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SÍNTESIS INFORMATIVA 

Nacional 
martes, 24 de mayo de 2022 

 

CÁMARA DE DIPUTADO 

COMISIONES 

Aprueban reforma de dignidad póstuma.- Los integrantes de la Comisión de Salud de la Cámara de 
Diputados aprobaron una reforma a la Ley General de Salud en materia de dignidad póstuma, que 
busca evitar que cuerpos sean exhibidos en medios de comunicación, e incluso establece penas 
económicas y la clausura de las empresas informativas. [UNIVERSAL/p11; REPORTE ÍNDIGO/p7] 

Titulares de ISSSTE y Cofepris, a San Lázaro.- Los integrantes de la Comisión de Salud de la Cámara 
de Diputados aprobaron citar a comparecer a los titulares del ISSSTE, Pedro Mario Zenteno de la 
Cofepris, Natán Enríquez Ríos, así como a Alménela Lorena Ortiz, titular de la dirección normativa y 
finanzas del ISSSTE. [UNIVERSAL/p12] 

Diputados: será delito publicar imágenes de cadáveres sin permiso.- La Comisión de Salud de la 
Cámara de Diputados aprobó una reforma para incluir en la Ley General de Salud la figura de dignidad 
póstuma, con objeto de tipificar como delito la publicación de imágenes explícitas de cadáveres, lo 
cual se castigará con prisión de seis a 17 años. [JORNADA/p13] 

DIPUTADOS 

Atoran en Congreso 35 iniciativas contra violencia hacia activistas.- En el Congreso de la Unión han 
quedado en pausa, en la anterior y la presente legislatura, 35 iniciativas de ley para hacer frente a 
los ataques cometidos en contra de las personas defensoras de derechos humanos. Entre las 
reformas presentadas por diputados y senadores de las diversas fuerzas políticas en la LXIV 
Legislatura y lo que va de la LXV, se encuentran propuestas que adicionan o modifican leyes como la 
de Protección de Personas Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas y la de la Comisión 
Nacional de los Derechos Humanos, de acuerdo con el Sistema de Información Legislativa. 
[RAZÓN/pp-6] 

Invierten más de 768 mil mdp en infraestructura.- En la inauguración de la Semana Nacional de la 
Infraestructura, organizada por la Cámara de Diputados, Jorge Ñuño Lara, subsecretario de la SICT, 
subrayó que entre estas obras destacan las conexiones con el nuevo Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles, el Tren Maya, el Tren Interurbano México - Toluca, y el corredor del Istmo de Tehuantepec. 
[FINANCIERO/p25] 

Llaman a frenar contrataciones.- El PAN en la Cámara de Diputados exigió a los gobiernos federal y 
de los estados frenar la contratación de médicos cubanos, tras señalar que los galenos extranjeros 
deben avalar su capacidad en el ejercicio de la medicina de especialidad. [HERALDO DE MÉXICO/p8] 
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Reforma electoral, regresiva y autoritaria: exconsejeros.- Los exconsejeros y el presidente del INE 
rechazaron de forma unánime la reforma electoral presentada por el presidente Andrés Manuel 
López Obrador, tras calificarla de autoritaria, regresiva y que busca debilitar la autonomía El 
consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, señaló que no es necesaria una reforma electoral 
antes de 2024, menos si se busca construir desde rencores y venganzas. [UNIVERSAL/p8] 

GOBIERNO 

Adán Augusto inaugurará Tianguis Turístico 2022.- En representación del presidente Andrés Manuel 
López Obrador, el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, inauguró el Tianguis 
Turístico México 2022, en Acapulco, Guerrero, donde afirmó que después de la “larga noche del 
Covid-19”, el país está de pie. “El sector turístico es una muestra de que México va a salir adelante, 
hay un sector turismo consolidado, Somos hoy el segundo país a nivel mundial en turismo, solamente 
superado por Francia”, dijo. [MILED / pp-p12] 

El sistema económico privilegia las ganancias sobre los intereses de la salud: Hugo López-Gatell.- 
El subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell, afirmó que el mundo 
debe tener una sola visión de la salud y vencer las resistencias de los sectores productivos, empresas 
que obstaculizan las políticas públicas en detrimento de la salud de las personas. El funcionario 
participó en la Asamblea General de la OMS. [JORNADA / p10] 

Marina quiere 7,800 mdp para cuidar dos obras emblemáticas.- La Secretaría de Marina planea 
invertir más de 7 mil 800 millones de pesos para cuidar de la delincuencia organizada dos de las obras 
emblemáticas del gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador: el Corredor Interoceánico 
y la Refinería Dos Bocas. En la solicitud que presentó ante la Secretaría de Hacienda, se detalla que 
la idea es construir instalaciones navales para fortalecer la seguridad en las zonas donde se localizan 
las megaobras. [MILENIO / pp-p6-p7-p15] 

SEGURIDAD 

Perpetran triple homicidio en un despacho de la colonia Roma.- Un ataque registrado la tarde de 
este lunes en un despacho jurídico de la colonia Roma, alcaldía Cuauhtémoc, dejó tres muertos: 
Rodolfo ‘N’, Esteban ‘N’ y Patricia ‘N’. El crimen se llevó a cabo en el tercer piso del edificio marcado 
con el número 10 de la calle Durango, donde se encuentra el despacho, según informó la Secretaría 
de Seguridad Ciudadana. [MILENIO / pp-p11] 

GENERAL 

Huyen por cambio climático.- En el año 2021, 101 mil mexicanos se vieron obligados a abandonar 
sus hogares debido a las consecuencias del cambio climático, efectos que contribuyeron a que, hace 
dos años, se detectara el periodo más cálido en la historia. De acuerdo con investigaciones de la 
UNAM, con base en los datos del Banco Mundial, para 2050 el número de desplazados en México 
podría rebasar 2 mil 969 por ciento al actual. [HERALDO / p4] 

ECONOMÍA 

Sacuden al mundo cuatro crisis a la vez: Foro de Davos.- Las amenazas a la economía global 
encabezaron el lunes las preocupaciones de los más acaudalados en la cumbre anual de Davos, 
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mientras que algunos se refirieron incluso al riesgo de una recesión mundial. Al respecto el 
vicecanciller alemán, Robert Habeck, consideró que se entrelazan al menos cuatro crisis: una alta 
inflación, una crisis energética, la pobreza alimentaria y el reto de una emergencia climática. 
[JORNADA / pp-p16] 

En la informalidad, 30.9 millones de trabajadores.- La tasa de desempleo en México se situó en el 
3.5% en el primer trimestre de 20222, una reducción de 0.9 puntos porcentuales frente a la de 4.4% 
del mismo lapso de 2021, informó este lunes el INEGI. “Un total de 56.1 millones de personas se 
encontraban ocupadas, 3.1 millones de personas más con relación al mismo trimestre de 2021”, 
indicó el organismo autónomo en un reporte. [CRÓNICA / p20] 

INTERNACIONAL  

EU invita a España y amenaza a China.- Al tiempo en que se dieron a conocer los planes de Estados 
Unidos de invitar a España a la IX Cumbre de las Américas como país observador, el presidente 
estadounidense Joe Biden lanzaba una advertencia desde Japón, al afirmar que defendería 
militarmente a Taiwán si Pekín intenta tomar por la fuerza el control de la isla autónoma. [MILENIO 
/ p12] 

OPINIÓN 

ARTÍCULO/RUBÉN MOREIRA/Si gana la democracia, gana México.- Solo dos pueden ser las 
intenciones detrás de una reforma electoral de gran calado: controlar las elecciones o fortalecer la 
democracia. Esa gran diferencia es la que hay entre la propuesta de Morena, sesgada por las 
ambiciones políticas del partido mayoritario, y la del PRI, elaborada por expertos en la materia con 
la intención de continuar ciudadanizando, y así democratizando, las decisiones trascendentales en el 
país. [SOL DE MÉXICO] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/Fuego amigo.- Ayer, el coordinador del partido guinda en San Lázaro, 
Ignacio Mier, acusó que el sistema judicial en Puebla se ocupa más de las vendettas políticas que de 
trabajar para atender la grave inseguridad en la entidad. [HERALDO/p.2] 

El tema lo comenta: ALHAJERO [HERALDO/p.6] 

COLUMNA/PENSÁNDOLO BIEN/Moreira vs. Moreira.- El reciente pleito Moreira vs. Moreira ofrece, 
además de una interesante tropicalización del tema, un vistazo a las entrañas de un partido en 
descomposición. {MILENIO/p.10] 

El tema se aborda en: DINERO [JORNADA/p.6] 

COLUMNA/ANTILOGÍA/Coincidencias en las reformas electorales.- Quién lo imaginara. Una 
revisión somera de los tres proyectos de reforma electoral presentados en forma separada por 
Morena, PAN y PRI arroja un núcleo de propuestas temáticas coincidentes o similares. Sobre este 
núcleo de agendas temáticas coincidentes se podría conseguir una reforma electoral de gran calado. 
[MILENIO/p.12] 

ARTÍCULO/CECILIA ROMERO/¿Reforma Electoral hoy?.- El pasado 28 de abril, el Presidente envió a 
la Cámara de Diputados la iniciativa de Reforma Electoral, que modifica la Constitución en varios 
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aspectos. No resulta pertinente cambiar lo que funciona, no conviene desechar la experiencia 
acumulada en aras de fobias. [HERALDO/p.12] 

COLUMNA/¿SERÁ?/Futuro electoral incierto.- En el INE hay una reciente preocupación de que la 
propuesta, aprobada en comisiones del Congreso de la CDMX y que elimina varias unidades técnicas 
del órgano electoral de la capital del país, pueda replicarse a nivel federal, en especial durante la 
discusión del presupuesto 2023, través de una maniobra de reducción de recursos, lo que podría 
afectar los preparativos de la elección presidencial de 2024. [24 HORAS/p.2] 

Del tema escribe: DESDE SAN LÁZARO [FINANCIERO/p.29] 

COLUMNA/TEATRO DE SOMBRAS/La Reforma Educativa de la SEP.- Muy pronto entrará en 
funcionamiento otra reforma de consecuencias mucho más profundas que la Eléctrica y que, sin 
embargo, apenas ha llamado la atención de los medios de comunicación. Una diferencia entre la 
Reforma Eléctrica y la Educativa es que mientras que la primera se debatió en el Congreso, la segunda 
se pondrá en práctica sin debate resolutivo. [RAZÓN/p.8] 

ARTÍCULO/CARLOS GERSHENSON/La utilidad de lo inútil.- En México, desde hace mucho 
necesitamos desarrollar nuestra propia tecnología. La nueva Ley de Ciencia y Tecnología debería de 
haberse aprobado antes del 15 de diciembre y todavía no se ha publicado una primera versión. 
[REFORMA/p.10] 

COLUMNA/PULSO POLÍTICO/De esto y de aquello… Cuando hubo incertidumbre por el rechazo de 
inversionistas estadounidenses a la Reforma Eléctrica del Ejecutivo federal, que las bancadas de 
oposición en la Cámara de Diputados finalmente echaron abajo, su presencia en la sede oficial del 
gobierno fue tanto o más frecuente que ahora que busca convencer al mandatario a que asista a la 
Cumbre de las Américas, sin recibir respuesta. [RAZÓN/p.13] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/Arrogancia de funcionarios enoja hasta a los morenistas.- Vaya que les 
dolió a los diputados el desaire de Pedro Mario Zenteno y Natán Enríquez Ríos, titulares del Issste y 
Cofepris. Ayer, el presidente de la Comisión de Salud, Emmanuel Reyes, avaló citarlos a comparecer 
de manera obligatoria, toda vez que los funcionarios han rechazado 7 invitaciones para sostener 
reuniones de trabajo. [UNIVERSAL/p.2] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que la panista Martha Romo balconeó al presidente de la Comisión de 
Salud de la Cámara de Diputados, el morenista Emmanuel Reyes, al acusarlo de plagiar la exposición 
de motivos de su iniciativa de reformas en materia de dignidad póstuma para sancionar la difusión 
de imágenes explícitas de cadáveres. Pero el guanajuatense negó el copy and paste para el dictamen 
y la emplazó a denunciar si tiene elementos de pirateo. [MILENIO/p.2] 

COLUMNA/JUEGOS DE PODER/Elecciones 2022.- En 12 días se llevará el tercer evento político más 
importante del año. El primero fue la consulta popular de revocación de mandato del Presidente, el 
pasado 10 de abril. El segundo fue el rechazo a la reforma constitucional en la Cámara de Diputados 
que había enviado el Ejecutivo federal el 17 de abril. El tercer acontecimiento serán las elecciones 
para gobernador en seis estados del país el próximo 5 de junio. [EXCÉLSIOR/p.11] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/Todos en campaña.- Los dirigentes del PAN, Marko Cortés; del PRI, 
Alejandro Moreno; y del PRD, Jesús Zambrano, darán hoy una conferencia para denunciar 
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irregularidades en las campañas electorales, el activismo de funcionarios de Morena para promover 
a candidatos y una serie de amenazas a sus abanderados; de paso, darán un avance sobre la alianza 
rumbo a 2024. [HERALDO/p.2] 

COLUMNA/¿SERÁ?/Rumbo al colapso.- Parece que a la oposición no le queda claro que la gente 
está cansada de los personajes y estilos de los políticos de siempre; personajes como Alito Moreno 
tienen secuestrado a su partido y sigue con la idea de que quiere ser candidato… pero una 
candidatura del actual dirigente priista llevaría al precipicio a cualquier partido que le quiera 
competir al del Presidente… [24 HORAS/p.2] 

COLUMNA/TEMPLO MAYOR/HAY QUIENES dicen que la decisión del dirigente tricolor, Alejandro 
Moreno, de sabotear la alianza en Quintana Roo no fue un simple capricho. En realidad, aseguran, 
“Alito” tiene vínculos inconfesables con Jorge Emilio González, el cacique del PVEM. Con esa 
oposición, la 4T no necesita aliados. [REFORMA/p.10] 

COLUMNA/ESTA BOCA ES MÍA/¿Sirve de algo Va por México?.- El argumento “triunfalista” de Va 
por México es que lograron arrebatarle una buena parte del pastel a Morena en San Lázaro; sin 
embargo, el supuesto logro no deja de ser pírrico, si se toma en cuenta la cantidad de recursos que 
se destinaron a las campañas para repetir las estrategias de desprestigio que 15 años atrás 
implementaron, con buenos resultados, cuando señalaron a Andrés Manuel López Obrador como un 
peligro para México. [24 HORAS/p.12] 

COLUMNA/AQUÍ EN EL CONGRESO/Se calienta Tamaulipas.- En la recta final para las elecciones de 
6 estados, los partidos aprovecharían echar todo el lodazal posible para buscar ensuciar a sus 
adversarios. En Tamaulipas, en el pleito también le entró el INE, resolvieron darle la razón al 
gobernador Cabeza de Vaca contra Morena por los spots en su contra. El gobernador está en proceso 
de juicio político que los de Morena en la Cámara de Diputados lo aprobaron para desaforarlo por 
múltiples acusaciones. [INDEPENDIENTE/p.22] 
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24/05/2022 

 

LEGISLATIVO  

 

 
Es un honor ser legislador en tiempos de la Cuarta 

Transformación 

Por Sergio Gutiérrez Luna 
 
Lo he dicho y lo reitero: es un honor ser legislador en tiempos de la Cuarta Transformación, que no es 
sólo un proyecto político, sino un compromiso serio para tratar de saldar la deuda histórica con las y 
los mexicanos más necesitados. 
Reducir la brecha de desigualdad, así como orientar los programas y políticas públicas hacia la 
construcción de un país justo, incluyente y equitativo. 
 
 
https://www.elsoldeorizaba.com.mx/analisis/es-un-honor-ser-legislador-en-tiempos-de-la-cuarta-transformacion-

8322266.html 
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Lo he dicho y lo reitero: es un honor ser legislador en tiempos de la Cuarta Transformación, que no es 
sólo un proyecto político, sino un compromiso serio para tratar de saldar la deuda histórica con las y 
los mexicanos más necesitados. 
Reducir la brecha de desigualdad, así como orientar los programas y políticas públicas hacia la 
construcción de un país justo, incluyente y equitativo. 
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Con reformas a la ley, 4T combate desigualdad y violencia 
de género: Sergio Gutiérrez 

 
El veracruzano presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, destacó que este órgano 
ha avanzado de manera determinante para abatir, a través de reformas, cualquier manifestación 
de desigualdad y violencia de género en los distintos ámbitos del país. 
 
 
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/con-reformas-la-4t-combate-desigualdad-y-violencia-de-
genero-sergio-gutierrez-luna-369105.html 
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ha avanzado de manera determinante para abatir, a través de reformas, cualquier manifestación 
de desigualdad y violencia de género en los distintos ámbitos del país. 
 
 
https://analitikfp.com/2022/05/23/con-reformas-a-la-ley-la-4t-combate-la-desigualdad-y-la-violencia-
de-genero-sergio-gutierrez-luna/ 
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El veracruzano presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, destacó que este órgano 
ha avanzado de manera determinante para abatir, a través de reformas, cualquier manifestación 
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La 4T lucha por derribar barreras de desigualdad y 
violencia de género: Sergio Gutiérrez Luna 

 
El Presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna dio a conocer el trabajo del pleno al 
aprobar más de 37 asuntos para contribuir a derribar las barreras de desigualdad, discriminación y 
violencia que afectan a la sociedad, principalmente a los grupos más vulnerables. 
 
 
https://www.diariodexalapa.com.mx/local/como-ha-combatido-la-desigualdad-y-la-violencia-la-4t-
esto-dijo-sergio-gutierrez-luna-8323293.html 
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El veracruzano presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, destacó que este órgano 
ha avanzado de manera determinante para abatir, a través de reformas, cualquier manifestación 
de desigualdad y violencia de género en los distintos ámbitos del país. 
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El veracruzano presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, destacó que este órgano 
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de desigualdad y violencia de género en los distintos ámbitos del país. 
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El veracruzano presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, destacó que este órgano 
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El veracruzano presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, destacó que este órgano 
ha avanzado de manera determinante para abatir, a través de reformas, cualquier manifestación 
de desigualdad y violencia de género en los distintos ámbitos del país. 
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Se avanza con reformas a la ley para abatir la desigualdad 

y la violencia de género: Gutiérrez Luna 
 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, destacó que este 
órgano del Congreso de la Unión ha avanzado de manera determinante para abatir, a través de reformas, 
cualquier manifestación de desigualdad y violencia de género en los distintos ámbitos del país. 
 
 
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/se-avanza-con-reformas-a-la-ley-para-abatir-la-
desigualdad-y-la-violencia-de-genero-gutierrez-luna/ 
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El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, destacó que este 
órgano del Congreso de la Unión ha avanzado de manera determinante para abatir, a través de reformas, 
cualquier manifestación de desigualdad y violencia de género en los distintos ámbitos del país. 
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https://almomento.mx/se-avanza-con-reformas-a-la-ley-para-abatir-la-desigualdad-y-la-violencia-de-genero-gutierrez-luna/
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Se avanza con reformas a la ley para abatir la desigualdad 
y la violencia de género: Gutiérrez Luna 

 
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, destacó que este 
órgano del Congreso de la Unión ha avanzado de manera determinante para abatir, a través de reformas, 
cualquier manifestación de desigualdad y violencia de género en los distintos ámbitos del país. 
 
 
 
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/se-avanza-con-reformas-a-la-ley-para-abatir-la-
desigualdad-y-la-violencia-de-genero-gutierrez-luna/ 
 

 
 
 
 
 
 
 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/se-avanza-con-reformas-a-la-ley-para-abatir-la-desigualdad-y-la-violencia-de-genero-gutierrez-luna/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/se-avanza-con-reformas-a-la-ley-para-abatir-la-desigualdad-y-la-violencia-de-genero-gutierrez-luna/
https://i0.wp.com/www.mugsnoticias.com.mx/wp-content/uploads/2022_04_11__06_22_02pm-1.jpeg?fit=1024%2C682&ssl=1
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Con reformas a la ley, 4T combate desigualdad y violencia 
de género: Sergio Gutiérrez 

 
El veracruzano presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, destacó que este órgano 
ha avanzado de manera determinante para abatir, a través de reformas, cualquier manifestación 
de desigualdad y violencia de género en los distintos ámbitos del país. 
 
 
https://referente.com.mx/con-reformas-a-la-ley-la-4t-combate-desigualdad-y-violencia-de-genero-
gutierrez-luna/ 
 
 
 
 
 
 
 

https://referente.com.mx/con-reformas-a-la-ley-la-4t-combate-desigualdad-y-violencia-de-genero-gutierrez-luna/
https://referente.com.mx/con-reformas-a-la-ley-la-4t-combate-desigualdad-y-violencia-de-genero-gutierrez-luna/
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Santiago Creel explotó contra AMLO por 
contratación de médicos cubanos: 
“Respete, reconozca y agradezca” 

 

Desde que Andrés Manuel López Obrador, presidente de México, informó un acuerdo con Cuba en materia de 
salud que incluye la contratación de 500 médicos de la isla, las críticas en contra de la Cuarta 
Transformación por parte de los opositores no se han detenido. 

Ahora le tocó a Santiago Creel, quien aseguró que Andrés Manuel ha sido realmente injusto con los 
agravios que lanzó en contra de las médicas y los médicos mexicanos, quienes fueron parte importante 
de la lucha por contener la pandemia por COVID-19, e incluso arriesgaron su vida. 

En este sentido, recordó que de acuerdo con estudios internacionales, México es el país con la mayor tasa de 
mortalidad en doctoras y doctores por contagios del virus SARS-CoV-2, además de echarle en cara al 
morenista que ya en 2020 se hizo una primera contratación de médicos provenientes de Cuba, mientras 
que a los estudiantes de pregrado de la UNAM se les prohibió el ingreso a nosocomios. 

Lo anterior, fue revelado por la propia Universidad Nacional Autónoma de México, quienes lo dieron a 
conocer en un comunicado de respuesta a los ataques del jefe del Ejecutivo Federal, quien reprochó que 
se hayan “ido a sus casas” cuando se les necesitaba. 

 https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/23/santiago-creel-exploto-contra-amlo-por-contratacion-de-
medicos-cubanos-respete-reconozca-y-agradezca/  

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/20/medicamentos-vacunas-y-especialistas-esto-dice-el-acuerdo-entre-mexico-y-cuba-en-materia-de-salud/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/20/medicamentos-vacunas-y-especialistas-esto-dice-el-acuerdo-entre-mexico-y-cuba-en-materia-de-salud/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/21/que-se-vayan-al-carajo-amlo-defendio-contratacion-de-medicos-cubanos-de-la-oposicion/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/21/que-se-vayan-al-carajo-amlo-defendio-contratacion-de-medicos-cubanos-de-la-oposicion/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/17/unam-respondio-a-los-ataques-de-amlo-miles-de-universitarios-se-entregaron-con-pasion/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/17/unam-respondio-a-los-ataques-de-amlo-miles-de-universitarios-se-entregaron-con-pasion/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/23/santiago-creel-exploto-contra-amlo-por-contratacion-de-medicos-cubanos-respete-reconozca-y-agradezca/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/23/santiago-creel-exploto-contra-amlo-por-contratacion-de-medicos-cubanos-respete-reconozca-y-agradezca/
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Creel defiende a los médicos 
 

El vicepresidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel, aseguró que 
hay 52 mil médicos mexicanos desempleados y criticó que Morena quiera traer doctores cubanos a 
nuestro país. En un video dijo que es inconstitucional e ilegal, viola los artículos 32 y 134 de la Carta 
Magna, "además, se violentan los ordenamientos de profesiones, validación de títulos, migratorios y 
fiscales". 
 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/creel-defiende-a-los-medicos-/1489010 
 
 
 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/creel-defiende-a-los-medicos-/1489010
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El político de Zacatecas, puyó al sistema político de Morena y, a su jefe máximo, con su definición 

de no creer en las encuestas para elegir candidato presidencial porque son fáciles de manipular. 

Inmerso en precampaña por la candidatura del partido en el poder -dentro de año y medio-, al igual 

que Claudia Sheinbaum Pardo y Marcelo Luis Ebrard Casaubón, el senador Ricardo Monreal Ávila, 

reitera su postura en el método para designar al que habrá de postular el partido, como aspirante 

a la Presidencia de la República: a través de un proceso interno. 

Tiene razón, el legislador que conoce “los tiempos de la política”, porque aquí y en China, todos 

sabemos cuán fácil es manipular encuestas, algo parecido a los informes que, a diario, en la tribuna 

matinal del presidente Andrés Manuel López Obrador, hacen con las gráficas que presentan sus 

colaboradores para “sustentar”, índices a la baja en flagelos como asaltos, extorsiones, secuestros…  

¿Quién va creer esas gráficas que exponen en el “Salón Tesorería”, de Palacio Nacional, por las 

mañanas, de lunes a viernes o en giras de trabajo finsemaneras del mandatario, cuando la realidad 

es otra: violencia y delincuencia, permean en toda la República y todo indica que esos flagelos, 

rebasaron al gobierno que busca la “transformación” del país. 

Eso es lo que no quiere el senador Ricardo Monreal, para la designación del candidato que habrá de 

postular a la Presidencia, el partido oficial. 

Porque no tendría legitimidad, en su designación, y porque más que por encuestas, sería por 

dedazo, cuando anuncien a quién “favoreció”, el sondeo interno de Morena: algún miembro de la 

tribu palaciega, es decir, la actual jefa de gobierno en CDMX, el soberbio canciller -se vio ridículo 

con ese sombrero y guayabera con el que acompañó a la candidata del partido al gobierno de 

Quintana Roo, Maru Lezama, este fin de semana-, o el titular de Segob, Adán Augusto López 

Hernández. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

SUCESIÓN 2024: “VOY A SEGUIR INSISTIENDO EN LAS PRIMARIAS”, ASEGURA MONREAL; ¿POR 

QUÉ NO?, HACER UN PROCESO INTERNO 
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Como si la suerte de este país, su futuro político, social y económico, dependiera de un “volado” y 

no de un político capaz de conducir al país, al progreso, la unidad, el diálogo y negociación entre 

todos los sectores del país y un Presidente de México. 

El país, no es la decisión de un solo hombre y mucho menos, que el destina de la nación, esté sujeto 

a una encuesta, “a modo”. 

¡Claro!, ese contexto, en la posibilidad que Morena y Andrés Manuel López Obrador, ganen la 

elección del 2024, dado que en política, no hay nada escrito y eso lo saben bien los hombres del 

régimen y su jefe máximo. 

Ayer, en una entrevista que concedió el senador Monreal, luego de encabezar una reunión de apoyo 

a la candidatura del abanderado de Morena en Tamaulipas, Américo Villarreal Anaya, el ex 

gobernador de Zacatecas, delineó una vez más su oposición a que una encuesta, decida la suerte de 

Morena, en la contienda presidencial 2024. 

En virtual controversia con el dirigente del partido, Mario Delgado Carrillo -ayer, llegó demasiado 

tarde a esa reunión, con guayabera similar a la que su jefe político, portó el domingo pasado en una 

reunión con la candidata Maru Lezama-, el senador, defendió su propuesta de proceso interno para 

elegir candidato presidencial en Morena. 

En alusión al delfín del soberbio canciller, el coordinador parlamentario del grupo mayor en el 

Senado, respondió de la siguiente manera, cuando lo cuestionaron que el dirigente, defiende la tesis 

del jefe máximo del partido y del Ejecutivo Federal, en el sentido de que, por encuesta, se designe 

al candidato a la Presidencia: 

-“Bueno, es una opinión de él. Mi opinión, es la otra y no pasa nada”. 

-“No, no se sabe, porque todavía falta tiempo, de todos modos, yo voy a seguir insistiendo en que 

las primarias nos puedan resolver los problemas”, respondió Monreal, ante el hecho de que no haya 

primarias en el partido, para esa candidatura. 

Reiterativo, el senador: 

-“Yo, de las encuestas, tengo mis dudas. Lo he dicho abiertamente, no voy a cambiar de opinión, las 

encuestas son fácilmente manipulables”. 

Ante falso argumento de Mario Delgado, de que no va a dar tiempo, para realizar una Asamblea 

Nacional del partido y modificar los Estatutos e incluir una elección primaria para elegir candidato 

presidencial en Morena, Ricardo Monreal, fue irónico: 
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-“Pues si se hacen consultas para el Aeropuerto; de un día para otro, se hacen consultas para 

distintas cosas ¿por qué no hacer una consulta pública para decidir candidatos? Organizada por el 

INE”. 

Ante pregunta en el sentido que el partido que tiene el poder, “del Presidente para abajo”, no le 

tienen confianza al INE, el legislador zacatecano, definió: 

-“Yo no tengo problemas. Pero tiene que ser el órgano electoral, cualquiera que sea, pero voy a 

seguir insistiendo en las primarias”. 

-“¿Y qué pasa si te batean?”, cuestionaron al también presidente de la Junta de Coordinación 

Política. 

-“Si me batean, ya veremos. ¡No!, ya veremos, todavía falta mucho tiempo”. 

No se entiende por qué el jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, tienen aversión por un 

proceso interno para designar al candidato presidencial, si a diario, en CDMX, o en los estados, en 

fin de semana, el presidente López Obrador, pondera que el pueblo lo apoya. 

En una encuesta, el pueblo que, presuntamente apoya al gobierno del presidente López Obrador, 

no alcanzaría o ni siquiera le preguntarían, a quien desea como candidato presidencial en el 2024. 

En una elección primaria, ¡el tradicional proceso interno, pues!, todos los militantes y simpatizantes 

del partido oficial, expresarían su opinión, a través del voto, para apoyar al que desean como 

candidato para la Presidencia. 

Empero, como en los sexenios del PAN, el Presidente propone, y el dirigente de Morena, dispone. 

De esa manera, Mario Delgado cumple con su papel, de acatar órdenes superiores y defender a toda 

costa y costo, ¡que una encuesta!, decida candidatura presidencial de Morena, cual, si llegaran a 

ganar, la suerte del país, dependiera de un “volado” o de una ocurrencia más en este sexenio.  

Insistimos, si la clase política en el poder, palaciega o no, está tan segura de que aún tiene el apoyo 

ciudadano como en el 2018, ¿por qué se niegan a realizar un proceso interno para ese asunto? 

¿Con una encuesta, el  jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, ya decidió la suerte del país 

y los mexicanos, luego del 2024? 

¿Sí? 

¿Y si pierden? 

¿Van a repartir culpas?, cual estilo personal de gobernar del presidente López Obrador? 
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¿Ahora ya no se llama “dedazo”, se modernizan y le llaman “encuesta”? 

¡Cuidado! 

EN EL CHACALEO 

Por el modo en que se quejó el candidato de Morena al gobierno de Tamaulipas, Américo Villarreal 

Anaya, pareciera que no tiene seguridad en ganar la contienda de gobernador, en la elección del 

próximo 5 de junio…  Empero, el senador Ricardo Monreal, ofreció apoyo de la bancada que 

coordina, para la campaña del aspirante a la gubernatura tamaulipeca: “no dejaremos solo a quien 

por decisión democrática y popular, gobernará este extraordinario estado”… Visceral, la reacción 

del PAN, a través del senador Julen Rementería del Puerto, por ese encuentro entre la clase política 

de Morena y el candidato a gobernador en Tamaulipas: “hoy (ayer), el candidato de Morena, 

Américo Villarreal, acudió al Senado, en donde le organizaron un mitin para cobijarlo, luego de los 

señalamientos de apoyo del crimen organizado y huachicoleros, así como de enriquecimiento ilícito 

que debe explicar a los tamaulipecos y, a todo México”… El panista, fue más puyante: “en lugar de 

darle la cara a las y los tamaulipecos, en el debate de ayer (antier), se vino a refugiar con sus ex 

compañeros senadores”. ¡Zas!... En Tamaulipas, señalan al hijo del candidato de Morena, de turbia 

relación con la delincuencia, como se lo recuerdan los panistas en el Congreso de la Unión y e la 

dirigencia nacional… Es verdad, confirma un distinguido tamulipeco, el candidato de Morena, no 

tenía mala fama, pero su hijo, sí, presuntamente, por tener vínculos con la delincuencia… 

¡Caramba!... Reunión semipresencial, que se mezcló con la comunicación a control remoto, fue la 

que encabezó el presidente de la Cámara de Diputado, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, con los 10 

miembros de la directiva que preside, hasta el próximo 31 de agosto… Grupo parlamentario del PAN 

en San Lázaro, acusa que el gobierno de Morena, es el más violento e inseguro para las mujeres. Las 

cifras, señalan, demuestran que al gobierno y el Presidente, no importan los feminicidios y, mucho 

menos, poner fin a violencia contra las mujeres. “Morena, está en deuda con las mujeres 

mexicanas”, observan los diputados panistas que coordina Jorge Romero Herrera… Con datos del 

Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, acusan que en el 2021, el país 

registró mil 15 feminicidios… Exigieron justicia por el crimen de la activista del género femenil, 

Cecilia Monzón, en la ciudad de Puebla… En San Lázaro, inauguran la Semana Nacional de la 

“Infraestructura Transformadora”, que organizó el presidente de la comisión del ramo, el petista 

Reginaldo Sandoval Flores, quien perfiló que esta semana, habrá 99 expertos en la materia, que 

debatirán, discutirán y analizarán los grandes retos para proponer soluciones legislativas técnicas y 

tecnológicas; de diagnóstico, esquemas de financiamiento y asociaciones estratégicas para lograr 

que la infraestructura llegue a quien más lo necesita “y avancemos en el combate a la corrupción”… 

Hoy, al mediodía, en un hotel del Paseo de la Reforma, ofrecen conferencia de prensa, dirigentes 
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nacionales del bloque opositor, PAN-PRI-PRD, Marko Antonio Cortés Mendoza, Alejandro Moreno 

Cárdenas y Jesús Zambrano Grijalva, respectivamente… Virtual albur, del gobernador de Veracruz, 

en el asunto del acuario del puerto, cuando tuitea “a qué sabe el agua del acuario”… Mejor que se 

dedique a gobernar y ofrecer seguridad a los ciudadanos del estado y no publicar en tuit, albures 

que, los veracruzanos, de inmediato le replicaron, con ese tono irónico que tienen los jarochos para 

alburear… ¡Ah!, pero también es bueno para perseguir a los enemigos políticos, como el ex diputado 

federal, José Manuel del Río Virgen y aquellos aspirantes a la gubernatura en el 2024… Aún así, sus 

protectores lo califican como “el mejor gobernador”. ¡Ajá!... Cuitláhuac García Jiménez, debe cuidar 

a quién pisa cuando sube, para no encontrárselo cuando baje y dejar amigos, porque él, no sabe 

cuándo los va necesitar… Si fue falso o no ese tuit que publicó o no publicó, la tardanza en que 

reaccionó, fue demasiado, porque el albur, los veracruzanos, contestaron con otro… ¡Viva México! 

¡Viva!. 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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Ignacio Mier acusa fuego amigo en Puebla y asegura que se usó a la UIF en su contra; 

“creen que quiero ser gobernador” 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, acusó este lunes fuego 

amigo de Puebla al asegurar que el gobierno de Miguel Barbosa puso al sistema judicial a perseguirlo 

en vez de atender la inseguridad en el estado, en el marco del asesinato de la abogada Cecilia Monzón 

en el municipio de San Pedro Cholula.  

“Eso habla de la distracción del sistema judicial (de Puebla), están más atentos en persecuciones, a 

vendettas que a atender su trabajo. Al fuego amigo y a la vendetta amiga; entonces es algo que es 

grave lo que está pasando, pero es apenas un síntoma”, dijo Mier Velazco en entrevista a medios en la 

Cámara de Diputados. 

El diputado señaló que aunque en Puebla hay personas decapitadas y descuartizadas, el sistema 

judicial del estado puso a 15 integrantes del Ministerio Público a investigarlo, mientras él estaba en 

Durango apoyando a la candidata de Morena a la gubernatura, Marina Vitela, y trabajando por la 

“cuarta transformación”.  

“Ellos en sus sueños guajiros creen que quiero ser gobernador de Puebla, cuando lo único que quiero 

es sacar adelante la agenda de transformación de la vida pública de México que representa nuestra 

coalición”, aseguró el legislador.  

Respecto a la investigación que realizó la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) en su contra por 

operaciones con recursos de procedencia ilícita, Mier Velasco aseguró que la acusación es totalmente 

falsa y que Santiago Nieto cometió un error al investigarlo. “Absolutamente es falso, es falso lo de la 

investigación; fue un uso faccioso, se prestó de manera torpe, sin respetar las atribuciones que le da el 

marco constitucional. Santiago Nieto cometió un error, debería estar arrepentido de haberse prestado 

para esos actos vandálicos y de persecución, de vendetta”, dijo.  

El sábado, la Fiscalía General del Estado de Puebla informó que dio cumplimiento a la orden de 

aprehensión contra José Arturo Rueda Sánchez, dueño de Multisistema de Noticias Cambio, empresa 

vinculada a Ignacio Mier Velasco. 

https://latinus.us/2022/05/23/ignacio-mier-fuego-amigo-puebla-asegura-uso-uif-contra-creen-quiero-

gobernador/ 

https://latinus.us/2022/05/23/ignacio-mier-fuego-amigo-puebla-asegura-uso-uif-contra-creen-quiero-gobernador/
https://latinus.us/2022/05/23/ignacio-mier-fuego-amigo-puebla-asegura-uso-uif-contra-creen-quiero-gobernador/
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“Llamo a la presidencia para que no intervenga el crimen organizado en las elecciones”: 

Rubén Moreira, coordinador del PRI en la Cámara de Diputados 

Fernando del Collado conversa con Rubén Moreira, coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, 

quien señala que el mayor enemigo para la democracia del país es la delincuencia.  

Además, lanza un llamado al gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador para que el crimen 

organizado no intervenga en las elecciones estatales del próximo 5 junio. 

El exgobernador de Coahuila añade que el narcotráfico se está apoderando de la nación, detalla que las 

entidades con mayor índice de violencia son gobernadas por Morena y reconoce que no se resolverá la 

inseguridad si desde el gobierno se sigue polarizando al país. 

https://latinus.us/2022/05/23/llamo-a-presidencia-para-que-no-intervenga-crimen-organizado-

elecciones-ruben-moreira-coordinador-pri-camara-diputados/ 

https://latinus.us/2022/05/23/llamo-a-presidencia-para-que-no-intervenga-crimen-organizado-elecciones-ruben-moreira-coordinador-pri-camara-diputados/
https://latinus.us/2022/05/23/llamo-a-presidencia-para-que-no-intervenga-crimen-organizado-elecciones-ruben-moreira-coordinador-pri-camara-diputados/
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Humberto Moreira advierte que Rubén Moreira y su esposa 

podrían cometer delitos electorales 

El exdirigente nacional del PRI, Humberto Moreira, se lanzó nuevamente en contra de su cuñada, 

Carolina Viggiano, candidata del PRI, PAN y PRD al gobierno de Hidalgo y pidió a Morena y a los 

hidalguenses cuidar la elección ante un posible fraude de los priistas. También advirtió que existe la 

posibilidad de que su hermano, Rubén Moreira y su esposa cometan delitos electorales. 

https://drive.google.com/file/d/1WT63NebuV9s3_tSXPsCxEuMQSr-yb8UV/view 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1WT63NebuV9s3_tSXPsCxEuMQSr-yb8UV/view
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Elecciones 2022: ¿Por qué hay 'pleito' entre los hermanos Moreira? 

Las elecciones 2022 están a la 'vuelta de la esquina' y uno de los temas que ha acaparado los 

'reflectores' es el pleito entre los hermanos Moreira. Te contamos. 

Humberto Moreira, exgobernador del estado de Coahuila, reapareció en pública para expresar 

abiertamente su apoyo al candidato de Morena a la gubernatura de Hidalgo, Julio Menchaca, mientras 

que su cuñada Carolina Viggiano también aspira al mismo cargo... pero por el PRI-PAN-PRD. 

Asimismo, el exdirigente nacional del PRI ha pedido a Morena que cuiden la elección ante un posible 

fraude orquestado por priistas porque, apuntó, su hermano, Rubén Moreira, y su esposa podrían 

cometer delitos electorales. 

"Conozco perfectamente bien al esposo de la candidata, y a la candidata del PRI, y sé de lo que son 

capaces (...). Cuiden la elección, esta gente es capaz de todo, son los reyes del fraude electoral en 

México", señala en un video difundido en redes sociales. 

En dicho video, también rechazó ser asesor financiero del morenista Menchaca como lo aseguró su 

hermano y también coordinador del partido tricolor en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira. 

"No soy su asesor financiero como burlonamente lo dijo el esposo de la candidata del PRI. Soy un 

simpatizante y, además, soy alguien que quiere llevar mi vida en paz sabiendo que los alerté", refiere. 

En dicho video, también rechazó ser asesor financiero del morenista Menchaca como lo aseguró su 

hermano y también coordinador del partido tricolor en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira. 

"No soy su asesor financiero como burlonamente lo dijo el esposo de la candidata del PRI. Soy un 

simpatizante y, además, soy alguien que quiere llevar mi vida en paz sabiendo que los alerté", refiere. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/5/23/elecciones-2022-por-que-hay-pleito-entre-

los-hermanos-moreira-716787.html 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/5/23/elecciones-2022-por-que-hay-pleito-entre-los-hermanos-moreira-716787.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/5/23/elecciones-2022-por-que-hay-pleito-entre-los-hermanos-moreira-716787.html


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 24/05/2022 LEGISLATIVO 

 

Entrevista / Ignacio Mier (Coordinador de Diputados –Morena) 

“Somos cuatro socios, es una empresa, él (Arturo Rueda) es el Director Editorial, sigue siendo el 

Director Editorial y sí formo parte, no participo en el criterio editorial y en la administración, pero 

formo parte de la sociedad. Eso es una colusión, de intereses políticos en contra fundamentalmente 

mía y del diario más influyente, más importante en Puebla que le es incómodo. Santiago Nieto se 

prestó a un proceso para perjudicar una imagen, es totalmente falso, totalmente falso, te lo digo con 

todas sus letras que yo participo”. 

https://drive.google.com/file/d/1xPzP6VU3wG-IWx-dFJvODNk8VkxYmKIW/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1xPzP6VU3wG-IWx-dFJvODNk8VkxYmKIW/view
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Nacho Mier se solidariza con Arturo Rueda: a los amigos 
no se les juzga 

 
El diputado federal, Ignacio Mier Velazco, se solidarizó con Arturo Rueda, director de Diario CAMBIO, 
tras su detención que se realizó la tarde de ayer, debido a la denuncia que presentó el priista Jorge 
Estefan Chidiac en 2015 por el supuesto delito de extorsión. 
A través de su cuenta de Twitter, el coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, 
aseguró que tiene una amistad con Arturo Rueda, solidarizándose con el periodista poblano tras su 
detención. 
 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/52006-nacho-mier-se-solidariza-con-
arturo-rueda-a-los-amigos-no-se-les-juzga 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/52006-nacho-mier-se-solidariza-con-arturo-rueda-a-los-amigos-no-se-les-juzga
https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/52006-nacho-mier-se-solidariza-con-arturo-rueda-a-los-amigos-no-se-les-juzga
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Comentario / Luis Cárdenas (Periodista) 

“Y hablando de cosas raras que quizás está bien, pero se ve muy mal, la semana pasada comentamos 

que estaba abierta una investigación por un posible lavado de dinero de casi 300 millones de pesos en 

Puebla y esa operación tiene el nombre de ‘Operación Angelópolis’, una operación que tenía abierta el 

ex titular de la UIF,  Santiago Nieto y que involucraba a varios cuadros importantes en el gobierno, 

quizá el más importante, el que más reflectores obtenía era Ignacio Mier, coordinador de Morena en la 

Cámara de Diputados, y de acuerdo a esta investigación habría estado involucrado. Y es que de 

acuerdo a la investigación ‘Angelópolis’ se habrían descubierto depósitos millonarios en trasferencias y 

en efectivo entre docenas de cuentas bancarias de empresas fantasmas para limpiar recursos que 

habría recibido el diario ‘Cambio’; concretamente su director editorial, el periodista Arturo Rueda 

Sánchez de la Vega, quien fue detenido este fin de semana”.  

https://drive.google.com/file/d/1FgwG2lhiTjtkn0rzzLpeJjOhVgqQaGyY/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1FgwG2lhiTjtkn0rzzLpeJjOhVgqQaGyY/view
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Rueda y Mier, de cuates a cuates 
 

Al mismo tiempo que el director de Cambio, Arturo N, era presentado este domingo al mediodía ante un 
juez de lo penal, su socio y amigo, Ignacio Mier Velázco, publicaba una fotografía todo feliz. 
Al menos la sonrisa no la tiene borrada, según la imagen tomada en Durango. 
En la fotografía se aprecia al legislador y líder de la bancada del Movimiento de Regeneración Nacional 
(Morena), al lado del secretario de Gobernación federal, Adán Augusto López Hernández. 
 
 
https://efekto10.com/rueda-y-mier-de-cuates-a-cuates/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://efekto10.com/rueda-y-mier-de-cuates-a-cuates/
https://efekto10.com/rueda-y-mier-de-cuates-a-cuates/
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Ignacio Mier afirma que ganarán las 6 gubernaturas en las 

próximas elecciones 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, aseguró que su partido ganará las 

seis gubernaturas en las próximas elecciones que se realizarán el 5 de junio; además denunció una 

campaña de odio por parte de los partidos opositores en los estados como Aguascalientes y 

Tamaulipas. 

https://drive.google.com/file/d/1FJMLyC5vCzLab_NGGfEJEebpeTJ4CdDh/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1FJMLyC5vCzLab_NGGfEJEebpeTJ4CdDh/view
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Ignacio Mier condena el asesinato de la activista Cecilia Monzón 

El coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, condenó y le dio un 

tinte personalizado y político al trágico asesinato de la defensora de Derechos Humanos, Cecilia 

Monzón, en el estado de Puebla.  

https://drive.google.com/file/d/18NfsZbo2obahEnNzdLm-3bjSRG-DZ1_0/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/18NfsZbo2obahEnNzdLm-3bjSRG-DZ1_0/view
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Ignacio Mier condena asesinato de Cecilia Monzón en Puebla; acusa "distracción" del 

poder judicial 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, condenó el asesinato de la 

defensora de Derechos Humanos Cecilia Monzón en el estado de Puebla. 

Entrevistado en las instalaciones del recinto Legislativo de San Lázaro, el legislador hizo votos porque 

se esclarezcan los hechos, y acusó al sistema judicial de estar más ocupado en "vendettas políticas" 

que en hacer justicia en esa entidad. "Lamentable, es algo condenable, lamentable. Primero expresarle 

a su familia, ¿qué puedo decir?, yo tuve también la desgracia de perder a un hijo, sé lo que significa, sé 

lo que están pasando los padres. Yo espero que independientemente de que se esclarezca, porque hay 

cosas que no se puede reparar, el daño que le provocan a ella, a su movimiento, a su familia no se 

puede reparar; no puede seguir sucediendo, independientemente de que sea activista o no lo sea, pero 

eso habla de la distracción del sistema judicial en Puebla, están más atentos a persecuciones, a 

vendettas, que a atender su trabajo", declaró. 

El líder morenista sostuvo que el "fuego amigo" en Puebla es grave y preocupante. "Al fuego amigo y a 

la vendetta amiga; entonces es algo que es grave lo que está pasando, pero es apenas un síntoma; hay, 

en la ciudad, se encuentran decapitados, se encuentran descuartizados, y todo el aparato de 

procuración está destinado, 15 integrantes de los ministerios públicos, a investigar la vida de un 

personaje que anda por Durango, que anda trabajando por la Cuarta Transformación y que ellos en sus 

sueños guajiros creen que quiere ser gobernador de Puebla, cuando lo único que quiero es sacar 

adelante la agenda de transformación de la vida pública de México que representa nuestra coalición", 

indicó. 

Ignacio Mier señaló a Jorge Esteban Chidiac, presidente del PRI en Puebla, como uno de los 

generadores de la violencia en ese estado. "Hay un personaje siniestro en la vida pública, el creador 

acá del moche, del ramo 23 para saquear por más de 145 mil millones de pesos a nuestro país, el 

artífice de eso, el creador del Monex, es pareciera el que gobierna y da órdenes en Puebla al Poder 

Judicial, su nombre es Jorge Estefan Chidiac, ustedes lo conocen", concluyó. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ignacio-mier-condena-asesinato-de-cecilia-monzon-en-

puebla 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ignacio-mier-condena-asesinato-de-cecilia-monzon-en-puebla
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ignacio-mier-condena-asesinato-de-cecilia-monzon-en-puebla
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El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena señala que el sistema de justicia de 

Puebla debería estar investigando el caso, en lugar de su vida 

Nota N°. 2759 

 

 

Lamenta y condena Ignacio Mier asesinato de Cecilia Monzón, en San Pedro Cholula, Puebla 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena señala que el sistema de justicia de Puebla 

debería estar investigando el caso, en lugar de su vida 

  

Palacio Legislativo, 23-05-2022 (Notilegis).- El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo 

Parlamentario de Morena, lamentó y condenó el asesinato de la abogada y activista Cecilia Monzón, 

quien el pasado sábado fue acribillada en el municipio de San Pedro Cholula, conurbado a la ciudad 

de Puebla. 

  

"No puede seguir sucediendo, esto independientemente de que sea activista o no, ya que eso habla 

de la distracción del sistema judicial de Puebla; están más atentos a persecuciones, a vendettas, que 

a atender su trabajo", indicó en declaraciones a la prensa.  

Señaló que el sistema de justicia debería estar investigando el caso de la activista. “Es algo que es 

grave lo que está pasando, pero es apenas un síntoma; hay, en la ciudad, se encuentran 

decapitados, se encuentran descuartizados, y todo el aparato de procuración está destinado, 15 

integrantes de los ministerios públicos, a investigar la vida de un personaje que anda por Durango, 
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que anda trabajando por la Cuarta Transformación y que ellos en sus sueños guajiros creen que 

quiere ser gobernador de Puebla, cuando lo único que quiero es sacar adelante la agenda de 

transformación de la vida pública de México que representa nuestra coalición”.  

Enfatizó que es falsa la acusación e investigación en su contra que lleva a cabo la Fiscalía General 

del Estado (FGE) de Puebla por presunto lavado de dinero, operaciones con recursos de procedencia 

ilícita y evasión fiscal. 

“Absolutamente, es falso, es falso lo de la investigación; fue un uso faccioso, se prestó de manera 

torpe, sin respetar las atribuciones que le da el marco constitucional. Santiago Nieto cometió un error, 

debería estar arrepentido de haberse prestado para esos actos vandálicos y de persecución, de 

vendetta, porque utilizar una institución que tiene un propósito claro, la Unidad de Inteligencia 

Financiera, de advertir operaciones ilegales con recursos de procedencia ilícita, con enriquecimientos 

inexplicables, con el propósito de perjudicar a una persona.  

“No soy tan importante como para que lo hagan, mi vida es pública, transparente, me conocen, yo viví 

en la misma ciudad y con la misma gente, me incorporé como buen mexicano a este movimiento sin 

más interés que apoyar al presidente a la transformación de la vida pública. 

“Llevo seis años trabajando fuera de Puebla; pude haber construido mi carrera política en Puebla, 

aprovecharme de la fuerza del movimiento; yo fui coordinador en 2012, qué me impedía, habiendo 

sido coordinador, ser el candidato a gobernador en el 2018, nada. 

“Pero lo hice, porque yo, al igual que el Presidente, lucho por ideales, me rebelé contra las injusticias 

de un régimen corrupto, saqueador. Y por eso me incorporé al movimiento y por eso puedo decir 

ahora que quienes no conocen este movimiento, que quienes viven pensando en el futurismo, en los 

cargos, en los puestos, no son sensibles a lo que representa la Cuarta Transformación.  

“Yo me distingo de ellos, me diferencio de ellos, somos distintos, porque unos sentimos y padecimos 

lo que significó construir este movimiento y otros lucraron y se aprovecharon de este movimiento”, 

aseveró. 

El coordinador parlamentario aseguró que “hay un personaje siniestro en la vida pública, el creador 

acá del moche, del ramo 23 para saquear por más de 145 mil millones de pesos a nuestro país, el 

artífice de eso, el creador del Monex, es pareciera el que gobierna y da órdenes en Puebla al Poder 

Judicial, su nombre es Jorge Estefan Chidiac, ustedes lo conocen”. 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/jucopo/lamenta-y-condena-ignacio-mier-asesinato-de-cecilia-monzon-en-

san-pedro-cholula-puebla#gsc.tab=0 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/jucopo/lamenta-y-condena-ignacio-mier-asesinato-de-cecilia-monzon-en-san-pedro-cholula-puebla#gsc.tab=0
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/jucopo/lamenta-y-condena-ignacio-mier-asesinato-de-cecilia-monzon-en-san-pedro-cholula-puebla#gsc.tab=0
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                            RUBÉN MOREIRA 

                                        Si gana la democracia, gana México 
Solo dos pueden ser las intenciones detrás de una reforma electoral de gran calado: controlar las 

elecciones o fortalecer la democracia. Esa gran diferencia es la que hay entre la propuesta de Morena, 

sesgada por las ambiciones políticas del partido mayoritario, y la del PRI, elaborada por expertos en la 

materia con la intención de continuar ciudadanizando, y así democratizando, las decisiones 

trascendentales en el país. 

 

Antes de abordar el contenido de la propuesta, es necesario precisar dos puntos en los que se asienta el 

abismo entre ambas, la de Morena y la del PRI: primero, no está hecha simplemente con el afán de 

antagonizar; se trata no solo de impedir un atentado contra la institución más democrática de nuestro 

país, reconocida internacionalmente por ello, sino incluso fortalecerla aún más en su esquema de 

funcionamiento actual, tan efectivo e imparcial que permitió el triunfo de quienes hoy la atacan, justo por 

temor a esas características. 

 

Segundo, ciudadanizar la democracia no es lo mismo que popularizarla, lo cual, por cierto, la destruye. En 

el primer caso hablamos de la creación de estructuras, espacios y mecanismos legales para que los 

ciudadanos manifiesten en orden y con absoluta transparencia su opinión y participen directamente en la 

toma de decisiones. En el segundo se trata de un mandato popular plebiscitario, organizado y manipulado 

por quien ostenta el poder, para imponer su voluntad a nombre de un pueblo indeterminado e indefinido. 

 

Siendo así, vista la profunda diferencia, y en busca de una democracia más ciudadana, representativa, 

barata y pacífica, el PRI tiene una propuesta de 10 puntos que sin duda transformará nuestro sistema 

electoral e incluso político, para darle una mayor legitimidad al ejercicio del poder, efectividad a la 

participación de los ciudadanos en la organización de las elecciones y, de manera destacada, una equitativa 

estructura a las asambleas del Congreso de la Unión, para que reflejen exactamente los porcentajes de 

votación. 
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Cada una de nuestras 10 propuestas tiene un desarrollo conceptual complejo, una justificación infalible, 

que iremos desarrollando en adelante con detalle. Por lo pronto, las enunciamos de nuevo en este espacio: 

1) reducir el número de diputados de 500 a 300, manteniendo la fórmula mixta de mayoría relativa y 

representación proporcional; 2) segunda vuelta para la elección presidencial cuando el candidato no gane 

por más del 50 por ciento de la votación; 3) crear la figura del Vicepresidente, encargado de coordinar la 

política interior; 4) mayor libertad de expresión durante las campañas; 5) reducción del financiamiento a 

partidos y ampliación del financiamiento ciudadano global; 6) combate frontal a la injerencia del crimen 

organizado en las elecciones; 7) voto en modalidad de urna electrónica; 8) nacionalización plena de los 

comicios federales y locales; 9) fortalecimiento del nombramiento de consejeros electorales; 10) 

fortalecimiento de la autonomía y eficiencia de la justicia electoral y del Tribunal Electoral. 

 

Dejamos estos diez puntos para el análisis de todos los mexicanos, con la conciencia de que si gana la 

democracia, gana México. 
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ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR; EL CASO DE CECILIA MONZÓN NO QUEDARA IMPUNE  

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, dijo que fueron sicarios quienes asesinaron a la abogada y activista Cecilia Monzón. Se trató, 

dijo, de un ataque directo. El presidente lamentó el hecho e indicó que hay un trabajo coordinado con el gobierno de Puebla para esclarecer el 

caso: Desde que tenemos la información de lo sucedido estamos atendiendo el problema grave porque fue un ajusticiamiento, fueron sicarios 

los que la asesinaron, sin ninguna duda, fueron sobre ella. Un abrazo a sus familiares. El sábado pasado hombres armados asesinaron a la 

activista mientras conducía sobre Periférico Ecológico y Camino Real, en el municipio de San Pedro Cholula, Puebla. Ricardo Mejía, 

subsecretario de Seguridad, detalló que dos sujetos en motocicleta dispararon al vehículo en el que viajaba la  activista, quien perdió la vida al 

momento. Hay material importante de identificación y también que la fiscalía general de Puebla ha estado haciendo las indagatorias, las 

entrevistas, los peritajes y consideramos que como ha acontecido en otros eventos que desafortunadamente han habido en Puebla, esto se va 

a resolver también de manera pronta y que no habrá impunidad. 

 

PRESIDENTA DEL SENADO OLGA SANCHEZ; REGLAMENTACIÓN EXPEDIENTE JUDICIAL MEJORARÁ IMPARTICIÓN DE JUSTICIA  

 

La presidenta de la Mesa Directiva del Senado, Olga Sánchez Cordero, durante la serie de Diálogos Parlamentarios sobre la “Ley para la 

reglamentación del Expediente Judicial”, aseveró que la propuesta de Ley para la Reglamentación del Expediente Judicial sentará un precedente, 

pues contribuirá al acceso efectivo a la justicia, reducirá tiempos y abonará al respeto del derecho a un medio ambiente sano.  La senadora 

afirmó que su iniciativa es de gran relevancia, ya que cambiará la forma en la que se llevan a cabo los procesos judiciales y protegerá al medio 

ambiente, el cual se ve amenazado por el uso excesivo del papel. El proyecto, impulsará un uso más intensivo de las tecnologías de la información 

y la comunicación (TIC´s) en los órganos del Estado, particularmente en los de impartición de justicia, ya que algunas entidades federativas no 

han tenido avances en la transición hacia los juicios en línea. Sánchez Cordero destacó que, entre las ventajas de los juicios en línea, está la 

optimización de los tiempos de los procesos; la sustitución de libros de gobierno físicos por plataformas digitales; encontrar la información de 

forma inmediata y ágil; así como la visualización del desempeño de los órganos jurisdiccionales. Señalo que se proponen visitas administrativas 

virtuales; módulos de consulta y apoyo gratuito; mientras que las personas en situación de vulnerabilidad podrán ejercer su derecho al acceso 

efectivo a la justicia electrónica.   

 

SENADOR RICARDO MONREAL; MORENA Y ALIADOS DETENER GUERRA SUCIA CONTRA AMERICO VILLARREAL 

 

El Coordinador del Grupo Parlamentario del Movimiento de Regeneración Nacional, Ricardo Monreal Ávila, junto con sus aliados del Verde y 

PT, cerraron filas con el candidato a la gubernatura de Tamaulipas, Américo Villarreal Anaya, quien denunció una operación de Estado y una 

campaña de persecución política en su contra y de sus familiares, ante las tendencias electorales que estiman el triunfo de la coalición “Juntos 

Haremos Historia”, el próximo 5 de junio. Monreal Ávila hizo un llamado a la civilidad y convocó a una tregua para detener la guerra sucia, así 

como el clima de hostilidad y zozobra que se vive en Tamaulipas y en las otras seis entidades en las que se renovarán los poderes ejecutivos 

locales. Permitamos que la ciudadanía vote en libertad, sin miedo, sin amenazas, sin presión ilegal. Es el momento de la democracia, es el 

momento de la madurez política, es el momento de la transición pacífica y ordenada.  Ricardo Monreal afirma que ya no hay forma de revertir 

la voluntad popular; convoca al Ejecutivo estatal a garantizar una transición política ordenada.   

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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DIPUTADO IGNACIO MIER; CONDENA ASESINATO DE CECILIA MONZÓN  

 

El coordinador parlamentario de Morena en San Lazaro, Ignacio Mier Velazco, condenó el asesinato de la defensora de Derechos Humanos 

Cecilia Monzón en el estado de Puebla. El legislador hizo votos porque se esclarezcan los hechos, y acusó al sistema judicial de estar más 

ocupado en vendettas políticas que en hacer justicia en esa entidad. Lamentable, es algo condenable, lamentable, expreso el diputado. El líder 

morenista sostuvo que el fuego amigo en Puebla es grave y preocupante. Al fuego amigo y a la vendetta amiga; entonces es algo que es grave 

lo que está pasando, pero es apenas un síntoma; hoy, en la ciudad, se encuentran decapitados, se encuentran descuartizados, y todo el aparato 

de procuración está destinado, 15 integrantes de los ministerios públicos, a investigar la vida de un personaje que anda por Durango, que anda 

trabajando por la Cuarta Transformación y que ellos en sus sueños guajiros creen que quiere ser gobernador de Puebla, cuando lo único que 

quiero es sacar adelante la agenda de transformación de la vida pública de México que representa nuestra coalición. Ignacio Mier señaló a 

Jorge Esteban Chidiac, presidente del PRI en Puebla, como uno de los generadores de la violencia en ese estado.  

 

MARIO DELGADO; CUANDO UN PUEBLO SE DECIDE NO HAY NADA NI NADIE QUE LO DETENGA 

 

El presidente de Morena, Mario Delgado Carrillo, así como diputados federales y locales, exhortó al gobernador Francisco García Cabeza de 

Vaca, para que permita una transición política ordenada e institucional en la entidad, destacó que el candidato de este movimiento político al 

gobierno de Tamaulipas, Américo Villarreal, tiene en esa entidad una intención del voto por encima del 50 por ciento, ante lo cual vemos un 

gobierno local desesperado. Se trata, precisó, de un régimen desesperado que impulsó una guerra sucia con una serie de montajes, noticias 

falsas y burdas; además de que iniciaron una campaña de miedo y terror para amedrentar al pueblo de Tamaulipas. Saben que están moral y 

electoralmente derrotados y que lo único que les queda es que la gente no salga a votar y por eso quieren infundir miedo en la población. 

Puntualizó que cuando un pueblo se decide no hay nada ni nadie que lo detenga, y Tamaulipas ya decidió que llegue la Cuarta Transformación.  

Mario Delgado hizo un llamado a las y los legisladores del Movimiento Regeneración Nacional a que el próximo 5 de junio acudan a los seis 

estados donde habrá elecciones, a participar como observadores electorales para que haya garantías de un proceso electoral limpio y en paz. 

 

AGUSTÍN COPPEL Y LA FUNDACION DE LA EMPRESA ANTE CLAUDIA SHEIMBAUM DONA MOBILIARIO A ESCUELAS PÚBLICAS DE 

LA CDMX 

 

Muy loable la labor que realiza la fundación Coppel, bajo el liderazgo de Agustín Coppel Luken Presidente del consejo de Administracion 

quien siempre se ha distinguido por actos de filantropia. Ante la convocatoria  de la Jefa de Gobierno de la Ciudad, Claudia Sheinbaum Pardo 

a poner todos su granito de arena para mejorar el mobiliario de las escuelas de la Ciudad de México, el empresario no tardó en responder y así 

lo dio a conocer la mandataria quien informó que Fundación Coppel fue el primero en atenderlo lo que traerá beneficios a las escuelas públicas 

de la Ciudad de México. “Y lo que estamos haciendo en estas asambleas, junto con los maestros, maestras de la Escuela Pública de la ciudad, 

junto con Luis Humberto Fernández, que es la Autoridad Educativa Federal, el representante del Presidente Andrés Manuel López Obrador, 

aquí en las escuelas, de la Secretaría de Educación Pública, de la maestra Delfina Gómez, y también de los directivos, de los representantes 

de la Secretaría de Educación Pública, estamos informando de las distintas acciones que hemos desarrollado para fortalecer la Educación Pública 

de nuestra ciudad”. Por su parte, el director ejecutivo de Coppel, Agustín Coppel Luken informó que el donativo ascendió a mil mesas/bancos, 

para alumnos y alumnas de siete centros escolares. Importante pues recordemos que el abandono escolar, según el Banco Mundial, afecta a 

más de 2.5 millones de estudiantes.  En este sentido, el empresario recordó que el Sistema Educativo Mexicano es muy grande, durante el 

pasado Ciclo Escolar el INEGI registró 33 millones de alumnos que son atendidos en 243 mil escuelas, por medio de 1.2 millones de maestros, 

aproximadamente, en todos sus niveles. 

 

SECRETARIO MIGUEL TORRUCO; FAMILIA TURÍSTICA CORTA EL LISTÓN DEL TIANGUIS EN ACAPULCO 

 

El titular de la Secretaría de Turismo (Sectur) Miguel Torruco Marqués, acompañado de la gran familia turística, integrada por autoridades de 

los tres órdenes de gobierno, asi como el subsecretario de Turismo, Humberto Hernández Haddad; el secretario de Turismo de Guerrero, 

Santos Ramírez Cuevas; la presidenta municipal de Acapulco, Abelina López Rodríguez; el gobernador de Quintana Roo, Carlos Joaquín 

González; el presidente de la Concanaco Servytur, Héctor Tejada Shaar; así como secretarios de Turismo estatales; líderes de la industria 

turística. Torruco Marqués, destacó que esta edición del Tianguis Turístico es una muestra de que la recuperación del sector es un hecho, y 

que hemos sacado los retos adelante. Señaló que en 2021, México se colocó de manera coyuntural en el segundo lugar en llegada de turistas 
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internacionales, y la Organización Mundial del Turismo (OMT) está por confirmar que se alcanzó el séptimo lugar en captación de divisas por 

turismo. Indico que esta es la segunda edición del Tianguis Turístico que es inclusivo, porque es uno de los principios rectores del gobierno: No 

dejar a nadie atrás; no dejar a nadie fuera. Destacó también los logros que se alcanzaron en la primera edición del Tianguis Internacional de 

Pueblos Mágicos, que se llevó a cabo en Barcelona, España, en la que acudieron turoperadores de Europa y Asia, y se concretaron 487 citas de 

negocios. Para el siguiente año, se realizará la segunda edición de este evento, ahora en la ciudad de Los Ángeles, California, al ser este estado 

de los Estados Unidos, el principal emisor de turistas internacionales hacia México. Torruco Marqués destacó el desarrollo de los productos 

ancla, así como la organización de eventos de alto impacto como el Down Hill Taxco, en el que asistirán participantes de más de 20 países. En 

el Tianguis Turístico México 2022 se tienen registrados mil 556 compradores provenientes de 937 empresas de 47 naciones; mil 11 empresas 

expositoras; y están preestablecidas 65 mil 758 citas de negocios. Asistieron los gobernadores de Guanajuato, Diego Sinhue Rodríguez Vallejo; 

Hidalgo, Omar Fayad Meneses, Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla; Morelos, Cuauhtémoc Blanco Bravo; Oaxaca, Alejandro Ismael Murat 

Hinojosa; Quintana Roo, Carlos Manuel Joaquín González; Yucatán, Mauricio Villa Dosal; y Zacatecas, David Monreal Ávila. 

 

SENADOR JOSÉ RAMÓN ENRÍQUEZ; RECONOCIMIENTO AL ESCULTOR ENRIQUE CARBAJAL “SEBASTIÁN”  

 

El  senador José Ramón Enríquez Herrera, del Grupo Parlamentario de Morena, entregó un reconocimiento al escultor y pintor mexicano 

Enrique Carbajal González, conocido como “Sebastián”, por su amplia trayectoria artística.  Destacó que pocos creadores logran, con sus 

obras y talento, trascender y ganar un lugar en la historia, pues con más de 55 años de trabajo artístico nos hace sentir orgullosos como 

mexicanos. Para el Senado, es un orgullo enaltecer la trascendente aportación cultural de nuestro “Miguel Ángel mexicano: Enrique Carbajal 

González”, artista muy reconocido en el mundo. Su obra, representa una constante búsqueda, guiada desde sus estructuras, por la intuición 

científica con la que ha representado a la naturaleza en diversos países, así como en la Ciudad de México con la escultura “El Caballito”, ubicada 

en avenida Reforma. Sebastián cuenta con 15 libros de arte y cultura; ha incursionado en la joyería, pintura, diseño y arquitectura; más de 200 

obras llevan su sello. Enrique Carbajal González aseguró que su vida la entregó al arte, sobre todo a la escultura monumental urbana, cuya 

entrega de tiempo completo se encuentra reflejada en varios países, y el hecho de que en cada una de las placas de estas obras aparezca el 

nombre de México es una emoción muy grande para mí, como mexicano. Ha presentado más de 280 exposiciones individuales en París, Madrid, 

Italia, Canadá, Egipto, y recientemente celebró sus 50 años como creador artístico en San Antonio, Texas, con una exhibición urbana en toda la 

ciudad. Además, es autor de las obras “Trono de Nezahualcóyotl”, “Cabeza de Caballo”, “La Gran Puerta de México”, “Los Arcos”, “Braccia”, 

“Atado”, “Puerta Saturnina”, “Puerta de Chihuahua”, “Arcos del Milenio” o “El Coyote”.  

 

 

MARKO CORTÉS; LLAMADO A LA SOCIEDAD TAMAULIPECA PARA QUE EJERZA EL VOTO ÚTIL 

 

El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, reiteró su llamado a la sociedad tamaulipeca para que le dé el voto útil al candidato de 

la coalición Va por Tamaulipas, César “Truko” Verástegui y garantizar con ello la defensa de Tamaulipas. Marko Cortes, advirtió que el 

candidato de Morena, Américo Villarreal, representa un riesgo para Tamaulipas y para el país, por el presunto financiamiento ilegal de su 

campaña y vínculos con la delincuencia organizada. Por supuesto que pone en riesgo a Tamaulipas y a México, esos vínculos son peligrosos y 

puede ser desastroso para ustedes y para el país poner a un gobernador que tiene ese tipo de vínculos, es algo que no es deseable. Cortés 

Mendoza aseguró que en la coalición Va por Tamaulipas estamos preparados, caballo que alcanza caballo que gana, y por eso tenemos la 

certeza de que el 5 de junio vamos a ganar la gubernatura.  

 

EE.UU.: ESTUDIAN POSIBLE CASO DE VIRUELA DEL MONO EN FLORIDA 

 

Las autoridades sanitarias de Florida (EE.UU.) detectaron un presunto caso de viruela del mono en el condado Broward, en el sur de este estado. 

De acuerdo al Departamento de Salud de Florida, se trata de un hombre que ha sido aislado y su caso es investigado de forma conjunta con los 

gubernamentales Centros para el Control y Prevención de Enfermedades. El hombre realizó recientemente un viaje internacional, donde 

presuntamente adquirió el virus, y por el momento no se ha identificado ningún otro caso de este virus en el estado. Las autoridades están 

procediendo a informar a todas las personas que hayan podido estar expuestas, aunque recordaron que el riesgo de contagio de esta enfermedad 

es relativamente bajo. El virus fue descubierto en un hombre adulto residente en el estado de Massachusetts y que recientemente viajó a Canadá. 

Los síntomas de la viruela del mono son similares a la de la ya erradicada viruela, aunque algo más leves; fiebre, dolor de cabeza, muscular, de 

espalda, escalofríos y agotamiento y con frecuencia hay inflamación de los ganglios y una erupción cutánea, que comienza en la cara y se 

extiende a otras partes del cuerpo, principalmente manos y pies. 
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Diputados por Hidalgo suman 374 iniciativas 
 

Los 15 diputados federales que han representado a Hidalgo en lo que va de la LXV Legislatura —
considerando dos con licencia— promedian participación en 25 iniciativas realizadas en la Cámara de 
Diputados del Congreso de la Unión desde su inicio de labores, en septiembre de 2021, y hasta el pasado 
17 de mayo, de acuerdo con un análisis realizado por Criterio con base en el Sistema de Información 
Legislativa, pues han inscrito o se han adherido a 374 planteamientos, en grupo o de manera individual. 
 
 
https://criteriohidalgo.com/noticias/hidalgo/diputados-hidalgo-suman-374-iniciativas 
 

 

https://criteriohidalgo.com/noticias/hidalgo/diputados-hidalgo-suman-374-iniciativas
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Ningún diputado hidalguense encabeza comisiones del 
Legislativo 

 
Ninguno de los 13 legisladores federales hidalguenses preside alguna comisión en la LXV Legislatura de 
la Cámara de Diputados, de acuerdo con datos obtenidos del Sistema de Información Legislativa, pues 
solo son integrantes o secretarios de dichos entes.  
 
 
https://criteriohidalgo.com/noticias/hidalgo/ningun-diputado-hidalguense-comisiones-legislativo 
 
 
 
 

https://criteriohidalgo.com/noticias/hidalgo/ningun-diputado-hidalguense-comisiones-legislativo
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Inauguran en la Cámara de Diputados la Semana Nacional 

de la Infraestructura Transformadora 

 

Este lunes dio inicio en la Cámara de Diputado la Semana Nacional de la Infraestructura Transformadora, 
cuya finalidad es generar acuerdos y aportar en la solución de un marco jurídico que lleve a transformar 
la infraestructura con una nueva visión cuya esencia sea el derecho a la dignidad, la gobernabilidad y los 
derechos humanos. 
 
 
https://hojaderutadigital.mx/inauguran-en-la-camara-de-diputados-la-semana-nacional-de-la-infraestructura-
transformadora/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/inauguran-en-la-camara-de-diputados-la-semana-nacional-de-la-infraestructura-transformadora/
https://hojaderutadigital.mx/inauguran-en-la-camara-de-diputados-la-semana-nacional-de-la-infraestructura-transformadora/


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

24/05/2022 7 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

24/05/2022 13 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

24/05/2022 11 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

24/05/2022 8 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

24/05/2022 8 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

24/05/2022 12 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 24/05/2022 LEGISLATIVO 

Fernández Noroña aplaudió a “Alito” 
Moreno: “Si su objetivo es desaparecer al 

PRI lo está logrando” 

 

Gerardo Fernández Noroña, diputado del Partido del Trabajo (PT), sentenció la desaparición del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) en manos del presidente de dicha facción política: Alejandro Moreno 
Cárdenas. 

“(...) Si el objetivo de @alitomorenoc es desaparecer al @PRI_Nacional, lo está logrando de manera 

impresionante. ¡Alito, Alito!” 

Dicho mensaje emitido vía Twitter estaba acompañado de otra publicación en la que se asegura que el partido 
revolucionario “está a unos cuantos meses de perder Hidalgo”. 

Esto ante las próximas elecciones gubernamentales que se llevarán a cabo el próximo 5 de junio de este año 
en seis estados: Aguascalientes, Hidalgo, Oaxaca, Quintana Roo, Tamaulipas y Durango. 

Y es que, según la postura del político del partido en alianza con Movimiento de Regeneración Nacional 
(Morena), en los próximos comicios, el partido tricolor perderá no solo en el estado de Hidalgo sino también en 
Oaxaca. 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/23/fernandez-norona-aplaudio-a-alito-moreno-si-su-
objetivo-es-desaparecer-al-pri-lo-esta-logrando/ 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/15/elecciones-2022-pan-advirtio-infiltracion-del-crimen-organizado-por-supuesto-pacto-con-amlo/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/23/fernandez-norona-aplaudio-a-alito-moreno-si-su-objetivo-es-desaparecer-al-pri-lo-esta-logrando/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/23/fernandez-norona-aplaudio-a-alito-moreno-si-su-objetivo-es-desaparecer-al-pri-lo-esta-logrando/
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Cámara de diputados debe informar sobre reunión con 
femexfut tras violencia en estadio, resolvió el INAI 

 
El Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) 
instruyó a la Cámara de Diputados buscar y entregar la información relativa a una reunión sostenida 
entre diputados federales y los dirigentes del futbol soccer mexicano tras los hechos violentos en el 
estadio “La Corregidora” de Querétaro, en marzo pasado. 
 
 
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/camara-de-diputados-debe-informar-sobre-
reunion-con-femexfut-tras-violencia-en-estadio-resolvio-el-inai/ 
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Exigen transparencia a los diputados en México, por 
caso de violencia en Querétaro 

 
El Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) 
solicitó a la Cámara de Diputados entregar la información relacionada a la reunión que sostuvieron 
diputados federales y directivos del futbol mexicano con motivo de los hechos de violencia que se 
registraron el pasado 5 de marzo en el estadio La Corregidora, durante el partido entre Querétaro y 
Atlas. 
 
 
https://vanguardia.com.mx/noticias/nacional/exigen-transparencia-a-los-diputados-en-mexico-por-
caso-de-violencia-en-queretaro-HL2591944#success=true 
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Participaron diputadas, diputados, funcionarios, especialistas e investigadores 

Boletín No.1888 

 

Concluye la primera jornada de trabajos de la Semana Nacional de la Infraestructura 

Transformadora 

  

• Participaron diputadas, diputados, funcionarios, especialistas e investigadores 

  

Inversión en infraestructura resiliente, institucionalidad, gobernanza, transparencia y planeación de 

infraestructura, fueron los temas que diputadas, diputados, funcionarios, especialistas e 

investigadores abordaron en los paneles 2 y 3 del primer día de la Semana Nacional de la 

Infraestructura Transformadora, realizada en el Palacio Legislativo de San Lázaro. 

  

Intervención de diputada y diputados 

El secretario de la Comisión de Infraestructura, diputado Juan Carlos Maturino Manzanera (PAN), 

expresó que, de acuerdo con la OCDE, los sistemas de infraestructura deben ser resilientes, capaces 

de adaptarse a nuevas circunstancias y estar orientados a perdurar en el futuro, a la aparición de 

riesgos críticos y a los cambios tecnológicos, ya que pueden afectar de forma importante a sectores y 

economías. 
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Dijo que en los últimos años y derivado de múltiples circunstancias como el cambio climático, los 

desastres naturales, el crecimiento de la población e incluso la pandemia de Covid-19, el país 

enfrenta serias adversidades que el Estado está llamado a atender con eficacia y eficiencia. 

Lorena Piñón Rivera, diputada del PRI y secretaria de la Comisión de Infraestructura, indicó que la 

infraestructura juega un papel crucial para el desarrollo del país, y México requiere mejoras para que 

exista mayor bienestar. “La infraestructura no debe verse como obras aisladas, sino como parte de un 

sistema, cuyos elementos tienen un potencial considerable para fortalecer los pilares de los Objetivos 

de Desarrollo: sostenibilidad económica, ambiental y social”. 

Argumentó que, de acuerdo a especialistas, al aumentar la inversión en infraestructura podría 

incrementar el PIB mundial en alrededor 1.6 por ciento; el efecto podría ser más pronunciado en 

países como México. “La infraestructura juega un papel esencial en la preservación de la naturaleza, 

contribuye a la igualdad de género, debe ser resistente a las crisis y a las tensiones, brindar servicios 

esenciales a la sociedad y ser resiliente”. 

El presidente de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación, diputado Pablo 

Guillermo Angulo Briceño (PRI), dijo que la infraestructura como motor del desarrollo económico del 

país es detonante de la generación en la cadena de empleo y garante de la protección social en los 

esquemas básicos de vivienda y servicios para la población vulnerable del país, por lo que constituye 

una de las actividades primordiales de la fiscalización y mejora continua. 

“Coincidimos las y los diputados federales que el gasto en la infraestructura pública de un país detona 

el crecimiento económico, mayores posibilidades para que las y los mexicanos que se encuentran en 

condiciones más vulnerables tengan derecho a una mejor vida y que toda la infraestructura que se 

realice en el país cumpla con sus objetivos”, agregó. 

Panel 2 

En el Panel 2 “Inversión en infraestructura resiliente: el triple dividendo”, el director general del Centro 

Nacional de Prevención de Desastres (CENAPRED), Enrique Guevara Ortiz, se manifestó por que el 

crecimiento y desarrollo de las ciudades no generen nuevos riegos que después se traduzcan en 

desastres; de ahí, la importancia de la vinculación con el ordenamiento territorial, desarrollo urbano, 

crecimiento y creación de infraestructura resiliente, para evitar los desastres del futuro y muertes. 

Consideró necesario invertir mayores recursos en la prevención y legislar para que la gestión de 

riesgo sea transversal y se incorpore en la toma de decisiones en todos los sectores, para tener un 

territorio seguro, sostenible y resiliente, ya que de 2000 al 2021 el sector más afectado por los 
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desastres, fue el carretero; en los últimos 20 años, el 80 por ciento de los desastres y pérdidas están 

asociados a fenómenos hidrometeorológicos, y a 3 mil muertes y 38 millones de personas afectadas. 

Verónica González Sepúlveda, coordinadora de Resiliencia del Ayuntamiento de Ciudad Juárez, 

explicó que la estrategia de resiliencia implementada considera cuatro pilares: inclusiva, próspera, 

integrada, y adaptada, relativa al tema ambiental. Estimó que se tiene que legislar viendo todas las 

necesidades que hay, establecer modelos específicos y analizar que todas las ciudades son 

diferentes. 

El vicepresidente de Asuntos Internacionales de la Federación Mexicana de Colegios de Ingenieros 

Civiles, Oscar Cortés Reyna, destacó la conveniencia de aplicar el sistema de ENVISION, que evalúa 

la sostenibilidad de proyectos con diversos indicadores. Se pronunció por aprovechar esa 

metodología para detonar el cambio en la estructura de las ciudades. Es un criterio complejo, dijo, y 

una metodología que acredita y da la oportunidad de hacer las cosas bien. 

Norlang Marcel García Arróliga, director general de Resiliencia de la Ciudad de México, dijo que la 

resiliencia de la infraestructura, es la capacidad de los sistemas (carreteras, puentes) para funcionar y 

satisfacer las necesidades de los usuarios durante y después de una emergencia o desastre. 

Asimismo, para incidir en infraestructuras más resilientes se deben aplicar y establecer normas y 

códigos de construcción cada vez más exigentes en todo el territorio nacional. 

Del Comité de Financiamiento del Colegio de Ingenieros Civiles de México A.C. (CICM), Armando 

Moreno Ruiz explicó que entre el 48 y el 50 por ciento de la infraestructura dañada por desastres 

naturales se encuentra en municipios de alta marginación donde la población tiene más necesidad y 

se ve más afectada, por lo que, enfatizó, se requiere de una infraestructura resiliente, lo que incluye 

contar con los recursos para su recuperación con mejoras, además de la generación de información 

sobre los impactos y el grado de vulnerabilidad. 

El coordinador de Ingeniería Sismológica del Instituto de Ingeniería de la UNAM, Jorge Aguirre 

González, expuso que en el 50 por ciento de la República mexicana no hay reglamentos de 

construcción, pues es una atribución de los municipios, y se debe buscar que se cumplan. Afirmó que 

los sismos no se pueden prevenir y los estudios que se realizan es para tratar de informar cuáles 

podrían ser los movimientos de los sismos. 

Arnoldo Matus Kramer, director ejecutivo de la consultoría Ithaca Environmental, estimó que el 

cambio climático es un tema importante a reflexionar en torno a la infraestructura, ya que su vida útil 

es de 50 a 30 años, la cual va a evolucionar en un mundo distinto, en el que el clima va a ser 
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totalmente distinto. “La adaptación y la resiliencia se centran en evaluar cuáles son los riesgos de la 

localidad en particular y a partir de ahí generar estrategias para mitigar los riesgos y evaluarlos”, 

añadió. 

Panel 3 

En el Panel 3 “Institucionalidad, gobernanza, transparencia y planeación prospectiva estratégica de 

los proyectos de construcción y mantenimiento de infraestructura transformadora”, Jesús Felipe 

Verdugo López, director general de Carreteras de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 

Transportes (SICT), aseguró que se necesita de un programa a largo plazo de infraestructura 

carretera que llegue hasta 2040 y no se aboque a una administración, priorizando los mejores 

proyectos y más eficientes cuando haya pocos recursos. 

Añadió que se necesita hacer un diagnóstico de los 4 medios de transporte, ya que el 96.4 de pasaje 

se da principalmente en carreteras, además de 17 mil 500 millones de pesos para terminar obras en 

construcción. Resaltó la importancia del patrimonio vial del país. 

Eduardo Gurza Curlein, titular de la Unidad de Auditoría a Contrataciones Públicas y encargado de la 

subsecretaría de Fiscalización y Combate a la Corrupción de la Secretaría de la Función Pública, 

expuso que para asegurar que la infraestructura tenga un impacto positivo en la sociedad, resulta 

ineludible combatir la corrupción que tanto ha imperado en las contrataciones públicas, 

particularmente en las inversiones físicas. 

Añadió que la obra pública representa una parte significativa del dinero de los contribuyentes y 

constituye un ámbito fundamental de la actividad económica estatal que se encuentra expuesto a la 

mala gestión de los recursos y al fraude. En 2019, dijo, las contrataciones gubernamentales 

representaron 998 mil millones de pesos, de cuales el 37 por ciento fue de obra pública, y las 

contrataciones deben asegurar las mejores condiciones disponibles sobre precio, calidad, 

financiamiento y oportunidad. 

El general brigadier, ingeniero constructor diplomado de Estado Mayor, Iván Hernández Uribe, afirmó 

que es un tema que se basa en los pilares de institucionalidad, gobernanza, transparencia y la visión 

prospectiva, para lograr una infraestructura transformadora. Explicó que la Secretaría de la Defensa 

Nacional participa en diversas obras respetando esos objetivos.   

Esteban de Jesús Figueroa Palacios, coordinador del Comité de Planeación del Colegio de 

Ingenieros Civiles de México, señaló que los plazos de desarrollo de un proyecto, obra o programa de 

infraestructura “son de muy largo aliento, requieren mucho tiempo”. Aseguró que cualquier proyecto 
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de gran alcance requiere de muchos años de estudio y si acelera su proceso sin estudios completos, 

la línea base de referencia va a ser inexacta. Consideró que se requiere institucionalizar el proceso 

de planeación para poder dar las dos perspectivas: de largo plazo, estratégica y la táctica operativa. 
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El director general de Asuntos Jurídicos de la Cámara de Diputados, Luis Genaro Vásquez 

Colmenares, presenta estudio en la materia 

Boletín No.1886 

 

El Grupo de Trabajo de Justicia Cotidiana analiza los 32 códigos estatales de procedimientos 

civiles y/o familiares 

  

• El director general de Asuntos Jurídicos de la Cámara de Diputados, Luis Genaro Vásquez 

Colmenares, presenta estudio en la materia 

  

• Este encuentro contribuirá a la expedición del Código Nacional de Procedimientos Civiles y 

Familiares 

  

El Grupo de Trabajo de Justicia Cotidiana, que coordina la diputada de Morena, Aleida Alavez Ruiz, 

se reunió con director general de Asuntos Jurídicos de la Cámara de Diputados, Luis Genaro 

Vásquez Colmenares, con el propósito de conocer el estudio sobre los 32 códigos de las entidades 

federativas en materia procedimientos civiles y/o familiares. 

  

La legisladora indicó que este encuentro abonará al análisis de las diversas legislaciones estatales en 

materia civil y familiar y con ello localizar las coincidencias y diferencias, así como identificar los 
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códigos exitosos y tomarlos como referencia para expedir el Código Nacional de Procedimientos 

Civiles y Familiares. 

Mary Carmen Bernal Martínez, diputada del PT, planteó la viabilidad de incorporar en este proyecto el 

concepto de divorcio administrativo, ya que este modelo ha permitido que en Michoacán se agilice la 

separación legal de una pareja en caso de no tener hijos o cualquier otra disputa.  

La diputada Sue Ellen Bernal Bolnik (PRI) propuso que en la agenda de parlamento abierto se revise 

bien la selección de los ponentes para que no se duplique con un evento similar al que convoca el 

Senado, y así se pueda trabajar en conjunto.  

Por su parte, la diputada Yolanda de la Torre Valdez (PRI) recomendó que en la agenda para el 

análisis del Código se incorpore el expertise de los jueces de control del sistema acusatorio, además 

solicitó que la Dirección Jurídica de la Cámara de Diputados prepare dos trabajos de investigación, 

uno relativo al sistema nacional de exhortos para determinar los pros y contras y otro con relación al 

sistema digital de escaneo, luego de que algunos juzgados digitalizan sus promociones para subirlas 

al sistema y otros en donde los propios abogados escanean los expedientes.  

Durante su intervención, Luis Genaro Vásquez Colmenares, director general de Asuntos Jurídicos de 

la Cámara de Diputados, expuso que la justicia digital a nivel federal y local debe tener como objetivo 

proporcionar un acceso adecuado, rápido, oportuno, eficiente, ágil y transparente.  

Además, sus beneficios tendrán que manifestarse en la reducción del costo y tiempo del proceso 

para las personas, la disminución del uso de papel para la administración y que ésta sea amigable y 

flexible.  

Agregó que el Poder Judicial de cada estado necesita desarrollar sistemas para implementar juicios y 

tribunales cien por ciento en línea, es decir que se ejecuten litigios, administración operativa del 

tribunal, trabajo remoto y solución alternativa de conflictos.  

Argumentó que realizar procesos en línea abre una puerta de posibilidades para crear cultura y 

transformar el sistema judicial mediante el desarrollo de herramientas que ayuden a los usuarios a 

solucionar conflictos bajo el criterio de negociación asistida, mediación o conciliación previa al litigio 

en línea y no como un proceso separado.  

A la reunión ordinaria de este Grupo de Trabajo asistieron la diputada Sonia Mendoza Díaz (PVEM) y 

el diputado Pedro Vázquez González (PT). 
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El Grupo de Trabajo de Justicia Cotidiana analiza los 32 
códigos estatales de procedimientos civiles y/o familiares 

 
El Grupo de Trabajo de Justicia Cotidiana, que coordina la diputada de Morena, Aleida Alavez Ruiz, se 

reunió con director general de Asuntos Jurídicos de la Cámara de Diputados, Luis Genaro Vásquez 

Colmenares, con el propósito de conocer el estudio sobre los 32 códigos de las entidades federativas 

en materia procedimientos civiles y/o familiares. 
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Ideal, que Legislativo y sectores público y privado definan la 

ruta hacia una Ley de Infraestructura: Erasmo González 

 

El presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, diputado Erasmo González Robledo 
(Morena), destacó que la infraestructura es uno de los principales generadores del desarrollo 
económico y social del país, y es el medio por el cual se mejora y diversifica la conectividad y la 
ampliación de los servicios básicos en beneficio de la población y de la equidad entre las regiones. “Lo 
ideal sería que, en coordinación con el sector público, privado y el Legislativo se defina la ruta hacia 
una Ley de Infraestructura”. 
 
 
https://hojaderutadigital.mx/ideal-que-legislativo-y-sectores-publico-y-privado-definan-la-ruta-hacia-una-ley-de-
infraestructura-erasmo-gonzalez/ 
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Diputado de Morena respalda contratación de médicos cubanos 

El diputado por Morena Emanuel Reyes Carmona, presidente de la Comisión de Salud de la Cámara de 

Diputados, respaldó al presidente López Obrador en la determinación de contratación de médicos 

cubanos. El legislador consideró que los ciento cuarenta mil pesos que se anunció como pago de 

médicos cubanos solamente es mala información.  

https://drive.google.com/file/d/1DEydR_HkdbF22oTrLS_iesDu_w6QvxZK/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1DEydR_HkdbF22oTrLS_iesDu_w6QvxZK/view
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Diputado	de	Morena	respalda	contratación	de	médicos	cubanos	
El	diputado	por	Morena	Emanuel	Reyes	Carmona,	presidente	de	la	Comisión	de	Salud	de	la	Cámara	de	
Diputados,	 respaldó	 al	 presidente	 López	 Obrador	 en	 la	 determinación	 de	 contratación	 de	 médicos	
cubanos.	El	legislador	consideró	que	los	ciento	cuarenta	mil	pesos	que	se	anunció	como	pago	de	médicos	
cubanos	solamente	es	mala	información.	

https://drive.google.com/file/d/1DEydR_HkdbF22oTrLS_iesDu_w6QvxZK/view	
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Doctores cubanos podrían ganar lo mismo que doctores mexicanos: diputado federal 

El presidente de la Comisión de Salud de la Cámara de Diputados, Emmanuel Reyes, afirmó que este 

martes, cuando se anuncie formalmente la contratación de más de 500 médicos cubanos que serán 

asignados a la atención en zonas rurales y marginadas del país, se pondrá fin a las noticias falsas 

respecto a que tendrán sueldos de 140 mil pesos mensuales. 

El legislador del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) afirmó que ese personal de salud de 

origen extranjero, podría tener la misma paga que doctores mexicanos que no quieren atender a los 

pacientes en las áreas geográficas referidas. 

“Los 140 mil pesos que se anunció como pago de médicos cubanos creo que solamente es mala 

información, porque no hay nada en concreto, no hay nada todavía oficial, pudiera ser que estos 

médicos cubanos (…) pudiera ser que inclusive pudieran tener el mismo sueldo que cualquier médico 

mexicano”, anticipó el diputado Reyes Carmona 

Entrevistado en el recinto parlamentario, Carmona también justificó la sentencia: “al carajo”, lanzada 

por el Presidente de la República a quienes critican y se oponen a su  determinación. 

“De tanta  mala información que manejan algunos medios de comunicación, la guerra sucia, las noticias 

falsas, los señalamientos inclusive de algunas cosas que no son ciertas, claro que se enfada, se hastía 

de tanta información”, defendió las expresiones del Primer Mandatario. 

El Jefe del Ejecutivo Federal volvió a referirse al tema este lunes 23 de mayo, al afirmar en su 

conferencia en Palacio Nacional, que las manifestaciones de oposición son de un “dogmatismo 

enfermizo muy fanático”. 

El mandatario mexicano incluso comparó esas contrataciones con las que se hacen en el ámbito 

deportivo. 

Añadió que en la reunión de la Comisión de Salud a su cargo, este mismo lunes, se perfilaría un 

posicionamiento para solicitar que el Gobierno Federal certifique debidamente la estancia de los 

médicos provenientes de Cuba, con el fin de acallar críticas. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/5/23/doctores-cubanos-podrian-ganar-lo-mismo-que-

doctores-mexicanos-diputado-federal-553292.html 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/5/23/doctores-cubanos-podrian-ganar-lo-mismo-que-doctores-mexicanos-diputado-federal-553292.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/5/23/doctores-cubanos-podrian-ganar-lo-mismo-que-doctores-mexicanos-diputado-federal-553292.html
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Diputado de Morena defiende a AMLO por mandar "al carajo" a opositores de 

contratación de médicos cubanos 

El diputado de Morena, Emmanuel Reyes Carmona, presidente de la Comisión de Salud, respaldó al 

presidente Andrés Manuel López Obrador en su determinación de contratar a médicos cubanos para 

cubrir plazas en zonas rurales, pues sostuvo que muchos de los especialistas mexicanos las rechazan. 

Entrevistado al interior del recinto legislativo de San Lázaro, Reyes Carmona recordó que este martes, 

durante la conferencia mañanera, se dará a conocer el número de plazas disponibles en las zonas más 

alejadas del país y el salario que se ofrece, lo que permitirá “matar” todas las noticias falsas que se han 

publicado sobre el tema. 

“Hay que decirlo de manera clara, los 140 mil pesos que se dijo que se les pagará a los médicos 

cubanos es pura desinformación porque no hay nada oficial. Lo cierto es que inclusive pudiera ser que 

el pago para que estos médicos atiendan estas 500 plazas en zonas rurales sea el mismo sueldo que 

recibe cualquier médico mexicano, que se rehúsan a ir a las zonas más lejanas y marginadas del país”, 

declaró el legislador. 

El diputado federal también defendió a López Obrador, luego de que mandó “al carajo” a sus 

opositores, quienes han criticado la contratación de médicos de Cuba. 

“De tanta mala información que manejan algunos medios de comunicación, la guerra sucia, las noticias 

falsas, el Presidente claro que se enfada, se hastía de tanta mala información, y yo creo que el día de 

mañana va a ser un gran día porque se dará a conocer lo que realmente implicará este convenio, que 

yo creo será una gran área de oportunidad para quienes están esperando una plaza en nuestro país. 

Mañana se estarán matando estas noticias falsas”, indicó. 

Reyes Carmona explicó que actualmente un médico especialista del gobierno gana en promedio 25 mil 

pesos mensuales, por lo que consideró que deben ser mejor pagados. “Yo creo que los médicos deben 

ser mejor pagados, y en esa materia el plan de basificación, de homologación salarial y de ampliación 

de plantillas es una estrategia que ha venido caminando desde hace dos años, actualmente un médico 

gana en promedio 25 mil pesos y confiamos en que irá mejorando”, refirió. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/medicos-cubanos-diputado-de-morena-defiende-amlo-por-

mandar-al-carajo-opositores 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/medicos-cubanos-diputado-de-morena-defiende-amlo-por-mandar-al-carajo-opositores
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/medicos-cubanos-diputado-de-morena-defiende-amlo-por-mandar-al-carajo-opositores
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Diputado Antonio Pérez visita El Heraldo de México 

El diputado de Morena, Antonio Pérez Garibay visitó las instalaciones de El Heraldo Media Group en la 

Ciudad de México, donde se reunió con el Ingeniero Ángel Mieres Zimmermann, Presidente del 

Consejo de Administración de El Heraldo de México. 

Durante su visita en esta casa editorial, el diputado, quien es padre del piloto de Fórmula 1, Sergio 

"Checo" Pérez, recibió de manos del ingeniero Mieres Zimmermann el cartel conmemorativo del 

quinto aniversario del relanzamiento de El Heraldo de México. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/5/23/diputado-antonio-perez-visita-el-heraldo-de-

mexico-fotogaleria-406959.html 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/5/23/diputado-antonio-perez-visita-el-heraldo-de-mexico-fotogaleria-406959.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/5/23/diputado-antonio-perez-visita-el-heraldo-de-mexico-fotogaleria-406959.html
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Las diputadas y los diputados expusieron sus consideraciones 

Boletín No.1887 

 

La Comisión de Salud aprobó dictamen en materia de dignidad póstuma 

  

• Las diputadas y los diputados expusieron sus consideraciones 

  

La Comisión de Salud, presidida por el diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena), aprobó con 

modificaciones, en lo general y en lo particular, el dictamen con proyecto de decreto que reforma la 

Ley General de Salud, en materia de dignidad póstuma. 

  

El documento validado con 21 votos a favor, dos en contra y cinco abstenciones, modifica los 

artículos 346, 349, 350, 350 Bis 1, 350 Bis 2, 350 Bis 3; 350 Bis 6 y 350 Bis 7, la fracción VII del 425, 

así como el párrafo segundo y adiciona la fracción VII del 462, y primer párrafo del 462 Bis, de ese 

marco jurídico, cuya iniciativa fue presentada por el diputado Emmanuel Reyes Carmona. El dictamen 

se remitió a la Mesa Directiva para su programación legislativa. 

Establece que los cadáveres no pueden ser objeto de propiedad y siempre serán tratados “con 

dignidad póstuma, entendida como una actitud y trato digno, de respeto y consideración a los valores 

y cadáver de una persona”. 

Señala que el depósito y manejo de cadáveres se hará garantizando su dignidad póstuma y deberá 

efectuarse en establecimientos que reúnan las condiciones sanitarias que fije la Secretaría de Salud, 

la cual determinará las técnicas y procedimientos que deberán aplicarse para la conservación.  
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Se garantizará la dignidad póstuma en la prestación de servicios funerarios, el ingreso y salida de 

cadáveres del territorio nacional, en la práctica de necropsias de seres humanos, para la utilización 

de restos mortales o parte de ellos de personas conocidas, con fines de docencias e investigación, en 

la decisión del destino final de un feto y en las labores de los establecimientos en los que se realicen 

actos relacionados con cadáveres de seres humanos.  

Según el artículo 425 procederá la clausura temporal o definitiva, parcial o total según la gravedad de 

la infracción y las características de la actividad o establecimiento, cuando se compruebe que las 

actividades realizadas no garantizan la dignidad póstuma.  

En el artículo 462 establece que se impondrán de seis a diecisiete años de prisión y multa por el 

equivalente de ocho mil a diecisiete mil unidades de Medida y Actualización (UMA), a quien difunda 

imágenes explicitas de cadáveres sin consentimiento de los familiares directos.  

“En el caso de la difusión de imágenes para fines periodísticos se podrá hacer siempre y cuando no 

se vulnere la dignidad póstuma del cadáver. Quedan exceptuadas las imágenes de cadáveres para 

fines ministeriales”, agrega el dictamen.  

Discusión del dictamen  

De MC, el diputado Salomón Chertorivski Woldenberg reconoció los méritos e importancia del 

dictamen al estar en el sentido y espíritu correcto, porque es fundamental dar pasos claros y 

contundentes en torno a la dignidad póstuma; sin embargo, cuestionó que no se tenga el presupuesto 

adecuado ni la formación del personal público encargado de hacer este trabajo. Anunció su voto en 

contra por considerar que prevalece una visión punitiva y no atiende de raíz estos asuntos. Pidió 

corregir el término salario mínimo por UMA en la fijación de multas. 

Del PT, la diputada Margarita García García se pronunció a favor. Propuso ser vigilantes sobre la 

difusión de imágenes explícitas de cadáveres para fines periodísticos; se podrá hacer cuando no se 

vulnere la dignidad póstuma. Quién y cómo se determinará esta situación, vale la pena cuestionarlo 

para que la reforma al artículo 462 “no quede en letra muerta, violentada al amparo de la libertad de 

expresión”. 

Claudia Selene Ávila Flores, diputada de Morena, celebró la oportunidad del dictamen porque se 

armoniza y se vincula con el respeto a los derechos humanos constitucionales pro persona y además 

coincide con la progresividad de los mismos. El dictamen concuerda con las facultades de la 

Comisión de Salud porque es un tema de dignidad. 
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Del PAN, la diputada Martha Estela Romo Cuéllar señaló que realizar modificaciones a las facultades 

o no de los periodistas no corresponde a la Ley General de Salud. Solicitó que el dictamen se revise 

a profundidad. 

El diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena) dijo que el tema esencial tiene que ver con la 

dignidad póstuma y que hay varios grupos parlamentarios que han registrado este tema. 

Por el PRD, el diputado Marcelino Castañeda Navarrete expresó su apoyo al dictamen, pero 

consideró que hace falta ahondar en el tema, porque no sólo son las imágenes que se difunden, sino 

los comentarios incómodos para los familiares de personas que mueren en algún accidente o 

asesinatos. 

De Morena, el diputado Arturo Roberto Hernández Tapia propuso pedir opiniones de dependencias 

públicas, porque esta restricción a la difusión de imágenes está regulada en la legislación vigente. La 

nota roja tiende a generar expresiones muy incómodas para los familiares de la víctima.  

Del PVEM, el diputado Juan Carlos Natale López invitó a sus pares a sumarse al dictamen. Comentó 

que no tiene ninguna legisladora ni legislador derecho de exclusividad al mencionar algún tipo de 

antecedentes en una iniciativa. 

La diputada Angélica Ivonne Cisneros Luján (Morena) pidió dar lectura a la conclusión de la opinión 

enviada por la Secretaría de Salud respecto de la iniciativa. 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/la-comision-de-salud-aprobo-dictamen-en-materia-de-

dignidad-postuma#gsc.tab=0 
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Entrevista / Ignacio Loyola Vera (Diputado – PAN) 

“La reforma electoral que envió el Ejecutivo trae cosas muy nefastas. Yo digo que es correcto que se 

reduzcan o eliminen los plurinominales, pero en esta reforma prácticamente todo sería plurinominal, 

ya no habría candidatos con nombre y apellido, sino se votaría por un partido y el partido haría su lista 

de sus candidatos, prácticamente se pierde el compromiso y el contacto de un legislador federal con 

quienes vota por él”. 

https://drive.google.com/file/d/1Lm4m3Ph3OE2uVMWvpn4DjuqwbxDIOTAn/view 
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Comisión en San Lázaro avala hasta 17 años de cárcel por difundir imágenes de 

cadáveres 

La Comisión de Salud de la Cámara de Diputados aprobó con 21 votos a favor, dos en contra y cinco 

abstenciones el proyecto de reformas para garantizar la dignidad póstuma de las personas y sancionar 

hasta con 17 años de prisión a quien difunda imágenes explícitas de cadáveres sin el consentimiento de 

los familiares directos.  

“En el caso de la difusión de imágenes para fines periodísticos se podrá hacer, siempre y cuando no se 

vulnere la dignidad póstuma del cadáver”, establece el dictamen turnado a la Mesa Directiva para ser 

discutido y votado en el próximo periodo de sesiones. 

El proyecto de reformas a la Ley General de Salud introduce el concepto de dignidad póstuma para el 

trato y manejo de los cuerpos de personas fallecidas. 

“Los cadáveres no pueden ser objeto de propiedad y siempre serán tratados con dignidad póstuma. Se 

entiende por dignidad póstuma una actitud y trato digno, de respeto y consideración a los valores y 

cadáver de una persona”, señala el articulado. 

La dignidad póstuma aplica para el manejo y el depósito de cadáveres, servicios funerarios, internación 

o salida del territorio nacional, traslado de una entidad federativa a otra, necropsias, así como

utilización de cuerpos sin vida para fines de docencia e investigación.

No obstante, la Comisión de Salud encabezada por el legislador morenista Emmanuel Reyes modificó la 

iniciativa original e impuso en el dictamen una pena de seis a 17 años de prisión, así como una multa 

de ocho mil a 17 mil días de salario mínimo, “a quien difunda imágenes explícitas de cadáveres sin 

consentimiento de los familiares directos”. 

La diputada panista Martha Romo sostuvo que penalizar la difusión de imágenes de los cadáveres y 

regular el trabajo periodístico al respecto corresponde en su caso a la Comisión de Justicia, a través del 

Código Penal, no a la Comisión de Salud en la legislación de su competencia. 

Acusó además a Reyes de plagiar su iniciativa turnada precisamente a la Comisión de Justicia para 

sancionar la difusión indebida de imágenes de cadáveres. 

https://www.milenio.com/politica/comision-san-lazaro-avala-carcel-difusion-fotos-cadaveres 

https://www.milenio.com/politica/comision-san-lazaro-avala-carcel-difusion-fotos-cadaveres
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Éctor Jaime Ramírez pide a Ejecutivo Federal y gobierno 

estatales abstenerse de contratar a médicos cubanos por 

irregularidades 

 El diputado Éctor Jaime Ramírez Barba (PAN) propuso, mediante un punto de acuerdo, exhortar al 

Ejecutivo Federal y a gobiernos estatales, abstenerse de contratar a profesionales de la salud de origen 

cubano, ante irregularidades presentadas en sus esquemas de contratación y atentados hacia sus 

derechos humanos, documentados por diversas naciones. 

 

https://edomexaldia.com/ector-jaime-ramirez-pide-a-ejecutivo-federal-y-gobierno-estatales-abstenerse-de-contratar-a-medicos-

cubanos-por-irregularidades/ 
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Panistas pedirán informe de motivos por los que se negó protección a Cecilia Monzón 

Los diputados federales del PAN, Carolina Beauregard y Humberto Aguilar, dieron a conocer que 

presentarán ante el Congreso de la Unión, un punto de acuerdo para exigir al titular de la FGE, Gilberto 

Higuera Bernal presente un informe detallado de los motivos por las cuales no se le brindó seguridad a 

la activista Cecilia Monzón.  

Además exigieron al gobierno estatal una investigación diligente, exhaustiva, imparcial, y con 

perspectiva de género para que se castiguen a los culpables. 

Los panistas, dejaron en claro que no se puede permitir un estado omiso con el que se construye con 

pretextos diarios, ya que la negligencia se convierte en complicidad cuando no se actúa a tiempo. 

Con el slogan "ni una más, ni una menos", insistieron que basta de la violencia contra las mujeres, y 

que no puede quedar impune el asesinato de Cecilia Monzón, como lo ha sido con los más de 120 mil 

asesinatos violentos que van en el sexenio. 

Humberto Aguilar, señaló que hoy aquellos que ignoraron a Cecilia, con el clásico no pasa nada, hoy 

lamentan y condenan su muerte. 

https://www.milenio.com/politica/pediran-informe-nego-proteccion-cecilia-monzon 

https://www.milenio.com/politica/pediran-informe-nego-proteccion-cecilia-monzon
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La bancada detalla que abril es el segundo mes del 2022 con más casos de feminicidios en 

el país 

Nota N°. 2763 

PAN llama al Presidente de la República a frenar la ola de violencia, desapariciones y 

feminicidios 

 

 * La bancada detalla que abril es el segundo mes del 2022 con más casos de feminicidios en el país 

 

Palacio Legislativo, 23-05-2022 (Notilegis).- El Grupo Parlamentario del PAN llamó al Presidente de la 

República y a su gobierno a frenar la ola de violencia, desapariciones y feminicidios que enfrentan las 

mujeres en México, ante lo cual siguen siendo omisos. 

En un comunicado, la bancada detalló que, de acuerdo con el informe nacional de la Secretaría de 

Seguridad y Protección Ciudadana, abril es el segundo mes del 2022 con más casos de feminicidios 

en México. 

Lamentó profundamente que este gobierno no priorice a las mujeres en su agenda. Tan solo en el 

año 2021 se registraron mil 15 feminicidios en México, según datos del secretariado ejecutivo del 

Sistema Nacional de Seguridad Pública. 

Asimismo, condenó el brutal asesinato de la abogada y activista Cecilia Monzón, que fue muerta a 

tiros en Puebla, y exigió justicia, así como la detención de los responsables. 
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La bancada aseguró que ha alzado la voz y presentado diversas propuestas para regresar los 

recursos y programas que Morena les quitó a las mujeres, como el de estancias infantiles que 

ayudaba a madres trabajadoras, así como los refugios para mujeres violentadas. 

“Urgen acciones de manera inmediata para poner un alto a la creciente ola de violencia, 

desapariciones y feminicidios que viven las mujeres en nuestro país”, indicó. 

Acción Nacional hace eco a la voz de las mujeres que han mostrado su indignación ante la inacción 

del gobierno y que exigen un país seguro para ellas, concluyó la fracción parlamentaria. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/notilegis/pan-llama-al-presidente-de-la-republica-a-frenar-la-ola-de-

violencia-desapariciones-y-feminicidios#gsc.tab=0 
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Karla Ayala solicita presupuesto para jóvenes que realicen 

su servicio social en la Cámara de Diputados 

La diputada Karla Ayala Villalobos solicitó a la Junta de Coordinación Política (Jucopo) garantizar 

presupuesto para apoyo económico de estudiantes que ingresen al servicio social en la Cámara de 

Diputados a partir del Presupuesto de Egresos de la Federación 2023. 

 

https://edomexaldia.com/karla-ayala-solicita-presupuesto-para-jovenes-que-realicen-su-servicio-social-en-la-camara-de-

diputados/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://edomexaldia.com/karla-ayala-solicita-presupuesto-para-jovenes-que-realicen-su-servicio-social-en-la-camara-de-diputados/
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Advierte PRI que médicos cubanos costarán 600 millones de pesos anuales 

El secretario de la comisión de Salud, el priista Xavier González Zirión, advirtió que la contratación de 

los 500 médicos cubanos que plantea el presidente Andrés Manuel López Obrador, costará cinco veces 

más que el personal médico mexicano, sostuvo que se desembolsará 600 millones de pesos anuales. 

Durante la sesión de trabajo de la Comisión de Salud, el legislador priista abordó el tema de la 

contratación de los galenos cubanos, en este contexto, alertó del costo que tendrá para el erario 

público esta medida anunciada por el titular del ejecutivo. 

“Cada médico cubano le va a costar a este país 100 mil pesos al mes, cuando un médico mexicano de 

plaza cobra alrededor de 21 mil pesos, es decir, nos van a costar los médicos cubanos cinco veces más 

de lo que nos cuesta un médico mexicano que merece más la plaza y que se ha comprometido con este 

país”, señaló el secretario de la instancia legislativa. 

Indicó que se trata de recursos considerables, tomando en cuenta que el presupuesto de salud es uno 

de los más castigados, aunado a la falta de medicamentos y la infraestructura deficiente que existe. 

“No es poco dinero, quiero que hagan la cuenta 500 médicos cubanos, que es el piso, nos costaría 600 

millones de pesos al año, cuando al médico cubano no se le entregan los 100 mil pesos, se le entrega al 

gobierno cubano que se queda con esos 100 mil pesos, que son 5 mil dólares y que solo le da el 10 por 

ciento a los médicos cubanos”, detalló González Zirión. 

Lo anterior, ocasionó un debate dentro de la comisión, la morenista María Sierra señaló que los 

médicos mexicanos no quieren ocupar las plazas en comunidades rurales en donde no hay personal de 

salud, por lo que pidió no hacer uso político del tema.   

“El problema de salud en México es muy doloroso, pero también debemos comprender que los 

médicos, no todos, tenemos el ánimo de irnos a trabajar a una comunidad rural”, señaló la morenista. 

Adelantó que este martes, el titular del Ejecutivo dará a conocer las listas de plazas médicas de 

especialidad que están disponibles para que los médicos mexicanos interesados se postulen para 

ocupar estos lugares.   

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/5/23/advierte-pri-que-medicos-cubanos-costaran-

600-millones-de-pesos-anuales-407088.html

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/5/23/advierte-pri-que-medicos-cubanos-costaran-600-millones-de-pesos-anuales-407088.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/5/23/advierte-pri-que-medicos-cubanos-costaran-600-millones-de-pesos-anuales-407088.html
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PRI Busca ampliar participación política de personas con 
discapacidad 

 
La diputada Norma Aceves García (PRI) presentó una iniciativa que busca crear acciones afirmativas en 
materia electoral en favor de las personas con discapacidad para establecer que los partidos políticos 
fomenten la inclusión y la participación de este sector. 
Se pretende ensanchar los derechos de las y los mexicanos, así como garantizar una inclusión plena y 
efectiva en igualdad de oportunidades en favor de las personas con discapacidad en dicha materia, dijo 
en un comunicado. 
 
 
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/pri-busca-ampliar-participacion-politica-de-
personas-con-discapacidad/ 
 
 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/pri-busca-ampliar-participacion-politica-de-personas-con-discapacidad/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/pri-busca-ampliar-participacion-politica-de-personas-con-discapacidad/
https://i1.wp.com/www.mugsnoticias.com.mx/wp-content/uploads/unnamed-34.jpg?fit=1024%2C683&ssl=1
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La reforma política-electoral, necesaria para seguir 
fortaleciendo la democracia mexicana: Pedro Vázquez 

 
El diputado federal Pedro Vázquez González (PT) aseguró que la reforma política-electoral es un tema 
trascendental, de claro interés nacional, para seguir fortaleciendo la democracia mexicana. 
En un comunicado, el legislador explicó que la propuesta petista incluye figuras de participación 
ciudadana de gran relevancia, como el plebiscito, el referéndum, la iniciativa ciudadana; “así le damos la 
oportunidad a la gente de expresarse, que participe en los procesos de consulta que sean necesarios 
impulsar, sólo así sabremos realmente qué quiere la gente”. 
 
 
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/la-reforma-politica-electoral-necesaria-para-
seguir-fortaleciendo-la-democracia-mexicana-pedro-vazquez/ 
 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/la-reforma-politica-electoral-necesaria-para-seguir-fortaleciendo-la-democracia-mexicana-pedro-vazquez/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/la-reforma-politica-electoral-necesaria-para-seguir-fortaleciendo-la-democracia-mexicana-pedro-vazquez/
https://i1.wp.com/www.mugsnoticias.com.mx/wp-content/uploads/ef8af4bb-70e6-448e-b597-461df17b7036.jpeg?fit=1600%2C900&ssl=1
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Noroña se ‘pelea’ con Viva Aerobus y llama a volar desde el AIFA 

Gerardo Fernández Noroña, diputado del Partido del Trabajo (PT), se quejó del servicio brindado por la 

aerolínea Viva Aerobus, ya que lo dejó varado por varias horas en el Aeropuerto Internacional de la 

Ciudad de México (AICM). 

A través de su cuenta oficial de Twitter, el legislador del Partido del Trabajo informó sobre la situación 

y señaló que este tipo de cosas continúan pasando y, en vez de apostar por volar desde el Aeropuerto 

Internacional Felipe Ángeles (AIFA) 'sabotean' al inmueble de Santa Lucía. 

"Ahí la llevamos, pero siguen de necios saboteando al AIFA", afirmó Noroña. 

El diputado puntualizó que su vuelo debió salir a las 08:00 horas de este lunes y destacó que es 

“inconcebible que las Líneas aéreas te puedan maltratar de esta manera, pero no se te ocurra a ti llegar 

cinco minutos tarde”. 

"Me levanté de madrugada para estar a las siete de la mañana, en el aeropuerto. Vuelo con 

@VivaAerobus  a las 8 A.M. Resulta que el bueno tiene dos horas de retraso. Mi participación estaba 

programada a las 11 de la mañana, llegaré si bien van las cosas a las 11:30 al aeropuerto", afirmó 

Noroña. 

Posteriormente, Noroña aseguró que al quedarse varado en el aeropuerto, pudo ver todos los vuelos 

que van al tope y las dificultades para poder armar una agenda y se permita ir a diferentes estados del 

país. 

“Me deja en claro que lo que necesito no es un Volvo, sino un avión”, declaró Noroña y aseguró que es 

un sarcasmo y una paradoja lo que no tiene que ver con lujos y efectividad. 

Pero, fue hasta las 2 de la tarde cuando Noroña afirmó que logró aterrizar en la ciudad jaliscience 

donde participará en el foro de la Universidad de Guadalajara. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/5/23/norona-se-pelea-con-viva-aerobus-llama-

volar-desde-el-aifa-716788.html 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/5/23/norona-se-pelea-con-viva-aerobus-llama-volar-desde-el-aifa-716788.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/5/23/norona-se-pelea-con-viva-aerobus-llama-volar-desde-el-aifa-716788.html
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Proponen que el 12 de octubre sea una fecha para visibilizar a 
los pueblos indígenas 

La diputada del PT, Ana Laura Bernal Camarena, planteó reformar el artículo 74 de la Ley Federal del 
Trabajo, a fin de establecer el 12 de octubre como día de descanso obligatorio para visibilizar a los 
pueblos originarios y con ello evitar su exclusión de la sociedad. 

 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/proponen-que-el-12-de-octubre-sea-una-fecha-para-
visibilizar-a-los-pueblos-indigenas/ 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 MAY 23, 2022 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/proponen-que-el-12-de-octubre-sea-una-fecha-para-visibilizar-a-los-pueblos-indigenas/
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Se requiere evitar un mal uso o exposición nociva en los medios de comunicación, señala 

la diputada del PT 

Nota N°. 2761 

 

 

Destaca Margarita García importancia de legislar a favor de la dignidad póstuma; se debe 

garantizar trato digno a cadáveres 

 

Se requiere evitar un mal uso o exposición nociva en los medios de comunicación, señala la diputada 

del PT 

Urge a discutir más a fondo el trato que se les da en los servicios médicos forenses 

  

Palacio Legislativo, 23-05-2022 (Notilegis).- La diputada Margarita García García (PT), secretaria de 

la Comisión de Salud, coincidió en la necesidad de legislar a favor de la dignidad póstuma, a fin de 

garantizar un trato digno a los cadáveres y así evitar un mal uso o exposición nociva en los medios de 

comunicación. 

En un comunicado, informó que durante la reunión de la Comisión de Salud expresó su postura a 

favor del dictamen que reforma diversos artículos de la Ley General de Salud e hizo un llamado para 

discutir más a fondo en los temas sobre dignidad póstuma. 

“Por ejemplo, desde el trato que se les da en los servicios médicos forenses de cada estado a los 

cadáveres”, sostuvo. 
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La parlamentaria celebró que se profundice en la regulación de la difusión de imágenes explícitas de 

cadáveres en los medios de comunicación, sobre todo los de nota roja; no obstante, señaló que sería 

importante cuestionar quién y cómo se determinará que una imagen utilizada para fines periodísticos 

no viola la dignidad póstuma. 

“Si bien en su aspecto está fuera de la materia de la Ley General de Salud vale la pena cuestionarlo 

para que la reforma al artículo 462 no se quede como letra muerta, violentada una y otra vez al 

amparo de la libertad de expresión”, abundó la legisladora por Oaxaca. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/notilegis/destaca-margarita-garcia-importancia-de-legislar-a-favor-de-la-

dignidad-postuma-se-debe-garantizar-trato-digno-a-cadaveres#gsc.tab=0 
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Entrevista / Salomón Chertorivski (Diputado - MC) 

“El presidente nos receta todos los días polarización y sobre ello tenemos que repetir que hablemos de 

números, hablemos de argumentos, hablemos de datos y tratemos dentro de la polarización encontrar 

el espacio para el diálogo que merece un país como nuestro país plural. Lo que traemos es 

profundísimo, quizá la destrucción más importante que ha tenido nuestro sistema de salud 

institucionalmente hablando desde 1943, esto empieza con la desaparición del Seguro Popular y el 

intento de echar a andar el INSABI, que el propio Gobierno ya reconoció que fue un fracaso”.  

https://drive.google.com/file/d/1rBFSxITqE8lVDBaqk1Tut5GsCA1Av74J/view 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1rBFSxITqE8lVDBaqk1Tut5GsCA1Av74J/view
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PRD Urge liberar 420 MDP asignados a refugios para 
niñas y mujeres que sufren violencia  

 
El Grupo Parlamentario del PRD exigió al Gobierno Federal liberar los 420 millones de pesos autorizados 
en el Presupuesto de Egresos 2022, en favor de la Red Nacional de Refugios que atiende a niñas y mujeres 
víctimas de violencia. 
“Llevamos ya cinco meses de este 2022 sin que las niñas y mujeres que viven en situación de violencia 
en este país puedan tener la garantía de ser resguardadas y protegidas por un Estado que, en cambio, 
las ignora, invisibiliza y las destina a correr el riesgo de ser asesinadas”, señaló la bancada en un 
comunicado. 
 
 
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/prd-urge-liberar-420-mdp-asignados-a-refugios-
para-ninas-y-mujeres-que-sufren-violencia/ 
 
 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/prd-urge-liberar-420-mdp-asignados-a-refugios-para-ninas-y-mujeres-que-sufren-violencia/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/prd-urge-liberar-420-mdp-asignados-a-refugios-para-ninas-y-mujeres-que-sufren-violencia/
https://i2.wp.com/www.mugsnoticias.com.mx/wp-content/uploads/Marcha_8M_Nilda_Olvera_002.jpg?fit=4512%2C3000&ssl=1
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Éste es responsable del fracaso al que hemos llegado por hacer pedazos al sistema 

sanitario nacional en sus intentos de monopolizarlo, señala el diputado Marcelino 

Castañeda 

Nota N°. 2762 

Exige PRD al Ejecutivo no denostar a médicos mexicanos ni ver a los cubanos como héroes 

en nuestro país 

 

 * Éste es responsable del fracaso al que hemos llegado por hacer pedazos al sistema sanitario 

nacional en sus intentos de monopolizarlo, señala el diputado Marcelino Castañeda 

 

Palacio Legislativo, 23-05-2022 (Notilegis).- El diputado Marcelino Castañeda Navarrete (PRD) 

reprobó que el titular del Ejecutivo haya establecido un acuerdo de cooperación en materia de salud 

con Cuba, para pretender ubicarlos en zonas de alta marginación e inaccesibilidad. 

En un comunicado, señaló que se quiere denigrar a las y los médicos mexicanos, y ver a los galenos 

cubanos como los héroes de nuestro país, al pretender ubicarlos en zonas de alta marginación e 

inaccesibilidad, "cuando el propio Ejecutivo Federal es responsable del fracaso al que hemos llegado 

por hacer pedazos al sistema sanitario nacional en sus intentos de monopolizarlo”. 

En el marco de la séptima reunión ordinaria de la Comisión de Salud, enfatizó que el titular del 

Ejecutivo no tiene derecho a denostar a los médicos mexicanos. 

“No pueden decir que ‘faltan’ médicos mexicanos, ‘que no son capaces’, ‘que no tienen disposición’, 

porque eso lastima”, dijo. 
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"Además eso es mentira, porque existe disposición de las y los médicos mexicanos. Podemos 

entender el acuerdo de cooperación en materia de salud que el gobierno haya hecho, pero no 

podemos denostar a los médicos mexicanos", recalcó. 

Enfatizó que "esa es la única parte que debemos cuidar. Plazas, efectivamente, no existen, pero 

ahora resulta que los héroes son los médicos cubanos y no los mexicanos. No puede ser eso". 

Recordó que desde el 14 de diciembre de 2018 Andrés Manuel López Obrador convocó a 

gobernadores de las entidades del sur-sureste, caracterizadas por contar con las poblaciones más 

marginadas y con difícil acceso a servicios de salud, a fin de signar un “Acuerdo para Garantizar el 

Derecho al Acceso a los Servicios de Salud y Medicamentos Gratuitos de la Población sin Seguridad 

Social”. 

Dijo que el Presidente ahí “habló de su proyecto de integrar al IMSS e ISSSTE e institutos de salud a 

cargo de la Secretaría del ramo, con los centros y unidades médicas administrados por estados", 

añadió 

Sin embargo, agregó el legislador, transcurrieron ya más de tres años y lo que tenemos es un 

sistema fragmentado, sin infraestructura ni medicamentos y menos seguridad para las y los 

especialistas que tengan la certeza de que no los van a “levantar” o a matar por haber salvado la vida 

de personajes antagónicos pertenecientes al crimen organizado. 

Comentó que hace casi tres años y medio Andrés Manuel López Obrador habló de implementar un 

“sistema de salud de calidad”, con medicamentos gratuitos, y consagrar el derecho a la salud como 

una realidad, tener un sistema como el de Dinamarca, los países nórdicos y Canadá, dando prioridad 

a los que no tienen seguridad social, los no derechohabientes, que es más de la mitad de la 

población. 

“Hasta dijo que muchos jóvenes que trabajaban en el narcotráfico buscaban emplearse en minas 

porque ‘ahí sí se les garantizaba sistema de salud’", comentó. 

"Habló de ‘rescatar el sistema de salud pública en todos los niveles, que haya médicos, 

medicamentos porque una queja constante es que no hay medicinas ni equipos, buena atención en el 

primer nivel, igual que en el hospitalario”, pero lejos de crecer, perdimos lo avanzado”, acusó. 

"Sin duda nos encontramos en un debate polémico con el tema de los médicos cubanos, pero lo que 

debiera obrar es la prudencia y no seguir acusando a los demás de las omisiones y debacle a las que 

el mismo Ejecutivo nos ha llevado", finalizó. 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/notilegis/exige-prd-al-ejecutivo-no-denostar-a-medicos-mexicanos-ni-

ver-a-los-cubanos-como-heroes-en-nuestro-pais#gsc.tab=0 
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Impulsan iniciativa para incluir la justicia digital en el Código 
Federal de Procedimientos Civiles 

 
La diputada María del Rocío Corona Nakamura (PVEM) impulsa una iniciativa para incluir la justicia digital 
en el Código Federal de Procedimientos Civiles, a fin de agilizar no solo la presentación de demandas, 
sino también su proceso, recepción, atención y resolución. 
La propuesta adiciona tres párrafos al artículo 323 de ese Código, para establecer que se puede presentar 
en forma electrónica una demanda y los documentos en que se funda la acción, mediante el empleo de 
las tecnologías de la información y comunicación, conforme la reglamentación que para tal efecto se 
emita. 
 
 
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/impulsan-iniciativa-para-incluir-la-justicia-digital-en-el-
codigo-federal-de-procedimientos-civiles/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/impulsan-iniciativa-para-incluir-la-justicia-digital-en-el-codigo-federal-de-procedimientos-civiles/
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Busca el PVEM prohibir la venta de vapeadores en universidades y prepas 

Con el objetivo de proteger la salud de la población, principalmente de adolescentes y menores de 

edad, el Grupo Parlamentario del PVEM propuso reformar la Ley General para el Control de Tabaco y 

así prevenir, erradicar y sancionar el uso de cigarros electrónicos o vapeadores, además de prohibir su 

venta, especialmente, en todas las escuelas de nivel medio y superior. 

En un comunicado, la diputada Rocío Corona Nakamura, autora de la iniciativa, indicó que esta 

situación afecta tanto a quienes utilizan estos dispositivos como a quienes, estando alrededor de los 

fumadores, respiran el vapor tóxico que emanan. 

Destacó que, de la población mayor de edad, al menos 5.02 millones han usado alguna vez estos 

cigarros electrónicos y cerca de 975 mil los utiliza frecuentemente, mientras que, entre la población 

adolescente, 938 mil inhala vapor con estos aparatos y 160 mil lo hace con regularidad y elevada 

frecuencia. 

Explicó que, contrario a la publicidad que se emite de estos dispositivos, las consecuencias de su uso, 

son similares a las que provoca el cigarro convencional. De acuerdo con autoridades en materia de 

adicciones, el líquido que usan estos dispositivos contiene no sólo aditivos y saborizantes diversos, sino 

también nicotina en diversas cantidades. 

Es decir, los vapeadores contienen el alcaloide derivado de las hojas de plantas de tabaco llamado 

nicotiana tabacum y nicotiana rustica, que es el agente adictivo primario de los productos del tabaco y 

similares a tabaco”, precisó la legisladora 

Señaló que estos dispositivos aparecieron en el mercado hace 20 años a nivel mundial, como una 

forma o alternativa para ayudar a dejar de fumar, o bien, para simular la acción de fumar de una 

manera sana, sin embargo, hoy sabemos que eso es mentira. “La nicotina de los cigarrillos electrónicos 

puede contener ingredientes potencialmente dañinos, por ejemplo, partículas ultra finas que pueden 

inhalarse profundamente hasta los pulmones, aromatizantes como el diacetil, que es un químico 

relacionado con enfermedad pulmonar grave, así como diversos compuestos orgánicos volátiles y 

metales pesados, como níquel, estaño y plomo”, alertó. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/busca-el-pvem-prohibir-la-venta-de-vapeadores-en-

universidades-y-prepas/1516667 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/busca-el-pvem-prohibir-la-venta-de-vapeadores-en-universidades-y-prepas/1516667
https://www.excelsior.com.mx/nacional/busca-el-pvem-prohibir-la-venta-de-vapeadores-en-universidades-y-prepas/1516667
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Cuestan congresistas $12 millones 999 mil, por dieta y 
aguinaldo 

 
De acuerdo con el Manual que Regula las Remuneraciones para los Diputados Federales, Personal de 
Mando y Homólogos de la Cámara de Diputados, de la Unidad de Evaluación y Control de la Comisión de 
Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación y del Canal del Congreso, la dieta neta mensual de 
cada uno es de 74 mil 994.77 pesos; es decir, al año, solo por concepto de salario, cada legislador recibe 
899 mil 937.24 pesos netos. 
 
 
https://criteriohidalgo.com/noticias/hidalgo/cuestan-diputados-12-millones-999-mil-dieta-aguinaldo 
 
 
 

https://criteriohidalgo.com/noticias/hidalgo/cuestan-diputados-12-millones-999-mil-dieta-aguinaldo
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Por primera vez un Gobierno atiende a pueblos originarios 
en el olvido: Alfonso Durazo 

 
El gobernador Alfonso Durazo acompañó al presidente Andrés Manuel López Obrador hasta la 
comunidad de El Desemboque de los seris, para seguir el desarrollo del Plan de Justicia para el 
pueblo originario durante el tercer y último día de la gira de trabajo del mandatario nacional por tierra 
sonorense. 
Durazo Montaño destacó la naturaleza histórica de esta visita, toda vez que, en seguimiento del trabajo 
a ras de suelo realizado por la administración estatal, se recogieron las necesidades más sentidas de este 
pueblo originario. 
 
https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Por-primera-vez-un-Gobierno-atiende-a-pueblos-
originarios-en-el-olvido-Alfonso-Durazo-20220523-0032.html 
 
 

https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Seris-rechazan-propuesta-de-AMLO-de-dejar-de-otorgar-permisos-para-cazar-al-borrego-cimarron-20220522-0044.html
https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Seris-rechazan-propuesta-de-AMLO-de-dejar-de-otorgar-permisos-para-cazar-al-borrego-cimarron-20220522-0044.html
https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Por-primera-vez-un-Gobierno-atiende-a-pueblos-originarios-en-el-olvido-Alfonso-Durazo-20220523-0032.html
https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Por-primera-vez-un-Gobierno-atiende-a-pueblos-originarios-en-el-olvido-Alfonso-Durazo-20220523-0032.html
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Va Samuel García en 2 años por Metro y carretera 
 

Al presentar ayer el Plan Maestro de Movilidad para su sexenio, el Gobernador Samuel García informó 
que la construcción de las primeras grandes obras, como la Línea 6 del Metro y la carretera La Gloria-
Colombia, debe concluirse en los próximos dos años. 
 
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/va
-samuel-garcia-en-2-anos-por-metro-y-carretera/ar2407427 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/va-samuel-garcia-en-2-anos-por-metro-y-carretera/ar2407427
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/va-samuel-garcia-en-2-anos-por-metro-y-carretera/ar2407427
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Inicia la construcción de Ciudad Laboral y costará casi 300 
mdp 

 

Tras 20 años de pugnar por una Ciudad Laboral y una inversión cercana a los 300 millones de pesos, 

el Gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez, colocó la primera piedra de este espacio que se 

ubicará en la zona de Tesistán, Zapopan. Indicó que el proceso tuvo debate y discusión hasta del lugar 

en dónde debía ser instalado, entre ellos, la antigua central camionera, rentar oficinas y lo que se 

encontró como la solución más completa fue este lugar porque tiene muchas ventajas. 

 

https://www.eloccidental.com.mx/local/inicia-la-construccion-de-ciudad-laboral-y-costara-casi-300-mdp-8323999.html 

 

 

 

 

https://www.eloccidental.com.mx/local/inicia-la-construccion-de-ciudad-laboral-y-costara-casi-300-mdp-8323999.html
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Juanita Alonzo regresa a Guatemala tras estar siete años 
detenida en Tamaulipas 

 
Una migrante indígena guatemalteca que fue torturada y encarcelada injustamente en México por siete 
años, acusada de secuestro, regresó este domingo al país tras su liberación por la que abogó el 
presidente Andrés Manuel López Obrador. "Yo soy migrante, yo no soy secuestradora", dijo Juana 
Alonzo, de 35 años, al salir del aeropuerto de la capital donde fue recibida por familiares y amigos que 
viajaron más de diez horas por carretera desde el poblado maya-chuj de San Mateo Ixtatán, noroeste de 
Guatemala y cerca de la frontera con México. 
 
https://www.milenio.com/politica/juanita-alonzo-regresa-guatemala-detenida-tamaulipas 
 
 
 
 

 

https://www.milenio.com/politica/juanita-alonzo-regresa-guatemala-detenida-tamaulipas
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Michoacán sigue siendo la entidad donde más matan en el 
país y su tendencia va al alza: SSPC 

 
Rosa Icela Rodríguez, titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), informó que 
los delitos del fuero federal se han reducido en 28.4% y se está en los niveles más bajos desde hace 
cuatro años. 
Durante la mañanera, la titular de la SSPC dio a conocer que en seis entidades, con 4 mil 850 asesinatos, 
se continúan concentrando casi el 50% de homicidios dolosos: Michoacán con mil casos, Guanajuato con 
993, Edomex con 830, Baja California con 805, Jalisco con 642 y Sonora con 580. 
 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/pais/michoacan-la-entidad-donde-mas-matan-en-el-pais-y-
su-tendencia-va-al-alza-sspc/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.lavozdemichoacan.com.mx/pais/michoacan-la-entidad-donde-mas-matan-en-el-pais-y-su-tendencia-va-al-alza-sspc/
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/pais/michoacan-la-entidad-donde-mas-matan-en-el-pais-y-su-tendencia-va-al-alza-sspc/
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                            RUBÉN MOREIRA 

                                        Si gana la democracia, gana México 
Solo dos pueden ser las intenciones detrás de una reforma electoral de gran calado: controlar las 

elecciones o fortalecer la democracia. Esa gran diferencia es la que hay entre la propuesta de Morena, 

sesgada por las ambiciones políticas del partido mayoritario, y la del PRI, elaborada por expertos en la 

materia con la intención de continuar ciudadanizando, y así democratizando, las decisiones 

trascendentales en el país. 

 

Antes de abordar el contenido de la propuesta, es necesario precisar dos puntos en los que se asienta el 

abismo entre ambas, la de Morena y la del PRI: primero, no está hecha simplemente con el afán de 

antagonizar; se trata no solo de impedir un atentado contra la institución más democrática de nuestro 

país, reconocida internacionalmente por ello, sino incluso fortalecerla aún más en su esquema de 

funcionamiento actual, tan efectivo e imparcial que permitió el triunfo de quienes hoy la atacan, justo por 

temor a esas características. 

 

Segundo, ciudadanizar la democracia no es lo mismo que popularizarla, lo cual, por cierto, la destruye. En 

el primer caso hablamos de la creación de estructuras, espacios y mecanismos legales para que los 

ciudadanos manifiesten en orden y con absoluta transparencia su opinión y participen directamente en la 

toma de decisiones. En el segundo se trata de un mandato popular plebiscitario, organizado y manipulado 

por quien ostenta el poder, para imponer su voluntad a nombre de un pueblo indeterminado e indefinido. 

 

Siendo así, vista la profunda diferencia, y en busca de una democracia más ciudadana, representativa, 

barata y pacífica, el PRI tiene una propuesta de 10 puntos que sin duda transformará nuestro sistema 

electoral e incluso político, para darle una mayor legitimidad al ejercicio del poder, efectividad a la 

participación de los ciudadanos en la organización de las elecciones y, de manera destacada, una equitativa 

estructura a las asambleas del Congreso de la Unión, para que reflejen exactamente los porcentajes de 

votación. 
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Cada una de nuestras 10 propuestas tiene un desarrollo conceptual complejo, una justificación infalible, 

que iremos desarrollando en adelante con detalle. Por lo pronto, las enunciamos de nuevo en este espacio: 

1) reducir el número de diputados de 500 a 300, manteniendo la fórmula mixta de mayoría relativa y 

representación proporcional; 2) segunda vuelta para la elección presidencial cuando el candidato no gane 

por más del 50 por ciento de la votación; 3) crear la figura del Vicepresidente, encargado de coordinar la 

política interior; 4) mayor libertad de expresión durante las campañas; 5) reducción del financiamiento a 

partidos y ampliación del financiamiento ciudadano global; 6) combate frontal a la injerencia del crimen 

organizado en las elecciones; 7) voto en modalidad de urna electrónica; 8) nacionalización plena de los 

comicios federales y locales; 9) fortalecimiento del nombramiento de consejeros electorales; 10) 

fortalecimiento de la autonomía y eficiencia de la justicia electoral y del Tribunal Electoral. 

 

Dejamos estos diez puntos para el análisis de todos los mexicanos, con la conciencia de que si gana la 

democracia, gana México. 
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El político de Zacatecas, puyó al sistema político de Morena y, a su jefe máximo, con su definición 

de no creer en las encuestas para elegir candidato presidencial porque son fáciles de manipular. 

Inmerso en precampaña por la candidatura del partido en el poder -dentro de año y medio-, al igual 

que Claudia Sheinbaum Pardo y Marcelo Luis Ebrard Casaubón, el senador Ricardo Monreal Ávila, 

reitera su postura en el método para designar al que habrá de postular el partido, como aspirante 

a la Presidencia de la República: a través de un proceso interno. 

Tiene razón, el legislador que conoce “los tiempos de la política”, porque aquí y en China, todos 

sabemos cuán fácil es manipular encuestas, algo parecido a los informes que, a diario, en la tribuna 

matinal del presidente Andrés Manuel López Obrador, hacen con las gráficas que presentan sus 

colaboradores para “sustentar”, índices a la baja en flagelos como asaltos, extorsiones, secuestros…  

¿Quién va creer esas gráficas que exponen en el “Salón Tesorería”, de Palacio Nacional, por las 

mañanas, de lunes a viernes o en giras de trabajo finsemaneras del mandatario, cuando la realidad 

es otra: violencia y delincuencia, permean en toda la República y todo indica que esos flagelos, 

rebasaron al gobierno que busca la “transformación” del país. 

Eso es lo que no quiere el senador Ricardo Monreal, para la designación del candidato que habrá de 

postular a la Presidencia, el partido oficial. 

Porque no tendría legitimidad, en su designación, y porque más que por encuestas, sería por 

dedazo, cuando anuncien a quién “favoreció”, el sondeo interno de Morena: algún miembro de la 

tribu palaciega, es decir, la actual jefa de gobierno en CDMX, el soberbio canciller -se vio ridículo 

con ese sombrero y guayabera con el que acompañó a la candidata del partido al gobierno de 

Quintana Roo, Maru Lezama, este fin de semana-, o el titular de Segob, Adán Augusto López 

Hernández. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

SUCESIÓN 2024: “VOY A SEGUIR INSISTIENDO EN LAS PRIMARIAS”, ASEGURA MONREAL; ¿POR 

QUÉ NO?, HACER UN PROCESO INTERNO 
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Como si la suerte de este país, su futuro político, social y económico, dependiera de un “volado” y 

no de un político capaz de conducir al país, al progreso, la unidad, el diálogo y negociación entre 

todos los sectores del país y un Presidente de México. 

El país, no es la decisión de un solo hombre y mucho menos, que el destina de la nación, esté sujeto 

a una encuesta, “a modo”. 

¡Claro!, ese contexto, en la posibilidad que Morena y Andrés Manuel López Obrador, ganen la 

elección del 2024, dado que en política, no hay nada escrito y eso lo saben bien los hombres del 

régimen y su jefe máximo. 

Ayer, en una entrevista que concedió el senador Monreal, luego de encabezar una reunión de apoyo 

a la candidatura del abanderado de Morena en Tamaulipas, Américo Villarreal Anaya, el ex 

gobernador de Zacatecas, delineó una vez más su oposición a que una encuesta, decida la suerte de 

Morena, en la contienda presidencial 2024. 

En virtual controversia con el dirigente del partido, Mario Delgado Carrillo -ayer, llegó demasiado 

tarde a esa reunión, con guayabera similar a la que su jefe político, portó el domingo pasado en una 

reunión con la candidata Maru Lezama-, el senador, defendió su propuesta de proceso interno para 

elegir candidato presidencial en Morena. 

En alusión al delfín del soberbio canciller, el coordinador parlamentario del grupo mayor en el 

Senado, respondió de la siguiente manera, cuando lo cuestionaron que el dirigente, defiende la tesis 

del jefe máximo del partido y del Ejecutivo Federal, en el sentido de que, por encuesta, se designe 

al candidato a la Presidencia: 

-“Bueno, es una opinión de él. Mi opinión, es la otra y no pasa nada”. 

-“No, no se sabe, porque todavía falta tiempo, de todos modos, yo voy a seguir insistiendo en que 

las primarias nos puedan resolver los problemas”, respondió Monreal, ante el hecho de que no haya 

primarias en el partido, para esa candidatura. 

Reiterativo, el senador: 

-“Yo, de las encuestas, tengo mis dudas. Lo he dicho abiertamente, no voy a cambiar de opinión, las 

encuestas son fácilmente manipulables”. 

Ante falso argumento de Mario Delgado, de que no va a dar tiempo, para realizar una Asamblea 

Nacional del partido y modificar los Estatutos e incluir una elección primaria para elegir candidato 

presidencial en Morena, Ricardo Monreal, fue irónico: 
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-“Pues si se hacen consultas para el Aeropuerto; de un día para otro, se hacen consultas para 

distintas cosas ¿por qué no hacer una consulta pública para decidir candidatos? Organizada por el 

INE”. 

Ante pregunta en el sentido que el partido que tiene el poder, “del Presidente para abajo”, no le 

tienen confianza al INE, el legislador zacatecano, definió: 

-“Yo no tengo problemas. Pero tiene que ser el órgano electoral, cualquiera que sea, pero voy a 

seguir insistiendo en las primarias”. 

-“¿Y qué pasa si te batean?”, cuestionaron al también presidente de la Junta de Coordinación 

Política. 

-“Si me batean, ya veremos. ¡No!, ya veremos, todavía falta mucho tiempo”. 

No se entiende por qué el jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, tienen aversión por un 

proceso interno para designar al candidato presidencial, si a diario, en CDMX, o en los estados, en 

fin de semana, el presidente López Obrador, pondera que el pueblo lo apoya. 

En una encuesta, el pueblo que, presuntamente apoya al gobierno del presidente López Obrador, 

no alcanzaría o ni siquiera le preguntarían, a quien desea como candidato presidencial en el 2024. 

En una elección primaria, ¡el tradicional proceso interno, pues!, todos los militantes y simpatizantes 

del partido oficial, expresarían su opinión, a través del voto, para apoyar al que desean como 

candidato para la Presidencia. 

Empero, como en los sexenios del PAN, el Presidente propone, y el dirigente de Morena, dispone. 

De esa manera, Mario Delgado cumple con su papel, de acatar órdenes superiores y defender a toda 

costa y costo, ¡que una encuesta!, decida candidatura presidencial de Morena, cual, si llegaran a 

ganar, la suerte del país, dependiera de un “volado” o de una ocurrencia más en este sexenio.  

Insistimos, si la clase política en el poder, palaciega o no, está tan segura de que aún tiene el apoyo 

ciudadano como en el 2018, ¿por qué se niegan a realizar un proceso interno para ese asunto? 

¿Con una encuesta, el  jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, ya decidió la suerte del país 

y los mexicanos, luego del 2024? 

¿Sí? 

¿Y si pierden? 

¿Van a repartir culpas?, cual estilo personal de gobernar del presidente López Obrador? 
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¿Ahora ya no se llama “dedazo”, se modernizan y le llaman “encuesta”? 

¡Cuidado! 

EN EL CHACALEO 

Por el modo en que se quejó el candidato de Morena al gobierno de Tamaulipas, Américo Villarreal 

Anaya, pareciera que no tiene seguridad en ganar la contienda de gobernador, en la elección del 

próximo 5 de junio…  Empero, el senador Ricardo Monreal, ofreció apoyo de la bancada que 

coordina, para la campaña del aspirante a la gubernatura tamaulipeca: “no dejaremos solo a quien 

por decisión democrática y popular, gobernará este extraordinario estado”… Visceral, la reacción 

del PAN, a través del senador Julen Rementería del Puerto, por ese encuentro entre la clase política 

de Morena y el candidato a gobernador en Tamaulipas: “hoy (ayer), el candidato de Morena, 

Américo Villarreal, acudió al Senado, en donde le organizaron un mitin para cobijarlo, luego de los 

señalamientos de apoyo del crimen organizado y huachicoleros, así como de enriquecimiento ilícito 

que debe explicar a los tamaulipecos y, a todo México”… El panista, fue más puyante: “en lugar de 

darle la cara a las y los tamaulipecos, en el debate de ayer (antier), se vino a refugiar con sus ex 

compañeros senadores”. ¡Zas!... En Tamaulipas, señalan al hijo del candidato de Morena, de turbia 

relación con la delincuencia, como se lo recuerdan los panistas en el Congreso de la Unión y e la 

dirigencia nacional… Es verdad, confirma un distinguido tamulipeco, el candidato de Morena, no 

tenía mala fama, pero su hijo, sí, presuntamente, por tener vínculos con la delincuencia… 

¡Caramba!... Reunión semipresencial, que se mezcló con la comunicación a control remoto, fue la 

que encabezó el presidente de la Cámara de Diputado, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, con los 10 

miembros de la directiva que preside, hasta el próximo 31 de agosto… Grupo parlamentario del PAN 

en San Lázaro, acusa que el gobierno de Morena, es el más violento e inseguro para las mujeres. Las 

cifras, señalan, demuestran que al gobierno y el Presidente, no importan los feminicidios y, mucho 

menos, poner fin a violencia contra las mujeres. “Morena, está en deuda con las mujeres 

mexicanas”, observan los diputados panistas que coordina Jorge Romero Herrera… Con datos del 

Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, acusan que en el 2021, el país 

registró mil 15 feminicidios… Exigieron justicia por el crimen de la activista del género femenil, 

Cecilia Monzón, en la ciudad de Puebla… En San Lázaro, inauguran la Semana Nacional de la 

“Infraestructura Transformadora”, que organizó el presidente de la comisión del ramo, el petista 

Reginaldo Sandoval Flores, quien perfiló que esta semana, habrá 99 expertos en la materia, que 

debatirán, discutirán y analizarán los grandes retos para proponer soluciones legislativas técnicas y 

tecnológicas; de diagnóstico, esquemas de financiamiento y asociaciones estratégicas para lograr 

que la infraestructura llegue a quien más lo necesita “y avancemos en el combate a la corrupción”… 

Hoy, al mediodía, en un hotel del Paseo de la Reforma, ofrecen conferencia de prensa, dirigentes 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

24/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

nacionales del bloque opositor, PAN-PRI-PRD, Marko Antonio Cortés Mendoza, Alejandro Moreno 

Cárdenas y Jesús Zambrano Grijalva, respectivamente… Virtual albur, del gobernador de Veracruz, 

en el asunto del acuario del puerto, cuando tuitea “a qué sabe el agua del acuario”… Mejor que se 

dedique a gobernar y ofrecer seguridad a los ciudadanos del estado y no publicar en tuit, albures 

que, los veracruzanos, de inmediato le replicaron, con ese tono irónico que tienen los jarochos para 

alburear… ¡Ah!, pero también es bueno para perseguir a los enemigos políticos, como el ex diputado 

federal, José Manuel del Río Virgen y aquellos aspirantes a la gubernatura en el 2024… Aún así, sus 

protectores lo califican como “el mejor gobernador”. ¡Ajá!... Cuitláhuac García Jiménez, debe cuidar 

a quién pisa cuando sube, para no encontrárselo cuando baje y dejar amigos, porque él, no sabe 

cuándo los va necesitar… Si fue falso o no ese tuit que publicó o no publicó, la tardanza en que 

reaccionó, fue demasiado, porque el albur, los veracruzanos, contestaron con otro… ¡Viva México! 

¡Viva!. 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

24/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

 

 

 

 

 

ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR; EL CASO DE CECILIA MONZÓN NO QUEDARA IMPUNE  

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, dijo que fueron sicarios quienes asesinaron a la abogada y activista Cecilia Monzón. Se trató, 

dijo, de un ataque directo. El presidente lamentó el hecho e indicó que hay un trabajo coordinado con el gobierno de Puebla para esclarecer el 

caso: Desde que tenemos la información de lo sucedido estamos atendiendo el problema grave porque fue un ajusticiamiento, fueron sicarios 

los que la asesinaron, sin ninguna duda, fueron sobre ella. Un abrazo a sus familiares. El sábado pasado hombres armados asesinaron a la 

activista mientras conducía sobre Periférico Ecológico y Camino Real, en el municipio de San Pedro Cholula, Puebla. Ricardo Mejía, 

subsecretario de Seguridad, detalló que dos sujetos en motocicleta dispararon al vehículo en el que viajaba la  activista, quien perdió la vida al 

momento. Hay material importante de identificación y también que la fiscalía general de Puebla ha estado haciendo las indagatorias, las 

entrevistas, los peritajes y consideramos que como ha acontecido en otros eventos que desafortunadamente han habido en Puebla, esto se va 

a resolver también de manera pronta y que no habrá impunidad. 

 

PRESIDENTA DEL SENADO OLGA SANCHEZ; REGLAMENTACIÓN EXPEDIENTE JUDICIAL MEJORARÁ IMPARTICIÓN DE JUSTICIA  

 

La presidenta de la Mesa Directiva del Senado, Olga Sánchez Cordero, durante la serie de Diálogos Parlamentarios sobre la “Ley para la 

reglamentación del Expediente Judicial”, aseveró que la propuesta de Ley para la Reglamentación del Expediente Judicial sentará un precedente, 

pues contribuirá al acceso efectivo a la justicia, reducirá tiempos y abonará al respeto del derecho a un medio ambiente sano.  La senadora 

afirmó que su iniciativa es de gran relevancia, ya que cambiará la forma en la que se llevan a cabo los procesos judiciales y protegerá al medio 

ambiente, el cual se ve amenazado por el uso excesivo del papel. El proyecto, impulsará un uso más intensivo de las tecnologías de la información 

y la comunicación (TIC´s) en los órganos del Estado, particularmente en los de impartición de justicia, ya que algunas entidades federativas no 

han tenido avances en la transición hacia los juicios en línea. Sánchez Cordero destacó que, entre las ventajas de los juicios en línea, está la 

optimización de los tiempos de los procesos; la sustitución de libros de gobierno físicos por plataformas digitales; encontrar la información de 

forma inmediata y ágil; así como la visualización del desempeño de los órganos jurisdiccionales. Señalo que se proponen visitas administrativas 

virtuales; módulos de consulta y apoyo gratuito; mientras que las personas en situación de vulnerabilidad podrán ejercer su derecho al acceso 

efectivo a la justicia electrónica.   

 

SENADOR RICARDO MONREAL; MORENA Y ALIADOS DETENER GUERRA SUCIA CONTRA AMERICO VILLARREAL 

 

El Coordinador del Grupo Parlamentario del Movimiento de Regeneración Nacional, Ricardo Monreal Ávila, junto con sus aliados del Verde y 

PT, cerraron filas con el candidato a la gubernatura de Tamaulipas, Américo Villarreal Anaya, quien denunció una operación de Estado y una 

campaña de persecución política en su contra y de sus familiares, ante las tendencias electorales que estiman el triunfo de la coalición “Juntos 

Haremos Historia”, el próximo 5 de junio. Monreal Ávila hizo un llamado a la civilidad y convocó a una tregua para detener la guerra sucia, así 

como el clima de hostilidad y zozobra que se vive en Tamaulipas y en las otras seis entidades en las que se renovarán los poderes ejecutivos 

locales. Permitamos que la ciudadanía vote en libertad, sin miedo, sin amenazas, sin presión ilegal. Es el momento de la democracia, es el 

momento de la madurez política, es el momento de la transición pacífica y ordenada.  Ricardo Monreal afirma que ya no hay forma de revertir 

la voluntad popular; convoca al Ejecutivo estatal a garantizar una transición política ordenada.   

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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DIPUTADO IGNACIO MIER; CONDENA ASESINATO DE CECILIA MONZÓN  

 

El coordinador parlamentario de Morena en San Lazaro, Ignacio Mier Velazco, condenó el asesinato de la defensora de Derechos Humanos 

Cecilia Monzón en el estado de Puebla. El legislador hizo votos porque se esclarezcan los hechos, y acusó al sistema judicial de estar más 

ocupado en vendettas políticas que en hacer justicia en esa entidad. Lamentable, es algo condenable, lamentable, expreso el diputado. El líder 

morenista sostuvo que el fuego amigo en Puebla es grave y preocupante. Al fuego amigo y a la vendetta amiga; entonces es algo que es grave 

lo que está pasando, pero es apenas un síntoma; hoy, en la ciudad, se encuentran decapitados, se encuentran descuartizados, y todo el aparato 

de procuración está destinado, 15 integrantes de los ministerios públicos, a investigar la vida de un personaje que anda por Durango, que anda 

trabajando por la Cuarta Transformación y que ellos en sus sueños guajiros creen que quiere ser gobernador de Puebla, cuando lo único que 

quiero es sacar adelante la agenda de transformación de la vida pública de México que representa nuestra coalición. Ignacio Mier señaló a 

Jorge Esteban Chidiac, presidente del PRI en Puebla, como uno de los generadores de la violencia en ese estado.  

 

MARIO DELGADO; CUANDO UN PUEBLO SE DECIDE NO HAY NADA NI NADIE QUE LO DETENGA 

 

El presidente de Morena, Mario Delgado Carrillo, así como diputados federales y locales, exhortó al gobernador Francisco García Cabeza de 

Vaca, para que permita una transición política ordenada e institucional en la entidad, destacó que el candidato de este movimiento político al 

gobierno de Tamaulipas, Américo Villarreal, tiene en esa entidad una intención del voto por encima del 50 por ciento, ante lo cual vemos un 

gobierno local desesperado. Se trata, precisó, de un régimen desesperado que impulsó una guerra sucia con una serie de montajes, noticias 

falsas y burdas; además de que iniciaron una campaña de miedo y terror para amedrentar al pueblo de Tamaulipas. Saben que están moral y 

electoralmente derrotados y que lo único que les queda es que la gente no salga a votar y por eso quieren infundir miedo en la población. 

Puntualizó que cuando un pueblo se decide no hay nada ni nadie que lo detenga, y Tamaulipas ya decidió que llegue la Cuarta Transformación.  

Mario Delgado hizo un llamado a las y los legisladores del Movimiento Regeneración Nacional a que el próximo 5 de junio acudan a los seis 

estados donde habrá elecciones, a participar como observadores electorales para que haya garantías de un proceso electoral limpio y en paz. 

 

AGUSTÍN COPPEL Y LA FUNDACION DE LA EMPRESA ANTE CLAUDIA SHEIMBAUM DONA MOBILIARIO A ESCUELAS PÚBLICAS DE 

LA CDMX 

 

Muy loable la labor que realiza la fundación Coppel, bajo el liderazgo de Agustín Coppel Luken Presidente del consejo de Administracion 

quien siempre se ha distinguido por actos de filantropia. Ante la convocatoria  de la Jefa de Gobierno de la Ciudad, Claudia Sheinbaum Pardo 

a poner todos su granito de arena para mejorar el mobiliario de las escuelas de la Ciudad de México, el empresario no tardó en responder y así 

lo dio a conocer la mandataria quien informó que Fundación Coppel fue el primero en atenderlo lo que traerá beneficios a las escuelas públicas 

de la Ciudad de México. “Y lo que estamos haciendo en estas asambleas, junto con los maestros, maestras de la Escuela Pública de la ciudad, 

junto con Luis Humberto Fernández, que es la Autoridad Educativa Federal, el representante del Presidente Andrés Manuel López Obrador, 

aquí en las escuelas, de la Secretaría de Educación Pública, de la maestra Delfina Gómez, y también de los directivos, de los representantes 

de la Secretaría de Educación Pública, estamos informando de las distintas acciones que hemos desarrollado para fortalecer la Educación Pública 

de nuestra ciudad”. Por su parte, el director ejecutivo de Coppel, Agustín Coppel Luken informó que el donativo ascendió a mil mesas/bancos, 

para alumnos y alumnas de siete centros escolares. Importante pues recordemos que el abandono escolar, según el Banco Mundial, afecta a 

más de 2.5 millones de estudiantes.  En este sentido, el empresario recordó que el Sistema Educativo Mexicano es muy grande, durante el 

pasado Ciclo Escolar el INEGI registró 33 millones de alumnos que son atendidos en 243 mil escuelas, por medio de 1.2 millones de maestros, 

aproximadamente, en todos sus niveles. 

 

SECRETARIO MIGUEL TORRUCO; FAMILIA TURÍSTICA CORTA EL LISTÓN DEL TIANGUIS EN ACAPULCO 

 

El titular de la Secretaría de Turismo (Sectur) Miguel Torruco Marqués, acompañado de la gran familia turística, integrada por autoridades de 

los tres órdenes de gobierno, asi como el subsecretario de Turismo, Humberto Hernández Haddad; el secretario de Turismo de Guerrero, 

Santos Ramírez Cuevas; la presidenta municipal de Acapulco, Abelina López Rodríguez; el gobernador de Quintana Roo, Carlos Joaquín 

González; el presidente de la Concanaco Servytur, Héctor Tejada Shaar; así como secretarios de Turismo estatales; líderes de la industria 

turística. Torruco Marqués, destacó que esta edición del Tianguis Turístico es una muestra de que la recuperación del sector es un hecho, y 

que hemos sacado los retos adelante. Señaló que en 2021, México se colocó de manera coyuntural en el segundo lugar en llegada de turistas 
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internacionales, y la Organización Mundial del Turismo (OMT) está por confirmar que se alcanzó el séptimo lugar en captación de divisas por 

turismo. Indico que esta es la segunda edición del Tianguis Turístico que es inclusivo, porque es uno de los principios rectores del gobierno: No 

dejar a nadie atrás; no dejar a nadie fuera. Destacó también los logros que se alcanzaron en la primera edición del Tianguis Internacional de 

Pueblos Mágicos, que se llevó a cabo en Barcelona, España, en la que acudieron turoperadores de Europa y Asia, y se concretaron 487 citas de 

negocios. Para el siguiente año, se realizará la segunda edición de este evento, ahora en la ciudad de Los Ángeles, California, al ser este estado 

de los Estados Unidos, el principal emisor de turistas internacionales hacia México. Torruco Marqués destacó el desarrollo de los productos 

ancla, así como la organización de eventos de alto impacto como el Down Hill Taxco, en el que asistirán participantes de más de 20 países. En 

el Tianguis Turístico México 2022 se tienen registrados mil 556 compradores provenientes de 937 empresas de 47 naciones; mil 11 empresas 

expositoras; y están preestablecidas 65 mil 758 citas de negocios. Asistieron los gobernadores de Guanajuato, Diego Sinhue Rodríguez Vallejo; 

Hidalgo, Omar Fayad Meneses, Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla; Morelos, Cuauhtémoc Blanco Bravo; Oaxaca, Alejandro Ismael Murat 

Hinojosa; Quintana Roo, Carlos Manuel Joaquín González; Yucatán, Mauricio Villa Dosal; y Zacatecas, David Monreal Ávila. 

 

SENADOR JOSÉ RAMÓN ENRÍQUEZ; RECONOCIMIENTO AL ESCULTOR ENRIQUE CARBAJAL “SEBASTIÁN”  

 

El  senador José Ramón Enríquez Herrera, del Grupo Parlamentario de Morena, entregó un reconocimiento al escultor y pintor mexicano 

Enrique Carbajal González, conocido como “Sebastián”, por su amplia trayectoria artística.  Destacó que pocos creadores logran, con sus 

obras y talento, trascender y ganar un lugar en la historia, pues con más de 55 años de trabajo artístico nos hace sentir orgullosos como 

mexicanos. Para el Senado, es un orgullo enaltecer la trascendente aportación cultural de nuestro “Miguel Ángel mexicano: Enrique Carbajal 

González”, artista muy reconocido en el mundo. Su obra, representa una constante búsqueda, guiada desde sus estructuras, por la intuición 

científica con la que ha representado a la naturaleza en diversos países, así como en la Ciudad de México con la escultura “El Caballito”, ubicada 

en avenida Reforma. Sebastián cuenta con 15 libros de arte y cultura; ha incursionado en la joyería, pintura, diseño y arquitectura; más de 200 

obras llevan su sello. Enrique Carbajal González aseguró que su vida la entregó al arte, sobre todo a la escultura monumental urbana, cuya 

entrega de tiempo completo se encuentra reflejada en varios países, y el hecho de que en cada una de las placas de estas obras aparezca el 

nombre de México es una emoción muy grande para mí, como mexicano. Ha presentado más de 280 exposiciones individuales en París, Madrid, 

Italia, Canadá, Egipto, y recientemente celebró sus 50 años como creador artístico en San Antonio, Texas, con una exhibición urbana en toda la 

ciudad. Además, es autor de las obras “Trono de Nezahualcóyotl”, “Cabeza de Caballo”, “La Gran Puerta de México”, “Los Arcos”, “Braccia”, 

“Atado”, “Puerta Saturnina”, “Puerta de Chihuahua”, “Arcos del Milenio” o “El Coyote”.  

 

 

MARKO CORTÉS; LLAMADO A LA SOCIEDAD TAMAULIPECA PARA QUE EJERZA EL VOTO ÚTIL 

 

El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, reiteró su llamado a la sociedad tamaulipeca para que le dé el voto útil al candidato de 

la coalición Va por Tamaulipas, César “Truko” Verástegui y garantizar con ello la defensa de Tamaulipas. Marko Cortes, advirtió que el 

candidato de Morena, Américo Villarreal, representa un riesgo para Tamaulipas y para el país, por el presunto financiamiento ilegal de su 

campaña y vínculos con la delincuencia organizada. Por supuesto que pone en riesgo a Tamaulipas y a México, esos vínculos son peligrosos y 

puede ser desastroso para ustedes y para el país poner a un gobernador que tiene ese tipo de vínculos, es algo que no es deseable. Cortés 

Mendoza aseguró que en la coalición Va por Tamaulipas estamos preparados, caballo que alcanza caballo que gana, y por eso tenemos la 

certeza de que el 5 de junio vamos a ganar la gubernatura.  

 

EE.UU.: ESTUDIAN POSIBLE CASO DE VIRUELA DEL MONO EN FLORIDA 

 

Las autoridades sanitarias de Florida (EE.UU.) detectaron un presunto caso de viruela del mono en el condado Broward, en el sur de este estado. 

De acuerdo al Departamento de Salud de Florida, se trata de un hombre que ha sido aislado y su caso es investigado de forma conjunta con los 

gubernamentales Centros para el Control y Prevención de Enfermedades. El hombre realizó recientemente un viaje internacional, donde 

presuntamente adquirió el virus, y por el momento no se ha identificado ningún otro caso de este virus en el estado. Las autoridades están 

procediendo a informar a todas las personas que hayan podido estar expuestas, aunque recordaron que el riesgo de contagio de esta enfermedad 

es relativamente bajo. El virus fue descubierto en un hombre adulto residente en el estado de Massachusetts y que recientemente viajó a Canadá. 

Los síntomas de la viruela del mono son similares a la de la ya erradicada viruela, aunque algo más leves; fiebre, dolor de cabeza, muscular, de 

espalda, escalofríos y agotamiento y con frecuencia hay inflamación de los ganglios y una erupción cutánea, que comienza en la cara y se 

extiende a otras partes del cuerpo, principalmente manos y pies. 
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AMLO SE REUNE CON KEN SALAZAR, ASEGURA QUE ESTA SEMANA DEFINE SI VA O NO A LA CUMBRE DE LAS 

AMÉRICAS 

La Cumbre de las Américas sigue dando de qué hablar y Estados Unidos sigue intentando convencer a México 

que asista. Con ese fin, entre otros, asuntos de nueva cuenta acudió el embajador Ken Salazar a Palacio Nacional 

para reunirse con el presidente Andrés Manuel López Obrador quien confió en que la Cumbre de las Américas 

sea un espacio de diálogo y de hermandad. “Que Los Ángeles se convierta en la sede mundial del diálogo y la 

fraternidad, para mandar un buen mensaje al mundo sobre la importancia del diálogo y de la política y hacer a un 

lado nuestras diferencias, hacer a un lado la confrontación”, afirmó. En su conferencia mañanera el titular del Ejecutivo mencionó 

que esta semana informará si participa o no en la Cumbre e insistió que no se debe excluir a ninguna nación del continente 

americano. Ya veremos pues como él mismo dice aún faltan varios días para que se celebre este encuentro.  

RICARDO MONREAL Y MORENA EN EL SENADO CIERRAN FILAS EN TORNO A SU CANDIDATO A TAMAULIPAS 

AMÉRICO VILLAREAL 

Ricardo Monreal Ávila encabezó una reunión de Morena y sus aliados con la dirigencia de su partido que preside 

Mario Delgado y su candidato al gobierno de Tamaulipas, Américo Villareal a quien le refrendaron su apoyo 

irrestrico luego de que denunciara que el gobernador de la entidad pretende  realizar una elección de estado. Con 

el liderazgo y su actitud conciliadora que ya es el sello distintivo del legislador, el zacatecano hizo un llamado al gobernador Cabeza 

de Vaca a que haga una tregua y permita que la ciudadanía vote en libertad, sin miedo, sin amenazas y sin presiones. “Es el 

momento de la democracia, es el momento de la madurez política, es el momento de la transición política y ordenada. Las 

senadoras y los senadores de la mayoría parlamentaria, por unanimidad, hemos cerrado filas en torno al candidato a la gubernatura 

de Tamaulipas. No dejaremos solo a quien por decisión democrática y popular gobernará este estado”, mencionó. Pero Monreal 

fue más allá e insistió en su convocatoria a sentarse a dialogar para evitar acciones violentas en ese estado. “Así mismo hacemos 

un llamado respetuoso al ejecutivo estatal para que permita la transición política ordenada e institucional en Tamaulipas. De nuestra 

parte no hay intención de persecuciones políticas injustificadas o inventadas sólo se aplicará la ley en su sentido estricto y eso 

será decisión de las nuevas autoridades”, precisó. Eso sí, adelantó que su partido llamará a las instancias de seguridad pública y 

al Ejecutivo Federal para cuidar la elección y para que no se altere la voluntad ciudadana. Además Ricardo Monreal resaltó que 

la democracia es la única vía para resolver los conflictos por lo que convocó al dialogo al titular de Poder Ejecutivo, así como a los 

Poderes y órganos autónomos de esta entidad porque, dijo, ya no hay forma de revertir la voluntad popular. “Hay que sentarnos 

para ponernos de acuerdo en la transición política adecuada y ordenada. Partamos de un fin común: la elección democrática, lo 

merecen los ciudadanos y ciudadanas de Tamaulipas”, señaló. 

OLGA SÁNCHEZ CORDERO: NO PERMITIREMOS QUE GOBERNADORES SALIENTES MANIPULEN LAS ELECCIONES 

DEL 5 DE JUNIO 

Conforme se acercan las elecciones del 5 de junio donde estarán en juego 6 gubernaturas el clima político se 

calienta y los personajes se suben al ring en esta ocación, la presidenta del Senado, Olga Sánchez Cordero 

manifestó el respaldo de su bancada a Américo Villareal candidato de Morena en Tamaulipas y destacó que por 

ningún motivo los legisladores de ese partido aceptarán injerencias de los gobernadores salientes que vulneren la 
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voluntad del pueblo de ese estado ni de ninguno de los que estarán en juego el próximo 5 de junio.“Debemos respetar 

irrestrictamente la voluntad popular. No podemos aceptar que los gobernadores salientes se metan operando con trampas en las 

elecciones como antaño. La ministra en retiro recordó que en los tres años que estuvo como secretaria de Gobernación y en los 

que se llevó a cabo la elección más grande del país, es decir, la del año pasado jamás hubo una queja porque el gobierno federal 

fue respetuoso de la voluntad popular”, afirmó. 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA PIDE QUE DIRECTORA DE NOTIMEX RINDA CUENTAS 

Miguel Ángel Mancera, coordinador del PRD en el Senado, declaró que Sanjuana Martínez, directora general de 

Notimex, debe rendir cuentas sobre los recursos que vía el presupuesto de Egresos de la Federación ha recibido 

la Agencia de Noticias del Estado, cuando tiene más de 2 años en huelga.  El ex jefe de Gobierno dijo que el caso de Notimex es 

un tema que requiere de revisión, pues ahí hay un conflicto que ya lleva un rato, hay denuncias penales, hay temas administrativos, 

hay acusaciones cruzadas y es importante también conocer la versión de la directora, saber exactamente cuál es el estatus y cuál 

es en todo el caso el uso de los recursos. Con estos argumentos el coordinador del PRD se pronunció porque la directora de 

Notimex comparezca a la brevedad, para que explique cuál es la situación actual de la agencia.  Recordó que hasta ahora no ha 

habido respuesta del gobierno para conocer una fecha de cuándo Sanjuana Martínez podría comparecer ante comisiones del 

Senado. "Vamos a ver si la Comisión Permanente toma cartas en el asunto y en todo caso se aclara o se informa", señaló. 

DEMANDA VÍCTOR FUENTES PIDE AL GOBERNADOR DE NUEVO LEÓN NO AUMENTAR TARIFAS DEL 

TRANSPORTE PÚBLICO 

El senador del PAN Víctor Fuentes Solís muy activo defendiendo los intereses de sus representados de Nuevo León 

y como forma parte de la Comisión Permanente ya presentó un Punto de Acuerdo por el que exhorta al Gobierno de Nuevo León 

a no aprobar el aumento a la tarifa del transporte público en Monterrey, debido a que significaría un duro golpe a la economía de 

los usuarios. El legislador fue muy puntual y llamó al gobernador Samuel García a recordar cuando estaba en contra del tarifazo 

propuesto por Jaime Rodríguez. “Parece que al Gobernador ya se le olvidó cuando estaba en contra del tarifazo que propuso El 

Bronco. Fuentes Solís también recordó que en septiembre de 2018 el Senado de la República se pronunció de manera unánime 

en contra de la propuesta de Jaime Rodríguez de subir el precio al transporte público en Nuevo León, por lo que el pleno aprobó 

un Punto de Acuerdo que exhortaba al Gobierno local y federal a destinar recursos financieros para frenar dicho aumento. 

Estaremos atentos a lo que resuelvan. 

AGUSTÍN COPPEL DONA MOBILIARIO A ESCUELAS PÚBLICAS DE LA CDMX, CLAUDIA SHEINBAUM DESTACA APOYO 

Muy loable la labor que realiza la fundación Coppel pues bajo el liderazgo de Agustín Coppel Luken siempre 

acompaña buenas causas. Y es que ante el llamado de la Jefa de Gobierno de la Ciudad, Claudia Sheinbaum 

Pardo a poner todos su granito de arena para mejorar el mobiliario de las escuelas de la Ciudad de México, el 

empresario no tardó en responder y así lo dio a conocer la mandataria quien informó que Fundación Coppel fue 

el primero en atenderlo lo que traerá beneficios a las escuelas públicas de la Ciudad de México. “Y lo que estamos haciendo en 

estas asambleas, junto con los maestros, maestras de la Escuela Pública de la ciudad, junto con Luis Humberto Fernández, que 

es la Autoridad Educativa Federal, el representante del Presidente Andrés Manuel López Obrador, aquí en las escuelas, de la 

Secretaría de Educación Pública, de la maestra Delfina Gómez, y también de los directivos, de los representantes de la Secretaría 

de Educación Pública, estamos informando de las distintas acciones que hemos desarrollado para fortalecer la Educación Pública 

de nuestra ciudad”. Por su parte, el director ejecutivo de Coppel, Agustín Coppel Luken informó que el donativo ascendió a mil 

mesas/bancos, para alumnos y alumnas de siete centros escolares. Importante pues recordemos que el abandono escolar, según 

el Banco Mundial, afecta a más de 2.5 millones de estudiantes.  En este sentido, el empresario recordó que el Sistema Educativo 

Mexicano es muy grande, durante el pasado Ciclo Escolar el INEGI registró 33 millones de alumnos que son atendidos en 243 mil 

escuelas, por medio de 1.2 millones de maestros, aproximadamente, en todos sus niveles. 

MAZATLÁN PRESENTE EN EL TIANGUIS TURÍSTICO 2022 

Muy buenas noticias que pro primera vez Mazatlán participe de manera individual en el Tianguis Turístico en su edición 

número 46 pues en este evento participan los destinos más importantes de México. Y es que Mazatlán es considerado 

ya un puerto de talla internacional, que representa el 80 por ciento de los visitantes que llegan a Sinaloa. En el acto 

estuvo presente el Alcalde Luis Guillermo Benitez Torres; el Secretario de Turismo Federal, Miguel Torruco Marqués; 

Presidente de Concanaco Servytur, Héctor Tejada Shaar; la Gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado Pineda, el Director del 

Instituto de Cultura, Turismo y Arte, José Ángel Tostado Quevedo, Secretario de Desarrollo Económico, Turismo y Pesca, 
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Ricardo Velarde Cárdenas y la regidora Paulina Heredia, entre otros. Haciendo alusión a la máxima fiesta porteña con un diseño 

que representa un carro alegórico, el pabellón de Mazatlán es una muestra de la alegría de el carnaval, la gran agenda cultural, 

arquitectura, tradiciones, folclor y alegría de los mazatlecos, mostrando la gran oferta turística con los que cuenta La Perla del 

Pacífico, para disfrute de los diferentes tipos de turismo que visitan el destino. En el evento el Químico Benitez, explicó que la 

presencia de este municipio permitirá promocionar al puerto, como nunca en la historia. Anunció, además que firmó un convenio 

con el Fondo Mixto de Ciudad de México para promocionar a Mazatlán. “Mazatlán representa el 80 por ciento del turismo de 

Sinaloa, no significa que nos dividamos, soy aliado del Gobernador, estamos juntos, vamos a potenciar el turismo de Sinaloa”, 

comentó. 
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fuente: https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/727807/Informe_Tecnico_Semanal_20_COVID-19_2022.05.23.pdf 

Mapa interactivo COVID-19 en México Tasa de incidencia de Casos Activos:  https://covid19.sinave.gob.mx 

 

 

 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/727807/Informe_Tecnico_Semanal_20_COVID-19_2022.05.23.pdf
https://covid19.sinave.gob.mx/


   24 DE MAYO DE 2022 

COVID-19 FASE III  

Repuntan los casos confirmados.- La pandemia de covid-19 sigue activa en el país, con repuntes en la 

cantidad de casos confirmados con prueba de laboratorio y en el número de personas con infección 

activa, reveló el informe semanal de la Secretaría de Salud (Ssa). De los primeros, entre el 15 y 21 de 

mayo se sumaron 7 mil 18 registros de la infección, y los individuos que iniciaron con síntomas de 

enfermedad pasó de 7 mil 61 a 10 mil 73 en el mismo periodo. Se agregaron 3 mil 12 casos. [JORNADA 

/ p10] 

Covid, más hábil para reinfectar.- La propagación masiva de la variante de Covid-19, Ómicron, en todo 

el mundo hizo que los científicos determinaran que todos podríamos reinfectarnos varias veces en el 

transcurso de pocos meses. De acuerdo con The New York Times, el virus que no muestra signos de 

desaparecer, variantes especializadas en esquivar las defensas del cuerpo y oleadas de contagios dos 

o hasta tres veces al año, ese puede ser el futuro del Covid-19, teme un grupo de científicos. [HERALDO 

/ p30] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/240522_N_JOR_10_REPUNTANLOSCASOS_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/240522_N_JOR_10_REPUNTANLOSCASOS_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/240522_N_HER_30_COVIDMASHABIL_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/240522_N_HER_30_COVIDMASHABIL_NACIONAL_.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

• Biden advierte sobre una intervención militar si China intenta tomar Taiwán 

• Zelenski pide en Davos el fin del comercio con Rusia y vuelve a reclamar armas 

• Ucrania condena a cadena perpetua al primer soldado ruso juzgado por crímenes de guerra 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Santiago Creel explotó contra AMLO por contratación de médicos cubanos: “Respete, reconozca y 

agradezca”.- Santiago Creel aseguró que Andrés Manuel ha sido realmente injusto con los agravios 

que lanzó en contra de las médicas y los médicos mexicanos, quienes fueron parte importante de la 

lucha por contener la pandemia por Covid-19, e incluso arriesgaron su vida. [INFOBAE] 

DIPUTADOS 

Fernández Noroña aplaudió a “Alito” Moreno: “Si su objetivo es desaparecer al PRI lo está logrando”.- 

Gerardo Fernández Noroña, diputado del Partido del Trabajo (PT), sentenció la desaparición del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI) en manos del presidente de dicha facción política: Alejandro 

Moreno Cárdenas. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

Opinión / México regresa a la era autoritaria del PRI.- Como en la era autoritaria del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI), la administración de López Obrador ha procurado la centralización 

del poder, el debilitamiento de los contrapesos constitucionales y ha menoscabado el pluralismo. 

[WASHINGTON POST] 

AMLO dice que aún no recibe invitación para Cumbre de las Américas.- El presidente Andrés Manuel 

López Obrador dijo el lunes que aún no recibe la invitación para participar en la Cumbre de las 

Américas que se realizará en Estados Unidos del 6 al 10 de junio, sin embargo, dijo que todavía queda 

mucho tiempo para el evento. [FORBES] 

Los homicidios dolosos en México decrecen un 11,35 % interanual en abril.- La cifra de homicidios 

dolosos en México decreció un 11,35 % en abril, cuando se registraron 2.547 de estos crímenes frente 

a los 2.873 del mismo mes de 2021, según informó el lunes la Secretaría de Seguridad y Protección 

Ciudadana (SSPC). [EFE] 

México investiga asesinato de abogada de mujeres.- Las autoridades mexicanas investigan el 

asesinato de una abogada de mujeres y exfuncionaria pública en el centro de México, un homicidio 

que el presidente Andrés Manuel López Obrador calificó el lunes de “ajusticiamiento”. [AP, EFE] 

Presidente de México celebra liberación de indígena guatemalteca Juana Alonzo.- El presidente 

mexicano, Andrés Manuel López Obrador, celebró el lunes la liberación de la indígena guatemalteca 

Juana Alonzo, quien volvió el domingo a su país tras estar siete años presa en el norteño estado de 

Tamaulipas por un delito que no cometió. [EFE] 

Ecuador avanza en un acuerdo con México, clave para ir a la Alianza del Pacífico.- Ecuador y México 

iniciaron el lunes en Quito una nueva ronda de negociaciones para concretar un Acuerdo Comercial 

bilateral que es también clave para el ingreso de los ecuatorianos en la Alianza del Pacífico, del cual 

forman parte el país azteca, Colombia, Perú y Chile. [EFE] 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/23/santiago-creel-exploto-contra-amlo-por-contratacion-de-medicos-cubanos-respete-reconozca-y-agradezca/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/23/fernandez-norona-aplaudio-a-alito-moreno-si-su-objetivo-es-desaparecer-al-pri-lo-esta-logrando/
https://www.washingtonpost.com/es/post-opinion/2022/05/24/amlo-mexico-pri-autoritarismo-militarizacion/
https://www.forbes.com.mx/amlo-dice-que-aun-no-recibe-invitacion-para-cumbre-de-las-americas/
https://www.efe.com/efe/america/mexico/los-homicidios-dolosos-en-mexico-decrecen-un-11-35-interanual-abril/50000545-4812186
https://apnews.com/article/noticias-f09c754a9838fc1b0941f1c211ed3811
https://www.efe.com/efe/america/mexico/lopez-obrador-lamenta-que-sicarios-hayan-asesinado-a-activista-en-puebla/50000545-4812241
https://www.efe.com/efe/america/mexico/presidente-de-mexico-celebra-liberacion-indigena-guatemalteca-juana-alonzo/50000545-4812243
https://www.efe.com/efe/america/economia/ecuador-avanza-en-un-acuerdo-con-mexico-clave-para-ir-a-la-alianza-del-pacifico/20000011-4812406


 24 de mayo de 2022 

JUDICIAL 

Con voto de Loretta Ortiz, SCJN valida constitucionalidad de superdelegados.- La Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SCJN) validó la constitucionalidad de la figura de superdelegados, la cual fue 

creada por el gobierno de Andrés Manuel López Obrador en 2018. [FORBES] 

FRONTERA 

MSF denuncia que Título 42 no tiene que ver con la salud ni con la pandemia.- Médicos Sin Fronteras 

(MSF) México denunció el lunes que el Título 42, normativa utilizada por Estados Unidos para expulsar 

de forma exprés a indocumentados durante la pandemia de covid-19, no tiene nada que ver con la 

salud ni con la pandemia y solo es una medida para la expulsión masiva de migrantes. [EFE] 

Dos migrantes mueren tras naufragio de embarcación en suroriente de México.- Dos migrantes 

hondureños murieron y cinco más desaparecieron luego del naufragio de una embarcación en la 

que viajaban en el suroriental estado mexicano de Veracruz, informaron el lunes fuentes oficiales. 

[EFE]  

Mueren padre e hijo salvadoreños en el fronterizo río Suchiate del sur de México.- Un migrante 

salvadoreño y su hijo de 7 años murieron ahogados en su intento por cruzar de Guatemala a México 

a través del fronterizo río Suchiate, informaron el lunes autoridades mexicanas. [EFE] 

“Estamos sufriendo los estragos de Trump”: las deportaciones exprés asfixian a la frontera norte .- Miles 

de migrantes pagan las consecuencias del fallo que mantiene el Título 42, que ha paralizado las 

solicitudes de asilo en EE UU. [EL PAÍS] 

GENERAL 

Un tiroteo en un despacho de abogados de Ciudad de México deja tres muertos.- Un hombre asesina 

a quemarropa a los trabajadores de un bufete en la colonia Roma, uno de los barrios más céntricos 

y acomodados de la capital. La Fiscalía busca al agresor, que huyó en una motocicleta. [EL PAÍS, EFE] 

Un mexicano, la víctima mortal del tiroteo en el metro de Nueva York.- El Consulado de México en 

Nueva York confirmó que un mexicano fue la víctima que se registró durante un ataque armado 

perpetrado por un hombre, el 22 de mayo, en el metro de Nueva York. [SPUTNIK] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Zelenski pide en Davos el fin del comercio con Rusia y vuelve a reclamar armas.- El presidente 

ucraniano Volodimir Zelenski pidió el lunes en el primer día del Foro Económico de Davos el fin de 

cualquier tipo de comercio con Rusia y el "máximo" de sanciones posibles, al tiempo que volvió a 

reclamar armas para su país. [SWISS INFO, VANGUARDIA, EFE, AP, FRANCE 24, DW] 

Zelenski dice que se reuniría con Putin para poner fin a la guerra.- El presidente ucraniano, Volodimir 

Zelenski, dijo que Vladimir Putin es el único funcionario ruso con el que está dispuesto a reunirse, con 

un único tema en la agenda: detener la guerra. [FORBES] 

Ucrania condena a cadena perpetua al primer soldado ruso juzgado por crímenes de guerra.- Un 

soldado ruso fue condenado el lunes a cadena perpetua por matar a un civil desarmado, en el primer 

juicio por crímenes de guerra desde el inicio de la invasión hace tres meses. [TELEMUNDO, AP, EFE, 

DW, REUTERS, WASHINGTON POST] 

EE.UU. subraya su compromiso de ayudar militarmente a Ucrania "hasta el final".- El secretario de 

Defensa de Estados Unidos, Lloyd Austin, subrayó el lunes el compromiso de su país de ayudar 

militarmente a Ucrania "hasta el final". [EFE] 
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Zelenski informa de que el bombardeo ruso de la semana pasada en Desna dejó 87 muertos.- El 

presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, denunció el lunes durante su intervención por 

videoconferencia en el Foro Económico Mundial en Davos la muerte de 87 personas en la localidad 

de Desna tras un bombardeo de las fuerzas rusas la semana pasada. [EUROPA PRESS, FORBES, DW] 

Los defensores de Azovstal están prisioneros en territorio controlado por Rusia.- Todos los defensores 

de la acería de Azovstal que se rindieron la semana pasada son prisioneros en la autoproclamada 

república popular de Donetsk, controlada por Rusia, indicó la agencia Interfax el líder separatista 

Denís Pushilin. [EFE] 

Recuperados 150 cuerpos de entre los escombros en Járkov tras los bombardeos.- Un total de 150 

cuerpos han sido rescatados de entre los escombros en un total de 98 emplazamientos de la región 

ucraniana de Járkov, en el este del país y una de las más bombardeadas por los rusos desde que 

comenzó la invasión el pasado 24 de febrero. [EFE] 

Autoridades prorrusas de Jersón instauran el rublo como moneda oficial.- Las nuevas autoridades 

prorrusas de la región ucraniana de Jersón, conquistada por Moscú, instauraron el lunes el rublo como 

moneda oficial, el cual circulará al mismo tiempo que la grivna ucraniana. [DW] 

Turquía espera "medidas concretas" de la OTAN ante su preocupación por la candidatura de Suecia.- 

Turquía espera que la OTAN adopte "medidas concretas" para responder a sus preocupaciones sobre 

la posible adhesión de Suecia y Finlandia a la alianza, en lugar de declaraciones inútiles, anunció el 

presidente turco, Recep Tayyip Erdogan. [SPUTNIK, EUROPA PRESS] 

NEGOCIACIONES 

El Kremlin descarta intercambiar al diputado Medvedchuk por militares ucranianos presos en 

Azovstal.- El portavoz del Kremlin, Dimitri Peskov, ha descartado el intercambio del diputado opositor 

ucraniano Viktor Medvedchuk por los militares de las fuerzas de Ucrania arrestados tras la toma de la 

planta siderúrgica de Azovstal, en Mariúpol. [EUROPA PRESS] 

SANCIONES A RUSIA 

Starbucks anuncia su retirada del mercado ruso por la invasión de Ucrania.- La cadena 

estadounidense de cafeterías Starbucks anunció el lunes su retirada del mercado ruso, donde llevaba 

operando 15 años, uniéndose a otras empresas como McDonald's o Exxon Mobil que han tomado 

medidas similares en reacción a la invasión rusa de Ucrania. [EFE, REUTERS] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Dimite un diplomático ruso de la ONU por la "agresión desatada" por Putin en Ucrania.- Boris Bondarev, 

diplomático de la misión rusa ante la sede de Naciones Unidas en Ginebra --Suiza-- presentó su 

renuncia por "la agresión desatada" por el presidente ruso, Vladimir Putin, sobre Ucrania, una guerra, 

ha dicho, que es también "un crimen" contra el pueblo ruso. [EUROPA PRESS, DW, WASHINGTON POST] 

La cifra de refugiados por la guerra en Ucrania supera ya los 6,5 millones.- Más de 6,5 millones de 

personas han salido de Ucrania desde que Rusia lanzó su invasión hace casi dos meses, según el Alto 

Comisionado de la ONU para los Refugiados (ACNUR), que prevé que la cifra siga subiendo en 

próximas semanas si no cesan los combates. [EUROPA PRESS] 

Rusia expresa su preocupación por los planes de la OTAN de suministrar armas a Moldavia.- El 

viceministro de Exteriores de Rusia, Andrea Rudenko, expresó el lunes su preocupación por los planes 

de la OTAN de suministrar armas a Moldavia, una idea que, según ha explicado, "plantea varios 

interrogantes". [EUROPA PRESS] 
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El líder de Bielorrusia insta a la ONU a acordar las "reglas de un nuevo orden mundial".- El presidente 

de Bielorrusia, Alexánder Lukashenko, ha enviado una carta abierta al secretario general de la ONU, 

António Guterres, en la que pide forjar las condiciones y acordar las reglas para un "nuevo orden 

mundial". [RT, EUROPA PRESS, EFE] 

GENERAL 

Polonia acoge 1,3 millones de refugiados ucranianos, la mayoría mujeres y niños.- De los 3,5 millones 

de ucranianos que llegaron a Polonia tras comenzar la guerra, 1,3 millones permanecen en este país 

y el 95 % de ellos son mujeres y niños, de acuerdo con los últimos datos oficiales. [EFE] 

La empresa ucraniana GTS suspende el suministro de gas al Donbás por daños en el principal 

gasoducto.- La empresa energética ucraniana GTS suspendió el suministro de gas a las regiones de 

Donetsk y Lugansk, en el este de Ucrania, debido a los daños que ha sufrido por los bombardeos el 

principal gasoducto que abastece la zona. [EUROPA PRESS] 
  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

OMS reconoce que el actual brote de viruela del mono es muy inusual.- El actual brote de viruela del 

mono, con al menos 92 casos en 12 países no endémicos, es el primero que se produce en varios 

lugares al mismo tiempo y en que los contagiados no están vinculados con viajes a África, 

reconocieron expertos de la Organización Mundial de la Salud (OMS). [FORBES] 

OMS dice que no hay pruebas de que virus de la viruela del mono haya mutado.- La Organización 

Mundial de la Salud (OMS) no tiene pruebas de que el virus de la viruela del mono haya mutado, dijo 

el lunes un alto ejecutivo de la agencia de la ONU, señalando que la enfermedad infecciosa 

endémica en África occidental y central ha tendido a no cambiar. [FORBES, REUTERS] 

Transmisión de viruela del mono de persona a persona ‘puede detenerse’: OMS.- La transmisión de la 

viruela del mono de persona a persona “puede detenerse en los países no endémicos”, afirmó el 

lunes una alta responsable de la Organización Mundial de la Salud (OMS). [NEWSWEEK] 

Directora de FMI dice que no prevé una recesión global.- La directora gerente del Fondo Monetario 

Internacional Kristalina Georgieva señaló el lunes que una recesión global no está en las cartas, pero 

“eso no significa que se pueda descartar del todo”. [AP, FORBES] 

FMI pide recuperar confianza ante mayor reto desde la segunda Guerra Mundial.- El Fondo Monetario 

Internacional (FMI) ha urgido a los estados que adopten medidas para restaurar la confianza y evitar 

la fragmentación económica, en un contexto en el que la economía se enfrenta "quizás" al mayor 

reto desde la Segunda Guerra Mundial. [ABC, EL NACIONAL] 

  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden dice que EE.UU. está bien preparado para lidiar con la viruela del mono.- El presidente 

estadounidense, Joe Biden, aseguró el lunes que su país está bien preparado para lidiar con los riesgos 

que plantea la viruela del mono, incluida la posesión de vacunas, y descartó que Estados Unidos vaya 

a aplicar cuarentenas. [EFE, HERALDO] 
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EEUU evalúa cómo incorporar a los pueblos de Cuba, Nicaragua y Venezuela en la Cumbre de las 

Américas.- Estados Unidos señaló el lunes que busca formas para que los pueblos de Cuba, 

Venezuela y Nicaragua estén representados en la Cumbre de las Américas que acogerá en junio, 

después de que planes de excluir a los regímenes de esos países provocaran amenazas de boicots. 

[INFOBAE] 

POLÍTICA 

Sequía extrema en California: gobernador advierte que impondrá restricciones si no baja consumo 

de agua.- De cara a una de las sequías más severas, el gobernador de California advirtió el lunes que 

si los residentes no reducen el consumo de agua impondrá restricciones obligatorias. [UNIVISIÓN] 

JUDICIAL 

La Fiscalía de Washington demanda a Mark Zuckerberg por Cambridge Analytica.- La Fiscalía del 

Distrito de Columbia, donde se encuentra la capital de EE.UU Washington, demandó el lunes al 

consejero delegado de Meta, Mark Zuckerberg, por el escándalo de privacidad con datos de 

usuarios de Facebook protagonizado por Cambridge Analytica. [EFE, FRANCE 24] 

Dan libertad condicional a empresario venezolano en EEUU.- El fiscal federal adjunto Michael Berger 

buscó una sentencia reducida de cerca de dos años de prisión para Carlos Urbano Fermín en 

reconocimiento a su “ayuda significativa”. [AP] 

MIGRACIÓN 

Corte de EEUU mantiene el trato dispar a solicitantes de asilo.-  Mientras se ponía el sol sobre el Río 

Bravo, unos 120 cubanos, colombianos y venezolanos que habían vadeado el río con el agua hasta 

la cadera subieron a vehículos de la Patrulla Fronteriza, poco antes de ser liberados en Estados Unidos 

para tramitar sus casos de inmigración. [AP] 

CORONAVIRUS 

Pfizer dice que 3 dosis de vacuna en menores de 5 años ofrecen alta eficacia.- Las farmacéuticas 

Pfizer y BioNTech aseguraron el lunes que "tres dosis" de su vacuna contra la Covid-19 ofrecen "una 

respuesta inmune fuerte, una alta eficacia y una seguridad favorable" en niños entre 6 meses y 5 años. 

[EFE, FORBES, AP, DW, REUTERS, WASHINGTON POST] 

GENERAL 

"Los niños no están bien": consejeros escolares piden ayuda urgente tras el tiroteo en Buffalo.- El 

aumento en las necesidades de salud mental de los estudiantes, combinado con la escasez de 

personal y episodios de mala conducta y violencia, ejercen una presión extraordinaria sobre los 

consejeros y psicólogos escolares. [TELEMUNDO] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

CUBA 

El presidente cubano reconoce una situación “tensa” en el sistema eléctrico.- El presidente de Cuba, 

Miguel Díaz-Canel, reconoció el lunes una situación “tensa” en el sistema eléctrico nacional por 

averías y agradeció los trabajos que se están realizando en ocho unidades generadoras desde el 

pasado miércoles. [EFE] 
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AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Está aislado el primer caso sospechoso de viruela del mono en Argentina.- La directora nacional de 

Epidemiología e Información Estratégica, Analía Rearte, aseguró el lunes que el primer caso 

sospechoso que se detectó en el país de viruela del mono se encuentra "con aislamiento para el 

tratamiento de los síntomas" y que ya se ubicó a los contactos estrechos para "cortar la cadena de 

transmisión". [TÉLAM] 

BOLIVIA 

A prisión por ser líder estudiantil por 33 años en Bolivia.- Un juez envió a la cárcel para ser procesado 

por usurpación de funciones a un líder estudiantil de 52 años que lleva casi 33 años sin graduarse y 

que cobraba un jugoso salario del Estado como dirigente de las universidades públicas de Bolivia. 

[AP] 

BRASIL 

Vuelco electoral en Brasil que reafirma la polarización entre Bolsonaro y Lula.- La polarización política 

que vive Brasil ante los comicios de octubre próximo se agudizó aún más al conocerse el lunes la 

renuncia a la carrera electoral del socialdemócrata Joao Doria, hasta hace poco gobernador de 

Sao Paulo. [EFE] 

Brasil reduce impuestos de importación de alimentos de la canasta familiar.- El Gobierno brasileño 

anunció el lunes una reducción del 10 % en la carga de impuestos para la importación de arroz, frijol, 

arroz y otros alimentos de la canasta familiar para evitar una mayor subida en los precios al 

consumidor. [EFE ] 

CHILE 

Boric promulga una histórica alza del salario mínimo: "Que nadie se quede atrás".- El presidente de 

Chile, Gabriel Boric, afirmó el lunes que su gobierno está "profundamente comprometido con la 

promoción del trabajo decente" y enfatizó la necesidad de que "nadie se quede atrás", luego de 

promulgar la ley que impulsa el mayor aumento del salario mínimo en 23 años. [EFE] 

Boric cosecha aplauso internacional en Time, mientras surfea crítica en Chile.- El presidente de Chile, 

Gabriel Boric, fue incluido el lunes entre las cien personas más influyentes del mundo por la prestigiosa 

revista Time, un gran reconocimiento internacional que colisiona frontalmente con la percepción que 

las encuestas locales ofrecen de él, a la baja en aceptación desde que asumió el mando el pasado 

marzo. [EFE] 

COLOMBIA 

Legisladores de más de 20 países alertan sobre la amenaza de violencia en las elecciones 

colombianas.- Un grupo de legisladores y figuras públicas de más de 20 países ha expresado el lunes 

su preocupación sobre la “creciente amenaza de violencia, asesinato e injerencia” de cara a la 

primera vuelta de las elecciones presidenciales de Colombia, que se celebra el domingo. [EL PAÍS] 

Colombia moviliza a 80.000 militares para velar por la seguridad durante las elecciones 

presidenciales.- El Ejército colombiano ha informado de que prepara ya la movilización de 80.000 

militares en el marco del Plan Democracia para garantizar el desarrollo de las elecciones 

presidenciales del próximo domingo, 29 de mayo. [EUROPA PRESS] 
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La izquierda se asoma al poder en una Colombia que reclama cambios.- Seis candidatos disputarán 

la Presidencia de Colombia el próximo 29 de mayo en unas elecciones en las que la izquierda puede 

capitalizar el cambio que reclama el país para llegar por primera vez al poder de la mano de Gustavo 

Petro, favorito en todas en las encuestas. [EFE, AP] 

Más de 160.000 colombianos residentes en España comienzan a votar en las elecciones 

presidenciales.- El lunes se celebró la primera jornada de votación de las elecciones presidenciales 

colombianas para la comunidad colombiana afincada en España, cifrada en más de 160.000 

personas. [EUROPA PRESS] 

PERÚ 

El presidente Castillo toma juramento a cuatro nuevos ministros de Perú.- El presidente de Perú, Pedro 

Castillo, tomó juramento a cuatro nuevos ministros que se desempeñarán al frente de las carteras del 

Interior, Energía y Minas, Agricultura y Transportes y Comunicaciones. [EUROPA PRESS, EFE, AP] 

Perú lanza una alerta epidemiológica ante el aumento de los casos de Covid-19 en Lima.- El Gobierno 

peruano emitió una alerta epidemiológica a los establecimientos públicos y privados de salud del 

país ante el incremento de contagios de coronavirus de la variante ómicron en Lima Metropolitana, 

según información replicada el lunes. [EFE] 

VENEZUELA 

Venezuela confirma un incendio en una refinería de petróleo.- Una de las mayores refinerías de 

Venezuela sufrió el domingo un incendio que no dejó heridos ni afectó a sus operaciones, informó el 

ministro de Petróleo, Tareck El Aissami. [AP] 
 

EUROPA 

Viruela símica se habría expandido en fiestas en UE.- Un destacado asesor de la Organización 

Mundial de la Salud describió el brote sin precedentes de la inusual viruela símica en países 

desarrollados como un “suceso fortuito” que podría deberse a contactos sexuales de riesgo en dos 

recientes fiestas masivas en Europa. [AP] 

La UE llama a poner en cuarentena a las mascotas de los contagiados y sus contactos para evitar 

que la viruela del mono se haga endémica.- Las personas contagiadas de la viruela del mono deben 

evitar el contacto con otras personas hasta que las pústulas con las que se manifiesta la enfermedad 

se sequen y las costras caigan, momento en el que ya no pueden transmitir el virus. Pero también 

deben hacerlo sus mascotas mamíferas, que deberán guardar cuarentena para evitar que se inicien 

cadenas de transmisión entre animales que lleguen a la fauna silvestre, un escenario que podría 

convertir este patógeno en “endémico en Europa”. [EL PAÍS] 

El Comité de las Regiones apoya la propuesta de Bruselas de suspender las reglas de deuda y déficit 

en 2023.- El Comité Europeo de las Regiones dio su visto bueno a la propuesta de la Comisión Europa 

de que las reglas que limitan el déficit y la deuda pública de los Estados miembro sigan suspendidas 

durante 2023 pero vuelvan a reactivarse en 2024. [EUROPA PRESS] 

AUSTRIA 

La exministra de Exteriores de Austria abandona la junta directiva de la energética rusa Rosneft.- La 

exministra de Exteriores de Austria Karin Kneissl anunció el lunes que ha decidido abandonar la junta 

directiva de la compañía energética estatal rusa Rosneft en plena invasión rusa de Ucrania. [EUROPA 

PRESS] 
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DINAMARCA 

Dinamarca detecta su primer contagio por la viruela del mono.- Dinamarca detectó su primer caso 

de la viruela del mono, una enfermedad que se está propagando en Europa, en un hombre que 

volvió de Gran Canaria, informó el Instituto Nacional del Suero. [SPUTNIK, RT] 

ESPAÑA 

Gobierno español critica falta de explicaciones de exmonarca.- Una funcionaria del gobierno 

español criticó el lunes al rey emérito de España y afirmó que Juan Carlos debería haber utilizado su 

primera visita al país desde su exilio voluntario para hacer aclaraciones sobre sus finanzas. [AP] 

Robles aplaude la eficacia de los F-18 españoles que interceptan aviones rusos en Lituania.- La 

ministra de española de Defensa, Margarita Robles, ha puesto en valor la eficacia y el intenso ritmo 

con el que operan los ocho cazas de España desplegados en Lituania en misión de la OTAN, que ya 

han realizado un total de 200 salidas, 12 de ellas por intrusiones de aeronaves rusas sin identificar. [EFE] 

FRANCIA 

Francia promete “tolerancia cero” para abuso sexual.- Habrá “tolerancia cero” con las conductas 

sexuales inapropiadas de los miembros del nuevo gobierno del presidente francés Emmanuel Macron, 

pero será la justicia, y no la prensa, la que decida la verdad, ha dicho una portavoz del gobierno 

después de que la cobertura periodística de la primera reunión del gabinete del lunes se centrara en 

un ministro acusado de violación. [AP, FRANCE 24] 

Francia investiga asesinato de guardia de embajada qatarí.- Un sospechoso fue arrestado luego que 

un guardia de la embajada qatarí en París fue asesinado y las autoridades francesas investigan el 

caso, informó la fiscalía. [AP] 

HUNGRÍA 

Bruselas ve con preocupación que continúe el deterioro del Estado de derecho en Hungría.- La 

Comisión Europea observa con preocupación que continúe el deterioro del Estado de derecho en 

Hungría a pesar de los contactos con el Gobierno de Viktor Orban para tratar de que corrija la deriva 

antidemocrática emprendida con reformas que afectan a la independencia judicial y a las libertades 

de la comunidad LGTBIQ, entre otras. [EUROPA PRESS] 

REINO UNIDO 

Salen a la luz fotos de Boris Johnson brindando en Downing Street en plena pandemia.- El escándalo 

de las fiestas en dependencias de Downing Street durante los peores momentos de la pandemia de 

Covid-19 añadió el lunes un nuevo capítulo con la difusión de varias imágenes en las que el primer 

ministro, Boris Johnson, aparece con un vaso en la mano, brindando incluso con sus compañeros. 

[EUROPA PRESS, EFE] 

Boris Johnson espera reporte sobre “partygate”.- El primer ministro británico Boris Johnson ha estado 

envuelto durante meses por un escándalo que amenaza su carrera, pero hasta ahora ha salido ileso. 

[AP] 

Una británico-iraní dice que Irán le forzó a firmar una "confesión falsa" antes de su liberación en 

marzo.- La ciudadana británico-iraní Nazanin Zaghari-Ratcliffe, liberada en marzo por Irán tras seis 

años arrestada por cargos de espionaje, aseguró el lunes que las autoridades iraníes le obligaron a 

firmar una confesión falsa antes de abandonar el país como condición para su excarcelación. 

[EUROPA PRESS] 
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RUSIA 

Putin nombra a un nuevo ministro de Emergencias ocho meses después de la muerte accidental de 

su predecesor.- El presidente de Rusia, Vladimir Putin, nombró el lunes a Alexander Kurenkov nuevo 

ministro de Emergencias ocho meses después de que el puesto quedará libre tras el fallecimiento en 

un accidente de helicóptero del anterior ministro, Yevgeni Zinichev. [EUROPA PRESS, AP] 

SUIZA 

Las crisis energética y alimentaria esparcen el pesimismo en el Foro de Davos.- Las crisis energética y 

alimentaria provocadas por la guerra en Ucrania han esparcido pesimismo en el Foro Económico 

Mundial de Davos, la gran cita global de líderes políticos, económicos y de la sociedad civil, que han 

tenido difícil plantear soluciones concretas en el primer día de sesiones. [EFE] 

Suiza recomienda cuarta dosis contra Covid-19 sólo a grupos de riesgo.- Las autoridades sanitarias 

de Suiza abrieron la puerta a una cuarta dosis de la vacuna contra Covid-19, aunque sólo para 

personas con el sistema inmunológico debilitado, y siempre que su médico de cabecera lo considere 

necesario. [FORBES] 
 

ASIA-PACÍFICO 

ARABIA SAUDITA 

Advierten crisis mundial del petróleo por la falta de inversiones.- El mundo se enfrenta a una 

importante escasez de petróleo, ya que la mayoría de las empresas tienen miedo de invertir en el 

sector por las presiones de la energía verde, dijo el jefe de Saudi Aramco a Reuters, añadiendo que 

no puede ampliar la capacidad de producción más rápido de lo prometido. [FORBES, REUTERS] 

BIRMANIA 

Al menos 17 muertos por el naufragio de una embarcación con refugiados rohingyas en Birmania.- Al 

menos 17 personas habrían muerto por el naufragio de una embarcación con rohingyas que había 

zarpado desde Birmania, según la ONU, que ha alertado de los peligrosos viajes que se ven obligados 

a emprender los miembros de esta minoría. [EUROPA PRESS] 

CHINA 

Beijing amplía órdenes de teletrabajo por nuevos contagios.- Beijing amplió el lunes las órdenes de 

que trabajadores y estudiantes se quedaran en casa y ordenó nuevas campañas de pruebas 

masivas, ante un nuevo aumento de los casos de Covid-19 en la ciudad. [AP] 

Una provincia china Imponen test anti Covid cada 48 horas a 99 millones de habitantes.- La provincia 

china de Henan, una de las más pobladas del país, va a imponer a sus 99 millones de habitantes una 

prueba para el Covid cada 48 horas, ante el aumento de los contagios. [CLARÍN, EL COMERCIO] 

Comisionada de derechos humanos de la ONU visita China.- Las acusaciones de violaciones de los 

derechos humanos en la región de Xinjiang, en el noroeste de China, dominarán la visita que el lunes 

inició la alta comisionada de Naciones Unidas para los Derechos Humanos. [AP] 

COREA DEL NORTE 

Kim Jong Un acude a un funeral entre temores por Covid-19.-  El funeral de un oficial norcoreano de 

alto rango reunió el domingo a una gran asistencia, incluido el líder del país, Kim Jong Un, según 

reportaron el lunes medios estatales, mientras el país mantenía su cuestionada afirmación de que su 

posible brote de coronavirus está remitiendo. [AP] 
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El FBI lanza una orden de búsqueda y captura contra Cao de Benós por "conspirar" a favor de Corea 

del Norte.- El FBI lanzó el lunes una orden de búsqueda y captura contra Alejandro Cao de Benós, 

presidente de la 'Asociación de Amistad con Corea', por "conspirar" a favor del Gobierno de 

Pyongyang para que pudiera saltarse algunas de las sanciones impuestas por Estados Unidos. 

[EUROPA PRESS, EFE] 

EMIRATOS ÁRABES UNIDOS 

2 muertos por explosión de gas en Emiratos Árabes.- Dos personas murieron y 120 resultaron heridas 

por la explosión de un cilindro de gas en la capital de los Emiratos Árabes Unidos el lunes, informó la 

policía, horas después de que las autoridades minimizaron el incidente y advirtieron al público que no 

compartiera imágenes de las consecuencias. [AP] 

FILIPINAS 

Filipinas: 7 muertos y 120 rescatados en incendio en ferry.- Un transbordador que llevaba a más de 

130 personas se incendió el lunes cuando se acercaba a una provincia nororiental filipina. Siete 

personas murieron, aunque la mayoría de pasajeros y tripulantes fueron rescatados, según los 

guardacostas. [AP] 

INDIA 

Fuertes lluvias inundan partes de la India y Bangladesh.- Aguaceros premonsónicos han inundado 

partes de la India y Bangladesh, cobrando la vida de al menos 24 personas en las últimas semanas y 

obligando a unas 90.000 personas a resguardarse en albergues, informaron las autoridades el lunes. 

[AP] 

El cambio climático hizo que la ola de calor en India y Pakistán sea 30 veces más probable.- La ola 

de calor que azotó en marzo y abril a India y Pakistán fue 30 veces más probable debido al cambio 

climático provocado por el ser humano, según un estudio científico publicado el lunes. [FRANCE 24] 

IRÁN 

El presidente de Irán promete "venganza" por el asesinato de un coronel de la Guardia 

Revolucionaria.- El presidente de Irán, Ebrahim Raisi,aseguró el lunes que las autoridades del país 

"vengarán" la muerte del coronel de la Guardia Revolucionaria Hasán Sayad Jodaei, quien fue 

tiroteado el domingo en la capital, Teherán. [EUROPA PRESS, AP] 

Derrumbe de edificio deja al menos 5 muertos en Irán.- Al menos cinco personas murieron al 

derrumbarse el lunes un edificio comercial de 10 pisos que aún estaba en construcción en la ciudad 

suroccidental iraní de Abadán, informó la televisión estatal. [AP] 

IRAK 

Suspendidas las operaciones en aeropuertos de Irak a causa de las tormentas de arena.- Varios 

aeropuertos de Irak, entre ellos el de la capital, Bagdad, suspendieron operaciones el lunes a causa 

de varias tormentas de arena registradas durante las últimas horas que han provocado nuevamente 

cientos de hospitalizados por dificultades respiratorias. [EUROPA PRESS] 

ISRAEL 

Metsola insta a la paz entre israelíes y palestinos en el discurso en la Knéset.- La presidenta del 

Parlamento Europeo (PE), Roberta Metsola, instó a la paz entre israelíes y palestinos durante un 

discurso en Jerusalén ante el Parlamento de Israel (Knéset). [EFE] 
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JAPÓN 

Biden lanza pacto del Indopacífico, advierte sobre inflación.-  El presidente de Estados Unidos, Joe 

Biden, presentó el lunes un nuevo acuerdo comercial con 12 naciones del Indopacífico que pretende 

reforzar sus economías, y advirtió a los estadounidenses preocupados por la inflación que habrá un 

“proceso” hasta que sientan algo de alivio. El presidente añadió que no le parece inevitable que 

haya una recesión económica en Estados Unidos. [AP, DW] 

Biden y Kishida se comprometen a ampliar su cooperación ante el aumento de la tensión con China.- 

El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, y el primer ministro japonés, Fumio Kishida, se 

comprometieron a extender la cooperación entre ambos países ante el aumento de la tensión en la 

región, especialmente con China. [EUROPA PRESS] 

TAILANDIA 

Tras abandono a orador ruso, países apoyan a Tailandia.-  Estados Unidos y otros cuatro países que 

abandonaron una reunión de la APEC en Bangkok durante el fin de semana manifestaron su apoyo 

el lunes a la nación anfitriona, Tailandia, diciendo que su protesta estaba dirigida únicamente a Rusia 

por su invasión de Ucrania. [AP] 

TAIWAN 

Biden advierte sobre una intervención militar si China intenta tomar Taiwán.- El presidente 

estadounidense, Joe Biden, advirtió el lunes que una anexión "por la fuerza" de Taiwán por parte de 

China conllevaría una intervención militar de EE.UU., mientras que Japón se comprometió a ampliar 

sus capacidades defensivas ante el aumento de las tensiones regionales. [EFE, EUROPA PRESS, AP, 

FRANCE 24, NEW YORK TIMES, WASHINGTON POST] 

China advierte que Estados Unidos "juega con fuego" al apoyar militarmente a Taiwán.- Estados Unidos 

está "jugando con fuego", advirtió el lunes el gobierno chino, luego de que el presidente Joe Biden 

prometiera defender a Taiwán si China intenta tomarlo por la fuerza, reportó la agencia estatal china 

Xinhua. [DW] 

La UE aboga por mantener el 'status quo' en Taiwán tras defender Biden una respuesta militar a un 

ataque chino.- La Unión Europea ha reiterado el lunes que apoya el 'status quo' de Taiwán y ha 

reclamado evitar acciones unilaterales chinas y promover la estabilidad en la isla, después de que el 

presidente de Estados Unidos, Joe Biden, declarara de gira en la región que defenderá militarmente 

Taiwán ante una posible invasión china. [EUROPA PRESS] 
 

ÁFRICA 

LIBIA 

Rescatadas 75 personas en una embarcación frente a las costas de Libia.- El barco 'Ocean Viking' 

rescató a un total de 75 personas que se encontraban en una embarcación cerca de las costas de 

Libia, después de que el barco 'Nadir' localizara la balsa e impidiera que la Guardia Costera libia 

trasladará por la fuerza a los migrantes de vuelta al país africano. [EUROPA PRESS] 

NÍGER 

Canciller Olaf Scholz elogia la misión de las Fuerzas Armadas alemanas en Níger.- El canciller alemán 

Olaf Scholz calificó el lunes como un éxito la misión de las Fuerzas Armadas de su país en Níger, 

durante su primera visita a tropas germanas en el extranjero. [DW] 
 

https://apnews.com/article/noticias-822f4e2c9a31a2929106e16fb95f52c5
https://www.dw.com/es/eeuu-jap%C3%B3n-y-otros-11-pa%C3%ADses-crean-el-marco-econ%C3%B3mico-del-indopac%C3%ADfico/a-61899655
https://www.europapress.es/internacional/noticia-biden-kishida-comprometen-ampliar-cooperacion-aumento-tension-china-20220523110030.html
https://apnews.com/article/noticias-69bf9d17a8a5b2c4724ad4ed886ea5ba
https://www.efe.com/efe/america/mundo/biden-advierte-sobre-una-intervencion-militar-si-china-intenta-tomar-taiwan/20000012-4811661
https://www.europapress.es/internacional/noticia-biden-advierte-eeuu-responderia-militarmente-si-china-intenta-invadir-taiwan-20220523104903.html
https://apnews.com/article/noticias-6dbc8b9a3f07b82294d6d3b154fad855
https://www.france24.com/es/asia-pac%C3%ADfico/20220523-biden-taiwan-china-acuerdo-comercial-indopacifico
https://www.nytimes.com/2022/05/23/world/asia/biden-taiwan-china.html
https://www.washingtonpost.com/politics/2022/05/23/biden-japan-taiwan-china/?itid=hp_foryou
https://www.dw.com/es/china-advierte-que-estados-unidos-juega-con-fuego-al-apoyar-militarmente-a-taiw%C3%A1n/a-61908788
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ue-aboga-mantener-status-quo-taiwan-defender-biden-respuesta-militar-ataque-chino-20220523165226.html
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SOMALIA 

Hassan Sheikh Mohamud toma posesión como nuevo presidente de Somalia.- El nuevo presidente de 

Somalia, Hassan Sheikh Mohamud, quien regresó al poder tras su primer mandato entre 2012 y 2017 y 

después de derrotar en los comicios del pasado 15 de mayo a Mohammed Abdullahi Mohammed 

Farmaajo, tomó posesión de su cargo en Mogadiscio. [EFE] 
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